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El Comple jo Hospitalario de Ciudad Real sestionará 9.472 millones

El Insalud manejará este año 
41.000 millones en la provincia
El presupuesto del Insalud 
para este año en la provin
cia de Ciudad Real se eleva
rá a 41.000 millones de pe
setas, de los casi una cuarta 
parte, 9.472 millones, que
darán bajo la responsabili
dad del Complejo Hospita
lario de la capital.

Alfonso Noblejas, director 
provincial de Insalud, junto con 
Francisco Rodríguez, director 
gerente del Complejo Hospita
lario de Ciudad Real, fue el en
cargado de dar a conocer las 
previsiones económicas de la 
administración sanitaria.

Dentro de estas partidas fi
guran también 17.060 millones 
de pesetas destinados a las tres 
gerencias de Atención de Pri
maria: Ciudad Real, Alcázar de 
San Juan y Puertollano.

(Pág 3)
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El Complejo Hospitalario asume una de las partidas mas abultadas del Insalud en la provincia.

Fomento destina 10.000 millones de 
pesetas a carreteras de la provincia
* <Páí;.5)

El Gobierno va a 
fijar los objetivos 
post-euro en el 
debate del Estado 
de la Nación

(Pág. 26)

El Banco de España baja 
los tipos de interés al 
4,25 % en respuesta al euro

CIUDAD REAL

La Unión 
Europea aporta 
140.000 millones
al año a la Junta

(Pág. 7)

CILT)AD REAL

La exposición de 
Gregorio Prieto, 
una cita obligada 
en la capital

(Pág. 4)

VALDEPEÑAS

Nemesio de Lara 
da por inminente 
el convenio de 
Manserja

(Pág. 13)

DEPORTES

López León será 
el entrenador del 
CB Ciudad Real 
en Europa

(Pág. 48)

Aznar augura un 
gran cambio en 
el paro en tres o 
cuatro años

(Pág. 27)

El Banco de España salu
dó ayer la participación en el 
euro con la decisión de bajar 
los tipos de interés en 0,25 
puntos, lo que sitúa el precio 
del dinero en el 4,25 por cien
to, muy cerca del que se supo
ne que será el nivel de conver
gencia de los países europeos 
para estas variable, que puede 
oscilar entre el 3,75 por cien
to y el 4 por ciento.

Los analistas consideran 
que esta medida era previsible 
a la vista del ingreso español 
en el euro y la moderación de

la inflación durante el primer 
trimestre del año, con un cre
cimiento cero que deja la tasa 
interanual en el 1,8 por cien
to.

Las reacciones en los dis
tintos sectores, tanto políticos, 
como empresariales o sindica
les coincidieron en que la ba
jada de los tipos de interés es 
beneficiosa para la creación de 
empleo, al disminuir las car
gas financieras de las empre
sas.

(Pág. 33)
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EVILLA - WIAgaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID HORARIO DE AUTOBUSESCADIZ \ Q 
HUELVA / Ó

(5) Precios LANZADERA entre PuertoUano-Ciudad Real-Madrid. de lunes a viernes.

Inlo-Renfe 
22 02 02

LANZ. 
(1)12) (3) (6)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO TALCO 
PI

AVE 
(5|

LANZ. 
W

TALOÓ 
(4(4

i MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22'15 22'30 22'40 23'50
J CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51
j PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 X^3L7 21'24 21'30 22'34
| CORDOBA 7'43 XkS5'«í 9'43 10,50 11,46 XS^íü 16'43 19'03 20’13 20'43 X*^K- 21'46
1 SEVILLA 7'00 9'00 9'40 Z^tS. XY^it; 16'00 X^i^ 17'57 20'00 X^fs
| HUELVA z.?ífe XY^c X^C? X^ü-: 16,55 Xíf's /lililí

■ MALAGA JÍS^S2 X^ÍE 9'30 Xí^Et XI^IE X^e X^B 17’50 Xi^«i X^K 19'25
| CADIZ 4C^ÍÍ di^'^. 8'00 4X^iK X^K X^ÍR X^rs X^f:: 16'25 X^H X^s: Xí^rs XÍ'K

(?) Sólo circula los domingos.(1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y.domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

POR EL PRECIO DE UN ALQUILER 
PISOS A ESTRENAR, LLAVE EN MANO 
S/a Gatraef^ - Higjoteca fraata ^^ añas

Información facilitada por:

ai Inmobiliaria
CIUDAD REAL: C/ Marfa Cristina. 1 -1» - Terf.: 25 56 44 

PUERTOLLANO: C/ Puarto, 20.1“ Izqda. - Tell.: 41 00 78

(1} No circula: el 25 de diciembre. 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid*Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (?) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

17 ADRID - CIUDAD R EAL- PUER1rOLLANO - CORDOBA (MALAGA). SEV LLA
/ CADIZ \ 

\HUELVA /

Inlo-Renfe
22 02 02 LANZ. (2)(3)(4)(5) AVE (1X6) AVE LANZ. TALGO TALGO (4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 

(2)
TALGO 

(2) LANZ. AVE LANZ. (4
| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

1 CORDOBA X^SE 9'18 10'48 X^d 12'16 14’33 XÍ^B aVk 17'48 18'11 XY'tí 20'36 XI^K 21'48 X^íí-
| SEVILLA X^^ 10'00 11'30 13'19 X^ct: X^K 18'30 19'26 XY^e X^js .Ó^Si 22'30 X)^E
1 HUELVA XS^H X^IK X?^I3 X^is’ 14'30 XY'ie X^ie X^IB Xí^E X^e X^E X^K Xí^ig X^B X^e;
| MALAGA X^Í5? -/Y^js X^e: Xí^E 14'30 16’55 X^I5 X^íi fiS^ts. X^js xi¿?^se 23'00 XY^e X^te

CADIZ .^fXg X^^ís X?^iB X^e 14'55 X^e XS^IE X^E di^'^ 21'05 XY^k X?íe XY*^ X^B X^E

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13.30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,1.5
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA; 11,00
DAIMIEL: 07.00 -09.30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO; *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO; *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00 
-16.30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19.00 
NAVALPINO: * 15,30(Sábados 14,00) 
PEDRO M UNOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA; * 11,00 -* 13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30-19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,1,5 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,1.5 
PUERTOLLANO: 08.30-11,00 
-*13.30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO; * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00 
-14,00 -19,00
VALDEPENAS; *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00
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El tiempo en la capital
PRESION: 706,7 mm.
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.

HORARIOS TRENES REGIONALESEl Tiempo -B^
en la región .

NIEBLA

LLUVIA

' Alto HIKXOSKXl desde 611 de septonijia bosta el si de ogosío dsi oño sigiíenta.

Total año hidrológico: 428,3 l./m 
Media J930 - 1990: 426,7 l./año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 Um \ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m ^

Concentración de polen
CIUDAD REAL: ALCAZAR DE SAN JUAN:

GRAMINEAS: 0 granos/m^ de aire. 1 GRAMINEAS: 1 granos/tn de aire.
OLI VO: 2 granos/m^ de aire. OLIVO: 0 granos/m’ de aire.

...........—  ----- -Umbral de síntomas: —.
GRAMINEAS: más de 50 granos/m\ OLIVO: más de 200 granos/m\
Datos facilitadns por la Sección de Alcr/;ia del Hospital del Carmen

DEL VIENTO; Nordeste, flojo.
MAXIMA: 18°
MINIMA: 5,6°
HUMEDAD: 41 %.

*Dcrtos recogidos hasta los 7 de ta tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

17,40

Q 
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O od 11,36
19,07

14,18
22,16

15,15
23,01

FARMACIAS

(1) Orexia iobofdes. No dicuta 27,28-11 y 1-V97.
® OnaJa tabordes. Hasta Linares de Lunes a Jueves; 

y txsta Jaén los vtemes.
(3) No dicufa los sitados.

CINES

TORMENTA

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

- Teléfono:8-1-43-21 -CAFIRION DE CVA. (Ciudad Fleal)
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Martes 28 44.888
Miércoles 29 40.422
Jueves 30 47.495
Viernes 01 13.696
Lunes 04 53.153

CIUDADREAL
URGENCIA DIURNA: ROGELIO
BURGOS, Calatrava. 40.
24 HORAS: MARIANO ADRADOS.
Gral. Aguilera, 8.

ALCAZAR DE SAN .JUAN
HOY: INMACULADA GARCIA. S.
Francisco, 4.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: VICTORIANO DURAN. C.
Monescillo, 2.
ALMADEN
HOY: ANA M" VILLANUEVA. A.
Muñoz, 40.
DAIMIEL
HOY: N. LOZANO. Arenas, 19.
MANZANARES
HOY: j. GORDO. J. del Perdón, 17.
SOCUELLAMOS
HOY: D. IRNAN. Gral. Aguilera, 2.

LASOLANA
HOY : A. FDEZ. Carrera, 60.
TOMELLOSO
24 HORAS; M. T. MENCHEN. A.
Huertas, 11.
APOYO; A. PENADES. D. Víctor, 34.
VALDEPEÑAS
HOY; ISABEL M“ GOMEZ. Seis de 
junio, 32.

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 8,10 y 10,40 "SCREAM-2"
Sala 2; 8,15 y 10,40 "MERCURY
RISING (AL ROJO VIVO)"
Sala 3: 8,15 y 10,40 "MENSACA"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5 y 7,30 "EL
ASTRONAUTA"
Sala 1: 9,30 "TITANIC"
Sala 2: 5, 7,50 y 10,40 "EL
HOMBRE DE LA MASCARA DE
HIERRO"
Sala 3: 5, 7,50 y 10,40 "EL
LABERINTO ROJO"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
Sala A: 6,30, 8,30 y 10,30
"ANASTASIA"
Sala B: 6, 8,15 y 10,30 "LEGITIMA
DEFENSA"

TOMELLOSO
CINE TORRES
VER CARTELERA

MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

ONCE

59.379

NACIMIENTOS: David Lorenzo González, hijo de Antonio y 
Milagros.
MATRIMONIOS: Enrique Reyes Mora y Rosa M® González 
González. Vicente Montes Rodríguez y Noelia Antequera Rodríguez- 
Barbero.
DEFUNCI0NES:Teresa Mazuecos Román, de 57 años. Juan José 
Carrión Peñalver, de 61 años. Pelayo Dorado Sánchez Cantalejo, 
de 79 años.

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

SANTORAL DE HOY: Ntra. Sra. de Belén, 
Heliodoro, Evodio, Venusto y Lucio.

AGLOMERADOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS ^&tMCM'
-HORMIGONES '

-ARIDOS

CARRIÓN, S.A OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: {026) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Cira. Nacional 401 P.K. 140.200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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El gerente del Complejo Hospitalario de 
Ciudad Real, que tendrá un presupuesto 
de 9.472 millones, explicó las 
novedades para este año

Las obras del nuevo hospital de Ciudad Real se iniciarán a finales de este mes de mayo

El Insalud gestionará este año 
41.000 millones en la provincia
El Insalud contará con un presupuesto de 41.000 millones 
de pesetas en la provincia de Ciudad Real para este año, de 
los que el Complejo Hospitalario de la capital gestionará 
9.472 millones, según informó ayer el director  provincial del 
Insalud, Alfonso Noblejas quien también anunció que las 
obras del nuevo hospital se iniciarán a finales de este mes.

Teresa GONZÁLEZ

Del total del presupuesto del 
Insalud en la provincia de Ciu
dad Real, 21.394 millones de 
pesetas serán gestionados por los 
cuatro hospitales de la provin
cia en 1998-Complejo Hospita
lario, Mancha Centro de Alcá
zar de San Juan, santa Bárbara 
de Puertollano y Gutiérrez Or
tega de Valdepeñas-, mientras 
las tres gerencias de Atención Pri- 
maria de la provincia -Ciudad 
Real, Alcázar de San Juan y 
Puertollano- contarán con un 
presupuesto de 17.060 millones. 
A est^s cifras hay que sumar los 
más de 2.500 millones de pese
tas con los que cuenta la Direc
ción Provincial del Insalud, se
gún informó Alfonso Noblejas.

El director provincial del 
Insalud explicó ayer que los ob
jetivos del Insalud son rebajar la 
lista de espera quirúrgica a me
nos de seis meses, disminuir la 
espera en consultas diagnósticas 
y externas en menos de 90 días 
además de lograr la coordina
ción entre atención primaria y 
especializada.

Por lo que respecta al presu
puesto del Complejo Hospitala

rio de Ciudad Real para 1998 re
presenta casi un 7% más que la 
cifra del pasado año, según in
dicó el gerente del Complejo, 
Francisco Rodríguez, encargado 
de dar a conocer ayer los objeti
vos marcados en el contrato de 
gestión del centro hospitalario.

Novedades para este año en 
el Complejo

Entre las novedades del Com
plejo para este año, Francisco 
Rodríguez destacó la creación del 
servicio de Angiología y Ciru
gía Vascular que se pondrá en 
marcha el próximo 18 de mayo 
y que servirá de referencia para 
toda la provincia de Ciudad Real. 
Con su entrada en funcionamien
to unos 700 pacientes dejarán de 
tener que trasladarse fuera de la 
provincia para ser atendidos, 
según indicó Rodríguez.

El gerente del Complejo 
Hospitalario también resaltó 
otras novedades como son el 
"Seguro de garantía de demora 
máxima" que entrará en vigor 
el próximo 30 de junio para al
gunas intervenciones quirúrgicas 
muy frecuentes y por el que el 
paciente será atendido en otro
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El servicio de Cirugía Vascular comenzará a funcionar en el Complejo de Alarcos en los próximos días.

centro hospitalario, a cargo del 
Insalud, si una vez pasado el plazo 
de tiempo asegurado el hospital 
no ha intervenido al paciente.

La posibilidad de recibir la 
anestesia epidural durante los 
partos, la inclusión de nuevas 
técnicas o la creación de las 
unidades de Cuidados Paliativos- 
para la mejor asistencia de los 
pacientes oncológicos termina

ti! B
i

les- y de Dietética y Nutrición 
también forman parte del conjun
to de novedades.

Francisco Rodríguez también 
hizo mención a los acuerdos fir
mados con distintas asociacio
nes de enfermos para mejorar la 
asistencia a determinados colec
tivos o el convenio firmado con 
la Universidad por el que los 
alumnos de la Escuela de Enfer
mería podrán realizar prácticas 

regladas en el complejo Hospi
talario.

Obras del nuevo hospital

Por otro lado, el director pro
vincial del Insalud anunció ayer 
que las obras del nuevo hospital 
de Ciudad Real comenzarán a 
finales de este mes. En estos mo
mentos se llevan a cabo las ac
tas de replanteo.

Varios centros de salud y el 
"Mancha Centro" serán ampliados

T. GONZÁLEZ

El Director provincial del 
Insalud, Alfonso Noblejas, tam
bién se refirió ayer durante la 
presentación del presupuesto 
sanitario a las obras que el Insalud 
llevará a cabo en la provincia de 
Ciudad Real.

Así, Noblejas señaló que es
pera que a finales de este año se 
inicien las"modificaciones" en 
el Hospital "Mancha Centro" de 
Alcázar de San Juan, un hospi
tal " que nació pequeño" en pa
labras de Noblejas. Las obras ,

que en estos momentos están 
siendo estudiadas en la Subdi
rección General de Obras del 
Insalud, consistirán en montar 
una nueva unidad de cirugía 
ambulatoria, aumentar el servi
cio de urgencias, las salas de 
consultas y los archivos.

Centros de Herencia y 
Almadén

Por lo que respecta aPrimaria, 
Noblejas hizo mención a las obras 
de ampliación que se llevarán a 
cabo en los centros de salud de

Herencia y Almadén. En el pri
mer caso se construriá un Cen
tro de Salud totalmente nuevo 
en el mismo lugar en el que se 
alzaba el edificio que se quemó, 
según explicó Noblejas.

Y en cuanto a la modificación 
y ampliación de Centro de Sa
lud de Almadén, Noblejas seña
ló que el presupuesto superará los 
130 millones de pesetas.

La licitación de las obras de 
ambos centros se publicará en 
los próximos días en el BOE una 
vez que la redacción de los pro
yectos están inalizandose, según 
apuntó Noblejas. 1 El director provincial del Insalud explicó las obras que se acometerán.

M.C.D.2022
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La exposición del pintor Valdepeñero será mausurada hoy por Justo Zambrana

La obra de Gregorio Prieto en el 
Museo, una cita obligada con el arte

La Tribuna

El Museo de Ciudad Real 
albergará, desde las ocho de esta 
tarde, la muestra «Gregorio Prie
to en las vanguardias», una ex
posición de lujo compuesta por 
una selección de pinturas y di
bujos realizados entre los años 
1917 y 1948 por el pintor 
Valdepeñero, en algunos de los 
cuales refleja la esencia misma 
de La Mancha, su tierra.

Esta exposición, que tiene 
lugar con motivo de la celebra
ción del centenario del nacimien
to de este importante e intere
sante pintor es una ocasión úni
ca para que los ciudadrealeños 
tengan acceso a una porción de 
Arte con mayúsculas, por lo que 
la visita al Museo Ciudad Real 
hasta el día 31 en que finalice la 
muestra es una cita obligada.

La exposición, que será in
augurada por el consejero de 
Cultura, Justo Zambrana, ha sido 
organizada por la Fundación 
Gregorio Prieto de Valdepeñas 
y la Consejería de Educación y 
Cultura, y cuenta con 45 obras, 
procedentes en su mayoría de la 
colección del museo de la fun
dación, aunque también han 
prestado cuadros para la mues
tra el Ayuntamiento de 
Valdepeñas, el Ministerio de 
Asuntos Exteriores, el Reina 
Sofía y el coleccionista privado 
Miguel Ferrer, de Salamanca.

En opinión de lacomisariade 
la exposición, María José 
Salazar, los treinta años que van 
desde las primeras obras de Prie
to, fechadas en 1917, hasta su 
vuelta del exilio en Gran Breta
ña, en 1948, son los más intere
santes de la larga carrera artís
tica del pintor.

En estas tres décadas se su
ceden, según Salazar, cuatro 
etapas creativas. La primera de 
ellas abarca hasta 1925 y corres
ponde a su período de formación, 
años en los que su obra estuvo 
influenciada primero por el 
neoimpresionismo y el 
puntillismo y, más tarde, por el 
movimiento neocubista.

Los tres años que permane
cería Gregorio Prieto en Fran
cia y Bélgica becado por la Jun
ta de Ampliación de Estudios, 
entre 1925 y 1928, marcan la 
segunda etapa de la obra del 
pintor Valdepeñero. Su estricta 
formación académica encajó 
perfectamente con la «vuelta al

1
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Algunos de los cuadros y dibujos que componen la magnífica exposición de Prieto que puede verse en el Museo Provincial.

orden» y a la figuración que se 
estaba produciendo en aquellos 
años en Europa.

A continuación iba a produ
cirse el hecho más trascenden
tal para la vida y para la obra de 
Prieto, su traslado a Italia tras 
obtener una plaza de pensiona
do del Ministerio de Asuntos 
Exteriores para trabajar en el 
Museo de Bellas Artes,

Entre 1928 y 1936, Prieto 
entra en contacto con la vanguar
dia italiana y viaja por todo el 
país y por Grecia atraído por los 
restos de la cultura de los dos 
grandes imperios de la antigüe
dad, influencia que dominó toda 
la pintura que produjo durante 
esos años.

Al mismo tiempo, conoce al 

pintor Eduardo Chicharro, be
cado igualmente en el Museo de 
Roma, con quien se introduci
ría en la fotografía y crearía el 
«postismo», movimiento marca
do por el surrealismo poético.

El inicio de la Guerra Civil 
Española, a la que seguiría la II 
Guerra Mundial, hicieron que 
Gregorio Prieto se trasladara a 
Gran Bretaña y se iniciara su 
cuarta etapa creativa, que se 
cierra con su regreso a España 
en 1948.

A lo largo de estos años, la 
obra de Prieto se va despojando 
de influencias ajenas y se cen
tra especialmente en el dibujo, 
con una ingente producción, y 
en la captación de paisajes del 
natural y la realización de ho

menajes a pintores españoles.
Desde su vuelta a España y 

hasta su muerte, se pueden tra
zar otras dos etapas, una abar
caría hasta 1960, en la que Prie
to retoma las escenas clásicas y 
se interesa por los temas arqueo
lógicos y los paisajes manche
gos, y otra de ahí en adelante en 
la que el artista de Valdepeñas 
sigue con los paisajes manche
gos, pero con una óptica más 
recargada, y realiza sus collages 
cercanos al «pop-art».

La exposición ha recorrido ya 
diversas capitales, primero es
tuvo en Madrid, en febrero en 
el Museo de Santa Cruz de 
Toledo, en marzo en el Museo 
de Albacete y en abril en la sala 
Argentaría de Cuenca.

El Museo estudia 
llevar a cabo un 
taller sobre la 
obra de Prieto

P. MUÑOZ

El Museo de Ciudad Réal 
está estudiando la posibilidad 
de llevar a cabo un taller didác
tico dedicado exclusivamente 
a la obra del prestigioso pintor 
Valdepeñero Gregorio Prieto, 
según adelantó ayer a LA TRI
BUNA, la directora de la pina
coteca, Pilar Martínez de la 
Calle.

El Museo de Ciudad Real 
lleva a cabo con éxito varios 
talleres didácticos dirigido a 
estudiantes y escolares de los 
centros docentes de la provin
cia de Ciudad Real, por ello se 
plantearon realizar uno sobre la 
obra de Prieto, que probable
mente será puesto en marcha.

SOLMAN abrió 
anoche el III 
ciclo de películas 
sobre el tercer 
mundo

P. M.

La ONG SOLMAN inició 
anoche, en el Teatro Municipal 
Quijano, el III ciclo de cine en 
colaboración con el Cine Club 
Municipal. La película proyec
tada fue "Lacanción de Carla", 
de Ken Loach. Las próximas 
películas, que serán proyecta
da los martes de este mes a partir 
de las nueve de la noche, son; 
"Compañero de fatiga", "La foto 
del compromiso" y "La otra 
América". El abono para asis
tir a las películas cuesta mil 
pesetas y la entrada trescientas, 
cantidades pequeñas que con
tribuirá a poner en marcha un 
proyecto educativo en Nicara
gua.

Víctor Cepeda gana 
la Prueba de Potros 
del Territorial de 
Doma Clásica

P.M,

El jinete ciudadrealeño 
Víctor Cepeda ganó la Prueba 
de Potros en el I Concurso Te
rritorial de Doma Clásica, ce
lebrado en la localidad toleda
na de Talavera. El jinete, de la 
Escuela de Víctor Berthold, se 
presentó con un potro de 4 años 
de la ganadería de Rosa Capello.

gramarfi. s.l.

4D7i gramarfi, s.l.
granitos & mármoles

SUMINISTRO Y COLOCACION A TODA ESPAÑA
Escaleras de GRANITO, desde 
Solados de GRANITO, desde 
Chapados de MARMOL, desde » 
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Jjis obras se e jecutarán durante este año y el próximo, sesún el Delegado del Gobierno en CLM

Fomento invertirá 10.000 millones
en las carreteras de la provincia

Teresa GONZÁLEZ

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, indicó ayer que el Minis
terio de Fomento tiene previsto 
invertir más de 10.000 millones 
de pesetas en obras de conser
vación y mejora de las carrete
ras nacionales en la provincia de 
Ciudad Real, proyectos que está 
previsto que se ejecuten a lo lar
go de este año y durante 1999.

Carlos Moro hizo estas decla
raciones en la rueda de prensa 
celebrada ayer en la Subdelega
ción del Gobierno de Ciudad Real 
donde se reunió con la subdele
gada del Gobierno, Mercedes 
Cuéllar y conel jefe de Demar
caciones de Carreteras y el jefe 
provincial de la Unidad de Ca
rreteras, Teodoro Abad y Juan 
Antonio Mesones, respectiva
mente para supervisar la situa
ción de las obras de mejora y 
acondicionamiento que se están 
ejecutando en las carreteras 
ciudarrealeñas.

Tras la reunión. Moro visitó 
las obras de refuerzo del firme 
en el tramo de la N-420 Ciudad 
Real-Daimiel "que soporta uno 
de los mayores índices de tráfi
co con sus 8.000 vehículos dia
rios". El delgado del Gobierno 
en la región destacó la 
necesidadde estas obras " para 
acondicionar el firme, los ac
cesos y una serie de obstáculos 
próximos a la carretera que ha
cían gravemente peligroso el 

tráfico por esa carretera".
Por otro lado. Moro se refi

rió al "desbloqueo" de las obras 
de la variante de La Solana que 
permitirá que esté terminada "en 
los próximos meses" y también 
después de varios años de las 
obras de la carretera que une La 
Solana con Ruidera ,"una nacio
nal que tiene una enorme impor
tancia para nosotros porque es la 
concesión con Albacete a través 
de Ruidera".

Accesos a Ruidera
Carlos Moro también anun

ció que en próximas fechas se 
procederá a licitar las obras para 
mejorar los accesos a Ruidera 
para solucionar los "embote
llamientos " que se producen los 
fines de semana. Según indicó, 
las obras , cuyo proyecto está 
siendo redactado por la Demar
cación de Carreteras , podrían 
estar acabadas antes del verano.

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha también se 
refirió al tramo Ciudad Real 
Daimiel de la Autovía de La 
Mancha cuyo proyecto está pen
diente del estudio de impacto 
medioambiental," nosotros he
mos urgido al Ministerio de 
Medio Ambiente que cuando 
pueda agilice todos los trámites".

En cuanto al acondiciona
miento del tramo Valdepeñas- 
Almuradiel de la Autovía de 
Andalucía, Moro señaló que las 
obras de mejora del firme y acón-

Carlos Moro, en el centro, hizo un repaso por las obras de las carreteras de la provincia. T.FERNÁNDEZ

dicionamiento, que cuentan con 
un presupuesto de 2.600 millo
nes de pesetas están pendientes 
de su aprobación.

Por lo que respecta a la va
riante de Argamasilla de 
Calatrava, Moro indicó que el 
inicio está pendiente de que el

Consejo de Ministros apruebe la 
permuta de los terrenos necesa
ria para ejecutar el proyecto.

Datos del paro

El delegado del Gobierno en 
la región también adelantó ayer

que el número de parados en la 
provincia de Ciudad Real dismi
nuyó en el mes de abril en 1.267 
personas, lo que supone un 4,6% 
con respecto al mes anterior. 
Comparativamente con el mes de 
abril de 1997 el descenso es de 
2.921 parados menos.

Alonso: CLM no tolerará perder 
derechos de replantación de viñedo

El PP de la capital pide 
opinión a sus añilados sobre 
su labor de gobierno

Efe-Talayera

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, destacó ayer que el Go
bierno regional «no tolerará, bajo 
ningún concepto, que se facilite 
la pérdida de derechos de 
replantación de viñedo de nues
tra comunidad autónoma en fa
vor de otras, incluida La Rioja».

El consejero castellano-man
chego hizo estas declaraciones 
en Talavera de la Reina, en alu
sión a unas declaraciones hechas 
por su homólogo riojano, Javier 
Erro, quien se mostró ayer a fa
vor de permitir una movilidad 
geográfica del viñedo a nivel na
cional, aunque controlada y con 
limitaciones necesarias para que 
no existan desequilibrios.

«Quiero ser muy claro: si (La 
Rioja) va por ese camino va a 
tener la oposición firme y con

tundente del Gobierno de 
Castilla-La Mancha», advirtió 
ayer Alejandro Alonso.

La región no perderá su 
capacidad productiva
El consejero señaló que 

«Castilla-La Mancha no va per
mitir perder capacidad produc
tiva» y explicó que «somos la 
comunidad autónoma con ma
yor superficie vitícola y vamos 
a defender la totalidad de viñe
do de la región».

En este sentido, Alejandro 
Alonso aseguró en esta locali
dad toledana que «con el viñe
do de Castilla-La Mancha no se 
va a incrementar la superficie 
en otras regiones. Nos vamos a 
oponer siempre que podamos y 
mientras los tribunales no nos 
quiten la razón defenderemos 
la competencia de esta comuni
dad autónoma para decidir so
bre la totalidad de los derechos

de plantación de viñedo».
El consejero de Agricultu

ra y Medio Ambiente también 
indicó que «seremos beligeran
tes con esta cuestión si preten
den aprovechar la OCM del 
Vino para permitir movimien
tos de superficie de unos 
viñedos a otros».

La Junta sorprendida 
porla actitud ae La Rioja

Por otra parte, el represen
tante de la Junta de 
Comuhidades recordó que el 
Gobierno regional suscribe «al 
cien por cien» el documento de 
la OCM del vino elaborado por 
la Mesa Nacional de la Viña y 
el Vino y agregó que «nos ha 
sorprendido hoy este afán de 
protagonismo de alguna comu
nidad autónoma que quiere in
ventar una propuesta nueva 
cuando ya hay una propuesta 
española»

La Tribuna

La Junta Local y la comisión 
provincial de Participación Ciu
dadana del Partido Popular, pre
sididas por Gabriel Miguel Ma
yor y Francisco Pérez, respecti
vamente, organizaron en la tar
de de ayer una reunión informa
tiva para dar a conocer a sus 
afiliados los miembros que com
ponen la citada comisión así 
como para darles a conocer la 
gestión que ha realizado la Jun
ta Local del Partido Popular de 
Ciudad Real.

En este acto, que tuvo lugar 
en el salón deactosdel Edificio 
de Nuevos Ministerios también 
se dio a los asistentes un cuestio- 
nariopara recoger sus sugeren
cias o críticas que serán recogi
das por el Partido Popular para 
tomar las medidas oportunas, se
gún informa en nota de prensa.

Al encuentro con los afilia
dos asistieron también algunos

Unmomento de la reunión. T.F.

representantes del PP como 
Fernando Rodrigo, Vicente 
Gallego, Javier Lagunay Fran
cisco Pérez, entre otros.
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En el ámbito doméstico creció en un 6,53%, se^ún los datos de Unión Fenosa

El consumo de energía eléctrica 
aumentó en este primer trimestre

Ana MARTÍN

Unión Fenosa ha dado un 
giro técnico y comercial en es
tos diez últimos años con el ob
jetivo de dar al ciudadrealeño 
un valor añadido más. allá de la 
calidad del propio suministro de 
energía eléctrica como es ase
soramiento e información.

En este sentido, el director 
de Distribución Comercial, Jai
me Sánchez Escribano dio a 
conocer los datos sobre la evo
lución del consumo eléctrico en 
la provincia durante el primer 
trimestre de este año. Del total 
de los 500.000 castellano-man
chegos que cuenta con esta 
compañía. Ciudad Real tiene 
unos 240.000 clientes que su
pusieron en el pasado año un 
consumo de cerca de 400.000 
kilowatios/ hora en los hogares.

Por sectores, la transforma
ción de metales y máquinas 
registró durante estos tres pri
meros meses el mayor incre
mento cifrado en un 20,40 por 
ciento más respecto al consu

mo del mismo periodo del pa
sado año. La industria de mate
riales plásticos y de caucho, 
alimentación y de materiales de 
construcción, con un 18,51%, 
15,67% y un 11,72%, respecti
vamente, fueron las industrias 
que también aumentaron el con
sumo de energía eléctrica. En el 
ámbito doméstico creció más que 
el resto del país en'un 6,53%.

Por otro lado, Sánchez Escri
bano presentó los últimos pro
ductos que esta compañía ha 
puesto en funcionamiento, la 
Garantía de consumo y la tarje
ta de crédito Unión Fenosa que 
se suman a los otros diez pro
ductos que ofrece Unión Fenosa. 
Con estos servicios, la compa
ñía trata de dar al ciudadano todas 
las ventajas económicas que 
estén en su mano. Así, respecto 
a la Garantía de consumo, Unión 
Fenosa garantiza el gasto de ca
lefacción durante tres años con 
la posibilidad de elegir una cuota 
fija mensual y regularizar al fi
nal del año la diferencia entre el 
gasto real y el estimado. Otro de

o AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL
ANUNCIO

ANUNCIO DE LAS BASES DE LA CONVOCATORIA PARA LA CONSTITUCION DE LA BOLSA DE 
TRABAJO DE MONITOR DE BIBLIOTECAS.

1 .- Presentación de solicitudes
Las solicitudes para integrarse en la Bolsa se presentarán en el Registro General del Ayuntamiento, de 

9,00 a 14,00 horas, desde el día 6 hasta el día 15 de mayo. La documentación acreditativa de las 
circunstancias tenidas en cuenta a efectos del Baremo, deberán ser acompañadas ¡unto con la solicitud.

Terminado el plazo de presentación de solicitudes se reunid la Comisión de Selección de Personal 
Laboral Temporal, para proceder a fliar la fecha de realización de la prueba de aptitud que se establezca y a 
la baremación de los solicitantes.

2 . Requisitos.
ai Tener cumplidos 18 años.
bj Estar en posesión del Titulo de Diplomado Universitario, Grado Medio o equivalente o estar en 

condiciones de obtenerlo en la fecha de finalización del plazo de presentación de solicitudes.
cY No padecer enfermedad o defecto físico que impida el desempeño de las correspondientes funciones.
d) No haber sido separado mediante expediente disciplinario del Servicio del Estado, de las 

Comunidades Autónomas o de la Administración Local, ni hallarse inhabilrtado para el desempeño de las 
funciones públicas.

Los citados requisitos deberán reunirse en al fecha en que finalice el plazo de presentación de instancia.
Las personas con minusvalías serán admitidas en igualdad de condiciones con los demás aspirantes, 

sin que se establezcan exclusiones pro limitaciones psíquicas o físicas sino en los casos en que sean 
incompatibles con el desempeño de las tareas o funciones correspondientes. Para estas personas, cuando 
previamente lo hayan solicitado en la instancia, el Tribunal adoptará en lo posible, el tiempo y medios de 
realización de tos ejercicios.

3 .- Baremación
Se Baremarán la totalidad de las solicitudes, elaborándose una lista provisional que se hará pública en 

los tablones de anuncios de este Ayuntamiento, y admitiéndose durante un plazo de cinco días naturales 
reclamaciones por escrito.

4 .- Baremos
a) Pruebas de aptitud profesional (máximo de 80 puntos): Todos los aspirantes incluidos en la lista 

confeccionada en el punto tres realizaran el siguiente ejercicio, de carácter obligatorio y eliminatorio:
* El ejercicio, consistirá en la resolución por escrito de un supuesto práctico que planteará la Comisión 

inmediatamente antes del comienzo del ejercicio relativo a funciones propias del puesto de trabajo 
convocado, el tiempo y forma que determine el Tribunal, antes del comienzo del ejercicio.

No podrán integrarse en la bolsa los aspirantes que no obtengan, como mínimo 40 puntos.

b) Experiencia: Se concederá hasta un máximo de 15 puntos valorándose los siguientes conceptos:
* 0,50 puntos por mes o fracción del mes trabajando en igual puesto de trabajo al convocado, en la 

Administración Local.
* 0,30 puntos por mes o fracción del mes trabajado en igual puesto de trabajo al convocado, en otras 

Administraciones públicas.

c) Cursos de formación y perfeccionamiento.
Por la realización de cursos de formación y perfeccionamiento, o asistencia a seminarios que tengan 

relación directa con las actividades a desarrollar en el puesto a que se aspira y del nivel académico del 
mismo, realizados en centros oficiales, cuya aptitud o superación se acredite mediante certificación o 
diploma expedido al efecto, que tengan una duración mínima de 20 horas lectivas:

1) Cursos o seminarios de 20 horas de duración.... 0,10 puntos.
2) Cursos o seminarios de 40 horas de duración.... 0,15 puntos.
31 Cursos o seminarios de 60 horas de duración.... 0,20 puntos.
41 Cursos o seminarios de 80 horas de duración.... 0,25 puntos.
5) Cursos o seminarios de 100 horas de duración.... 0,30 puntos.
El número total de puntos de este apartado no podrá exceder, en todo caso, de 5 puntos.
Para más información es podrán dirigir a la Oficina Municipal de Información, y al tablón de anuncios de 

este Ayuntamiento donde figuran expuestas las bases de la convocatoria.

Ciudad Real, a 4 de mayo de 1998
EL CONCEJAL DELEGADO DE PERSONAL 
Fdo. Vicente Gallego Asensio

Sánchez Escribano durante la exposición de los datos de consumo.

los servicios que ofrece esta com- 
pañía es la adquisición de la 
tarjeta Unión Fenosa con la que 
el ciudadrealeño puede obtener 
una serie de beneficios. Sánchez 
Escribano señaló que la compa
ñía ha introducido en la factura 
de papel reciciclado la cantidad 
a pagar en euros. Asimismo, 
aquel que lo solicite recibirá la

T.F.

factura en brailler, opción ele
gida por ocho ciudadrealeños. 
Por último. Escribano hizo re
ferencia a la bajada del precio 
de la energía eléctrica y recor
dó que en los últimos diez años 
este servicio se ha reducido en 
25% , respecto a otros, sin des
cartar una nueva bajada si las 
condiciones son adecuadas.

o AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL
ANUNCIO

ANUNCIO DE LAS BASES DE LA CONVOCATORIA PARA LA CONSTITUCION DE LA BOLSA DE 
TRABAJO DE MONITOR DE APOYO AL PROGRAMA MUNICIPAL DE PRESTACION SOCIAL 
SUSTITUTORIA E INFORMACION SOBRE EL SERVICIO MILITAR Y VOLUNTARIADO.

1 .- Presentación de solicitudes
Las solicitudes para integrarse en la Bolsa se presentarán en Modelo Oficial facilitado por el 

Ayuntamiento desde el día 6 al 15 de mayo.
Terminado el plazo de presentación de solicitudes se reunirá la Comisión de Selección de Personal 

Laboral Temporal, para proceder a fijar la fecha de realización de la prueba de aptitud que se establezca 
y a la baremación de los solicitantes.

2 . Requisitos.
a) Tener cumplidos 18 años.
b) Estar en posesión del Titulo de Graduado Escolar, Formación Profesional de Primer Grado a 

equivalente o estar en condiciones de obtenerio en la fecha de finalización del plazo de presentación de 
solicitudes.

c) No padecer enfermedad o defecto físico que impida el desempeño de las correspondientes 
funciones.

d) No haber sido separado mediante expediente disciplinario del Servicio del Estado, de las 
Comunidades Autónomas o de la Administración Local, ni hallarse inhabilitado para el desempeño de las 
funciones públicas.

La documentación acreditativa de las circunstancias tenidas en cuenta a efectos del Baremo, 
deberán ser acompañadas junto con la solicitud.

3 .- Baremación
Se Baremarán la totalidad de las solicitudes, elaborándose una lista provisional que se hará pública 

en los tablones de anuncios de este Ayuntamiento, y admitiéndose durante un plazo de cinco días 
naturales reclamaciones por escrito.

4 .- Baremos
a) Pruebas de aptitud profesional (máximo de 80 puntos); Todos los aspirantes incluidos en la lista 

confeccionada en el punto tres realizaran el siguiente ejercicio, de carácter obligatorio y eliminatorio:
* El primer ejercicio, consistirá en contestar un cuestionario, tipo test, relacionado con las funciones 

propias del puesto de trabajo de monitor de apoyo al programa municipal de prestación social 
sustitutoria e información sobre el servicio militar y voluntariado.

Tanto el tipo y extensión del cuestionario como el tiempo de duración del ejercicio, serán 
determinados previamente por la comisión, el mismo día de la realización del ejercicio.

No se puntuarán las preguntas que no sean contestadas, pero las respuestas erróneas, cuya 
consideración se hará extensiva a aquellas preguntas que contengan más de una respuesta o bien en 
los espacios reservados a estas aparezcan tachaduras o enmiendas, se valorarán negativamente y 
restarán con igual valor que las preguntas correctas, de la puntuación positiva que, en su caso, 
obtengan los aspirantes.

* El segundo ejercicio, consistirá en la resolución por escrito de un supuesto práctico que planteará 
la Comisión inmediatamente antes del comienzo del ejercicio relativo a funciones propias del puesto de 
trabajo convocado, el tiempo y forma que determine el Tribunal, antes del comienzo del ejercicio.

No podrán Integrarse en la bolsa los aspirantes que no obtengan, como mínimo 40 puntos.

b) Experiencia: Se concederá hasta un máximo de 20 puntos valorándose los siguientes conceptos:
* 0,50 puntos por mes o fracción del mes trabajando en igual puesto de trabajo al convocado, en la 

Administración Local.
* 0,30 puntos por mes o fracción del mes trabajado en igual puesto de trabajo al convocado, en 

otras Administraciones públicas.

Para más información se podrán dirigir a la Oficina Municipal de Información, y al tablón de anuncios 
de este Ayuntamiento donde figuran expuestas las bases de la convocatoria.

Ciudad Real, a 4 de mayo de 1998
EL CONCEJAL DELEGADO DE PERSONAL 
Fdo. Vicente Gallego Asensio

La Diputación 
aprueba más de 
de 277 millones 
en proyectos de 
obras

La Tribuna

La comisión de Gobierno de 
la Diputación de Ciudad Real 
reunida en su sesión habitual de 
los martes bajo la presidenciade 
su titular Luis Garrido, aprobó 
certificaciones de obras, justi
ficación de inversiones, liquida
ción y proyectos de obras por 
importe superior a ciento setenta 
y seis millones de pesetas, se
gún recoge una nota remitida a 
este periódico.

En el apartado de certifica
ciones de obras cuyo importe 
total asciende a 122 millones de 
pesetas, destacar la ampliación 
y renovación de la red de agua 
potable en Ciudad Real, red de 
agua y saneamiento en Pedro 
Muñoz; mejora trazado, ensan
che y refuerzo del firme de las 
carreteras CR-P-4114 de 
Tirteafuera-Navacerraday CR- 
504 de Calzada de Calatrava a 
factoría Repsol; reforma de la 
Residencia Asistida de Ciudad 
Real.

También se aprobaron la in
fraestructura básica en el polí
gono industrial de Malagón, la 
planta de compostaje para la pro
vincia, el edificio de servicios 
provinciales y la infraestructu
ra básica en el auditorio de Cam
po de Criptana. Asimismo, se
gún continúa la nota de prensa, 
se dio el visto bueno a las inver
siones de las obras de abasteci
miento de agua en Retuerta del 
Bullaque y pavimentaciones y 
acerados en Miguelturra por 
cerca de catorce millones.

Por otro lado, en el apartado 
de liquidaciones se dio luz ver
de con más de treinta y nueve 
millones de pesetas las obras de 
mejora del trazado, ensanche y 
refuerzo del firme de la carre
teras CR-504 de Villanueva de 
San Carlos la variante oeste de 
Calzada de Calatrava y la de Cr- 
2012 de la N-420 (Ojos del 
Guadiana) a la CR-201 a su paso 
por Villarrubia de los Ojos. A 
estas propuestas, hay que aña
dir al proyecto básico y de eje
cución de la piscina en la Finca 
Galiana; las pavimentaciones y 
acerados en las localidades de 
Viso del Marqués, Los Pozuelos 
de Calatrava, Brazatortas y 
Ruidera; la conducción de agua 
potable en Puertollano; la repa
ración del pavimento de las ca
rreteras que une los municipios 
de Mestanza con El Hoyo y el 
Viso del Marqués con San Lo
renzo del Escorial.

Además, en este apartado se 
aprobó la segunda fase de la 
construcción de los edificios de 
usos múltiples en Aldea del Rey 
y Bolaños, así como el alumbra
do público en las poblaciones de 
Abenójar, Caracuel de Calatrava, 
Castellar de Santiago, Guadal
mez, Los Pozuelos, Puebla del 
Príncipe, Valdemanco del Este
ras, Villanueva de San Carlos, 
El Robledo, Carrizosa, Arenas 
de San Juan, Villarrubia de los 
Ojos y Llanos del Caudillo. EI 
importe de éstos está cifrado en 
más de 277 millones.
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la Oficina de Castilla-La Mancha en Bruselas fue presentada ayer

La Junta recibe 140.000 millones
al año de la Unión Europea

Teresa GONZÁLEZ

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha recibe cada 
año de la Unión Europea más de 
140.000 millones, lo que supo
ne prácticamente la mitad del 
presupuesto de la Junta, según 
indicó ayer el director general 
de Asuntos Europeos, Jaime 
Hevia. Una cantidad que la ad
ministración regional viene re
cibiendo de los fondos europeos 
desde hace seis años y que Hevia 
confía en que se siga mantenien
do hasta el año 2006, año en el 
que habrá que repartir los recur
sos con los nuevos miembros 
de la UE.

El director general de Asun
tos Europeos dio estos datos 
durante la rueda de prensa cele
brada ayer en la Delegación de 
la Junta de Comunidades en ciu
dad Real para presentar la Ofi
cina de Castilla-La Mancha en 
Bruselas, acto en el que también 
intervinieron el delegado de la 
Junta en Ciudad Real y el técni
co de esta oficina comunitaria, 
Juan José Granados.

Abierta en octubre
Esta Oficina de Castilla-La 

Mancha en Bruselas, que fue 
abierta el pasado mes de octu
bre, es en opinión de Antonio 
Salinas "un buen instrumento 
que sirve para conseguir mejo
res logros para Castilla-LaMan- 
cha en unos momentos en que

Jaime Hevia, Antonio Salinas y Juan José Granados, ayer, durante la rueda de prensa. T FERNÁNDEZ
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las decisiones que afectan a 
nuestra economía provienen de 
Bruselas".

Recabar información, aseso
rar, apoyar y orientar las gestio
nes de las empresas ante las 
instituciones comunitarias son 
algunas d e las funciones de esta 
Oficina, según indicó Juan José

Granados.
Una Oficina de la que es di

rector Javier Velasco y en la que 
en la actualidad trabajan seis 
personas; un técnico asesor, una 
secretaria, tres técnicos en ca
lidad de becarios ,además del 
director.

La puesta en marcha de esta 

oficina así como sus funciones 
fueron dados a conocer ayer 
por Antonio Salinas, Jaime 
Heviay Juan José Granados tan
to a los empresarios ciuda- 
rrealeños como a las organiza
ciones agrarias en sendas reunio
nes mantenidas a lo largo de la 
jornada de ayer.

Caja Rural de 
Ciudad Real pone 
en marcha su 
campaña "Renta 
97"

La Tribuna

La Caja Rural de Ciudad Real 
ha comenzado la campaña co
nocida como "Renta97", enfo
cada al pago y anticipo de la 
renta a sus clientes.

La entidad crediticia, en el 
caso de que sus declaraciones 
sean positivas y por tanto ten
ga que pagar, ofrece aplazar 
hasta doce meses este abono con 
la tarjeta Visa Classic de SSP.

El cliente puede elegir en
tre nueve diferentes formas de 
pago: estándar, dos pagos men
suales, tres pagos, cuatro, seis, 
nueve, doce pagos, carencia de 
tres meses un sólo pago y ca
rencia de seis meses un sólo 
pago.

Caja Rural de Ciudad Real 
financia hasta el cien por cien 
del importe a pagar y además 
todos los clientes podrán con
seguir un conjunto de picnic. La 
fecha límite para la presentación 
de solicitudes finaliza el próxi
mo 17 de junio del presente año.

Por lo que respecta a las 
declaraciones negativas, la en
tidad anticipa el importe de la 
devolución al cinco por ciento 
de interés y financia, asimismo, 
el cien por cien de este importe 
a devolver. El plazo máximo 
comprenderá hasta la fecha de 
su devolución, o en su caso, 
hasta el 31 de diciembre de 1998.

La entidad ha impreso, con 
motivo de dicha campaña, más 
de 150.000 octavillas para que 
los ciudadrealeños conozcan en 
su totalidad el plan Renta 97. 
La más de cien oficinas de Caja 
Rural también ofrecerán toda la 
información necesaria.

PLAZA DE TOROS DE SOCUELLAIVIOS
DIA 23 DE MAYO - 22:30 HORAS 

n GALA DE RADIOLÉ LA MANCHA 90.5 EM.
Con las actuaciones de:

JESUS MARTINEZ Y EL GRUPO ZAMBRA 
ANGEL CRISTOBAL - PATRICIA SEVILLA 
ANA ROCIO - SONAERO - SENDEROS 

IKLEJANDRO CONDE - ROMANO - RAFA SERNA
Con la presentación a cargo de: 

JUANI FEMENIA (Locutora de Radiolé Madrid) - ALVARO PONCE (Coordinador y Locutor de Radiolé) - FRANCISCO JOSE MUÑOZ (Locutor de Radiolé La Mancha) 
invitado especial

JOAQUIN HURTADO (Coordinador y Locutor de Cadena Dial Madrid) 

ENTRADA GRATUITA
ASISTE Y PODRAS CONSEGUIR UN VIAJE DE FIN DE SEMANA PARA DOS PERSONAS
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Confía en superar la cantidad recaudada el pasado año para poder seguir realiz.ando su labor

La AECC invita a los ciudadrealeños a 
colaborar en la cuestación de mañana

Pilar MUÑOZ

La presidenta provincial de la 
Asociación Española Contra el 
Cáncer, Lucía Recas, que lleva 
más de 40 años al frente de la 
misma, hace un llamamiento a 
los ciudadrealeños para que par
ticipen en la cuestación que ten
drá lugar mañana, día 7, en la 
capital. Asimismo, pide que se 
vuelquen con la finalidad de 
superar la cantidad recaudada el 
pasado año y llegar, por tanto, a 
los siete millones de pesetas, 
cantidad que servirá para que la 
AECC pueda seguir realizando 
su laboren favor de las personas 
que padecen esta enfermedad, así 
como realizando campañas de 
prevención, entre otras.

Este año han sido instaladas 
44 mesas, siendo más de cinco 
mil personas las que colabora
rán en la cuestación. En este 
sentido, la presidenta de Acción 
Social de la AECC, Carmen 
García Martín, explicó a este 
diario que además de los volun
tarios, familiares y amigos -que 
podrán acudir a las mesas para 
colaborar- participarán también 
estudiantes de los centros edu
cativos de la capital. Además, 
insistió en que pueden colabo
rar todas aquellas personas que 
lo deseen, ya que toda ayuda es 
poca. Hace diez días los volun
tarios iniciaron la cuestación por 
las empresas y comercios, "aun
que este año la recaudación ha 
sido menor", por lo que confían 
en que nos volquemos en la cues
tación de mañana.

ASOCIACION ESPAÑOLA CONTRA EL CANCER
Junta Provincial de Ciudad Real

RELACION DE MESAS Y PRESIDENCIAS DE LAS MISMAS - CUESTACION 98
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 C PRESIDENCIAS n” MESA PRESIDENCIAS

1 SUBDELEGACION DEL GOBIERNO 
(FUNCIONARIOS Y PARTICULARES)

2 AYUNTAMIENTO
(CORPORACION Y FUNCIONARIOS)

3 DIPUTACION PROVINCIAL 
(FUNCIONARIOS Y CORREOS)

4 MERCADO DE ABASTOS 
(GUARDIA CMLYTRARCO)

5 ESTACION DE AUTOBUSES

6 AVDA. PIO Xll 
(VOLUNTARIADO AECC)

7 HIPERMERCADO E. LECLERC 
(VOLUNTARIADO AECC)

8 SIMAGO
(ASOCIACION DE VIUDAS CRISTIANAS)

9 AGENCIA TRIBUTARIA
10 BANCO EXTERIOR -ARGENTARIA- 

(FUNCIONARIOS BANCA)
11 BANCO SANTANDER 

(FUNCIONARIOS BANCA Y AECC)
12 DELEGACION DE CULTURA 

(FUNCIONARIOS CULTURA Y MUSEO)
13 BAR LA ESTRELLA 

(VOLUNTARIADO AECC)

14 BAR CASTELLANOS 
(BARRIADA DE LOS ANGELES)

15 CAJA RURAL C/ALARCOS
(ASOCIACION SANTA GEMMA GALGANI)

16 EDIRCIO SERVICIOS MULTIPLES 
(LEGION DE MARIA)

17 DELEG. SANIDAD Y BIENESTAR SOCIAL 
(COLEGIO MEDICOS Y FUNCIONARIOS)

18 INST. ARTES PLASTICAS Y DISEÑO 
CLAUSTRO DE PROFESORES Y ALUMNOS

19 BAR LOS LLANOS 
(JEFATURA LOGISTICA Y DEFENSA)

20 AUDIENCIA PROVINCIAL 
(FUNCIONARIOS Y COLG. ABOGADOS)

21 CLINICA COREYSA
(ASOC. MUJERES MASTECTOMIZADAS)
-AMUMA-

22 HIPERMERCADO EROSKI 
(VOLUNTARIADO AECC)

DA. MERCEDES CUELLAR MIRASOL 
DA. LUCHY RECAS SUAREZ 
DA. ELVIRA CALCERRADA 
DA. TERESA AGUIRRE
DA. HELENA LOPEZ G-CASTRILLON 
DA. ISABEL GOMEZ ZAMBUDIO 
DA. VIOLETA RODRIGUEZ NUÑEZ-B 
DA. M. CARMEN ANGUITA 
DA. MARIAJOSE CHECA 
DA. JOSERNA SAN PASTOR
DA. CONSUELO MORAGA CARRASCOSA 
DA. CONSUELO GARCIA BALAGUER 
DA. PILAR CINCA
DA. CARMEN GARAY FERNANDEZ 
DA. MERCEDES LORENTE ARROYO 
DA. MA. TERESA G® DEL CASTILLO 
DA. PILAR DOMINGUEZ MORALES 
DA. ROSARIO VICENTE
DA. FELISA BORNEZ
DA. PALOMA MORALES FERNANDEZ 
DA. MARIA LUISA GARCIA ALAMO 
DA. MA. ISABEL LARA CABEZA 
DA. MARIA ALONSO
DA. MA. CARMEN GARCIA DEL PINO 
DA. ASUNCION SEGURA SEGURA 
DA. PILAR MARTINEZ DE LA CALLE 
DA. MARIA JESUS MUÑOZ ABAD 
DA. MANOLI GARCIA MELERO 
DA. JOSEFA CERRO SANCHEZ 
DA. CLAUDIA GARCIA DEL POZO 
DA. BRIGIDA GOMEZ ALVARO 
DA. PATRO TOBIAS MOLINA 
DA. ELOISA DE LA MORENA FLOX 
DA. FRANCISCA RUBIO CUADRA 
DA. CARMEN RUIZ LOPEZ

DA. JULIA AUSEDA AUSEDA
DA. PAQUITA MARTINEZ DE LA CALLE 
DA. JOSEFA GOMEZ LIMON
DA. CARMEN LOPEZ SALAZAR 
DA. MARIA TERESA VALCARCE 
DA. MARIA ANTONIA BLANES 
DA. ASCENSION RONCO

DA. SABRARIO SANCHEZ-MORATE 
DA. MARY RODRIGUEZ PATON 
GRUPO DON BOSCO 
DA. EMIUA NARVAEZ VILA
DA. CARMEN CAMARENA GOMEZ

23 BAR ESPAÑA
(ASOC. MUJERES MASTECTOMIZADAS)
-AMUMA-

24 PARROQUIA DE SANTO TOMAS 
(CIUDAD JARDIN Y PARROQUIA)

25 ESTACION AVE-RENFE 
(EMPLEADOS Y VOLUNTARIADO AECC)

26 COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL 
C/ECHEGARAY (EMPLEADOS)

27 GENERAL! SEGUROS 
(VOLUNTARIADO AECC)

28 INSS-TESORERIA SEGURIDAD SOCIAL 
(FUNCIONARIOS)

29 EXCLUSIVAS J. BELTRAN 
(ASOCIACION DE AMAS DE CASA)

30 HOGAR DEL JUBILADO C/REFUGIO 
(PENSIONISTAS)

31 CENTRO SOCIAL «LA GRANJA» 
(BARRIADA DE LA GRANJA)

32 CONCEJ. DE JUVENTUD C/BORJA 
(FUNCIONARIOS BANCA)

33 C.R JORGE MANRIQUE

34 MAFRE SEGUROS
(EMPLEADOS Y VOLUNTARIADO AECC)

35 PARTIDO POPULAR

36 CAFETERIA «LA MAYOR» 
(ASOCIACION CASTELLANOS MANCHEGA 
DELIMITADOS DE LA VOZ)

37 COLCHONERIA ANTONIO 
(VOLUNTARIADO AECC)

38 MALVARROSA BOUTIQUE

39 CAJA RURAL C/OLIVO
(VOLUNTARIADO AECC)

40 ESC. UNIVERSITARIA ENFERMERIA 
(CLAUSTRO PROFESORES Y ALUMNOS)

41 CENTRO SOCIAL SANTIAGO
(BARRIADA «EL PERCHEL»)

42 pronovias - PEÑALTA 
(VOLUNTARIADO AECC)

43 UNIVERSIDAD CASTILLA LA MANCHA 
(RECTORADO, CLAUSTRO Y ALUMNOS)

44 PARTIDO SOCIAUSTA

DA. AGUSTINA ROJAS G. DEL PULGAR 
DA. AMPARO GARCIA APARICIO 
DA. MA. TERESA ESPINOSA MORAGA 
DA. JULIA SANCHEZ
DA. CARMEN MONTARROSO BODAS 
DA. JOAQUINA GOMEZ CAMPOS 
DA. ENCARNITA MOYANO SERENO 
DA. CONCHA UREÑA
DA. JULIA AMPARO MENA ABAD 
DA. PRADITO REINOSO TORRES

DA. ELENA BARQUILLA AVILA

DA. BIENVENIDA PEREZ MONTEJANO 
DA. TEINA SERRANO DEL BARCO 
D. RICARDO ROMERO HERNANDEZ 
DA. JOSEFA SANTOS ROSNILLO 
DA. ELENA FRANCIA GARCIA
DA. TERESA CASTELLANOS BRAVO
D. ENRIQUE BELDA
D. FEUPE TURRILLO
CLAUSTRO DE PROFESORES Y 
ALUMNOS
DA. MARIA DOLORES HERAS MORENO 
DA. MARIA DOLORES CAMACHO RUIZ 
DA. ISABEL DE LA TORRE
DA. MA. LUISA A. DE CASTAÑEDA
DA. ISABEL MORA MENDICUTI
DA. MARIA ALEGRIA BALLESTER
DA. HLO UÑARES
DA. JOSE LADRON DE GUEVARA
DA. ELOISA TORRES VIANA
DA. MARINA MARTIN LAGUNA
DA. BENI SANZ CASADO
DA. JULITA SANZ CASADO
DA. MA. LUISA DE DIOS
DA. MA. DOLORES BENITES 
DA. ANA GONZALEZ OSSORIO 
DA. CARMINA PRADO LAGUNA 
DA. JULIA PINILLA RODRIGO 
DA. MA. LUISA ROBLEDO DE DIOS 
D. FELIX BARRERA SANCHEZ 
DA. PILAR DIAZ GONZALEZ 
DA. MARY LUJAN JIMENEZ 
DA. MARIA LUISA BOLLADA 
DA. CARMEN JIMENEZ SERRANO 
DA. MA. DOLORES FDEZ-PACHECO 
DA. ENCARNA DE LA SANTA

i AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL
ANUNCIO

ANUNCIO DE LAS BASES DE LA CONVOCATORIA PARA LA CONSTITUCION DE LA BOLSA DE 
TRABAJO DE ORCIAL DE ALBAÑIL

1 .- Presentación de solicitudes
Las solicitudes para integrarse en la Bolsa se presentarán en Modelo Oficial facilitado por el 

Ayuntamiento desde el día 6 al 15 de mayo.
Terminado el plazo de presentación de solicitudes se reunirá la Comisión de Selección de Personal 

Laboral Temporal, para proceder a fijar la fecha de realización de la prueba de aptitud que se establezca y a 
la baremación de los solicitantes.

2 . Requisitos.
al Tener cumplidos 18 años.
b) Estar en posesión del Título de Graduado Escolar, Formación Profesional de Primer Grado o 

equivalente o estar en condiciones de obtenerio en la fecha de finalización del plazo de presentación de 
solicitudes.

0 No padecer enfermedad o defecto físico que impida el desempeño de las correspondientes funciones.
d) No haber sido separado mediante expediente disciplinario del Servicio del Estado, de las 

Comunidades Autónomas o de la Administración Local, ni hallarse inhabilitado para el desempeño de las 
funciones públicas.

La documentación acreditativa de las circunstancias tenidas en cuenta a efectos del Baremo, deberán 
ser acompañadas junto con la solicitud.

3 .- Baremación
Se Baremarán la totalidad de las solicitudes, elaborándose una lista provisional que se hará pública en 

los tablones de anuncios de este Ayuntamiento, y admitiéndose durante un plazo de cinco días naturales 
reclamaciones por escrito.

4 .- Baremos
a) Pruebas de aptitud profesional (máximo de 80 puntos): Todos los aspirantes incluidos en la lista 

confeccionada en el punto tres realizaran el siguiente ejercicio, de carácter obligatorio y eliminatorio:
* El primer ejercicio, consistirá en la realización de una prueba de aptitud profesional relacionada con las 

funciones propias del puesto de trabajo de Oficial Albañil, cuyo contenido y duración serán determinados 
libremente por la Comisión inmediatamente antes de dar comienzo la prueba.

* El segundo ejercicio, consistirá en la realización de una prueba práctica sobre diferenciación de 
materiales y/o útiles de uso común en el puesto de trabajo convocado, el tiempo y forma que determine la 
Comisión, antes del comienzo del ejercicio.

No podr^ integrarse en la bolsa los aspirantes que no obtengan, como mínimo 40 puntos.
b) Experiencia: Se concederá hasta un máximo de 20 puntos valorándose los siguientes conceptos:
* 0,50 puntos por mes o fracción del mes trabajando en igual puesto de trabajo al convocado, en la 

Administración Local.
* 0,30 puntos por mes o fracción del mes trabajado en igual puesto de trabajo ai convocado, en otras 

Administraciones públicas.
Para más información se podrán dirigir a la Oficina Municipal de información, y al tablón de anuncios de 

este Ayuntamiento donde figuran expuestas las bases de la convocatoria.

Ciudad Real, a 4 de mayo de 1998
EL CONCEJAL DELEGADO DE PERSONAL 
Fdo. Vicente Gallego Asensio

Visita a las plantas de Aquagest

Alumnos de 3® de 
ESO de los 
Marianistas 
vieron el 
tratamiento del 
agua

Los alumnos de 3° de Edu
cación Secundaria Obligato
ria del Colegio Nuestra Seño
ra del Prado (Marianistas) vi
sitaron ayer las estaciones de 
tratamiento de agua potable y 
residual de Ciudad Real.

Durante la visita fueron 
acompañados por los respon
sables de las instalaciones y en 
el transcurso de la misma los 
alumnos vieron los procesos 
a los que se somete el agua 
desde su captación en el pan
tano de Gasset hasta su devo
lución al río Guadiana: 
potabilización y depuración.

ti'
^<
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las charlas se impartirán en 20 pueblos gracias al convenio entre AMFAR y CCM

Las mujeres del ámbito rural 
serán informadas sobre el euro

Ana MARTÍN

La Asociación de Mujeres y 
familias del Ámbito Rural 
(AMFAR) y Caja Castilla La 
Mancha han firmado un conve
nio de colaboración por las 
mujeres de veinte municipios de 
laprovinciarecibirán informa
ción sobre la moneda única que 
comenzará a circular a partir del 
1 de enero del 2002. En este 
sentido, la presidenta nacional 
de Afmar, Lola Merino estas 
conferencias están destinadas a 
que las mujeres rurales conoz
can en igualdad de condiciones 
los cambios que impone la en
trada del euro y cómo afectará 
a sus vidas y a la economía 
doméstica.

Las charlas que se desarro
llarán durante estos dos meses, 
de mayo y junio serán imparti
das por seis empleados cuali
ficado y expertos de Caja 
Castilla La Mancha. Arenas de 
San Juan, Argamasilla de 
Calatrava, La Solana, Campo de

Criptana, Pozuelo, Tomelloso, 
Pedro Muñoz, Piedrabuena, 
Valdepeñas, Villanueva de los 
Infantes, Bolaños, Herencia y 
Daimiel son algunas de estas lo
calidades donde se impartirán 
estas conferencias que comen
zarán mañana en Los Pozuelos, 
Porzuna y Pedro Muñoz. Un total 
de mil mujeres participarán en 
estas veinte conferencias en la 
que se tiene previsto que asis
tan unas cincuenta personas en 
cada una de ella durante las dos 
y media de duración.

Merino, recalcó que se trata 
de mejorar los conocimientos 
sobre la Unión Europea y la 
moneda única, analizar las con
secuencias de esta implantación 
y contribuir a mejorar el grado 
de las mujeres en relación a la 
utilización del euro en las acti
vidades cotidianas.

Por su parte, el director te
rritorial de CCM, Ignacio 
Jorganes indicó que se trata de 
estar preparados, como ante este 
reto económico del euro que en 
unos años formarán parte de la

La presidenta nacional de Amfar, Lola Merino. y p

economía doméstica. En este 
sentido, Jorganes recordó el 
servicio Euro puesto en marcha 
hace un mes por esta entidad 
financiera en las 388 oficinas de 
CCM.

Este nuevo servicio ha resuel
to muchas dudas en esta mate

ria a través de este teléfono, 
902112212.

El director territorial adelan
tó que a a partir del próximo mes 
de octubre el equipo informático 
estará preparado para realizar la 
doble contabilidad en euros y 
pesetas.

AFAMMER 
organiza charlas 
informativas 
sobre el euro

La Tribuna

La Asociación de familias Y 
Mujeres del medio Rural 
(AFAMMER) quiere preparar a 
las mujeres de las zonas ruraies 
para la llegada de la moneda 
única, el euro. En este sentido, 
Afammer ha organizado una 
serie de charlas informativas y 
cursos para resolver las dudas 
que puedan plantearse sobre la 
utilización y la puesta en mar
cha de este nuevo sistema mo
netario.

Esta labor de información 
sobre el euro enla provincia conla 
colaboración de Caja Castilla La 
Mancha (CCM) que aportará el 
apoyo profesional necesario para 
explicar en las zonas rurales las 
pequeñas dificultades que pue
de suponer para los ciudadanos 
la desaparición de la peseta y la 
entrada en vigor de la moneda 
única europea. Los vecinos de 
unos veinticinco municipios de 
la provincia, podrán informar
se a través de estas charlas.

La presidente nacional de 
Afammer, Carmen Quintanilla 
considera que para que entre
mos en el nuevo sistema con 
éxito hay que conocer el valor 
de la peseta, el periodo de con
vivencia de las dos monedas y 
los plazos que se deben cumplir.

de Ciudad Real

PRECIO ENTRADA: Venta anticipada 1.800 ptas
Taquilla día concierto 2.000 ptas.

La Tribuna
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La ConceJaKa de Juventuó dEl 

ExcMO. Ayro. dE CiudAd ReaI

En colaboración con

soriean 20 Mrsáas entre nuestros lectores

N^K^njo
1°.- Para participar en el sorteo, mandar el cupón adjunto a 

nuestras oficinas: Diario LA TRIBUNA DE CIUDAD 
REAL, C/ Juan II, 7 -1 planta, 13001 CIUDAD REAL, 
antes de las 18:00 horas del día 11 de mayo de 1998.

2°.- El sorteo se realizará en el Diario LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL, el día 12 de mayo a las 18:30 horas, 
publicándose los nombres de los ganadores el día 13 
de mayo.

3°.- Los ganadores podrán retirar sus entradas en Taquilla 
el día del concierto.

e^ cc/tc¿e^
PUNTOS DE VENTA:

CIUDAD REAL: Piropo. El Muelle, La Pradito, Bar &, Discos Tipo, Discos 
Agharty, Catedral, La Bocatena el Muelle, Consejo Local de la Juventud, 
Concejalía de la Juventud. ALMAGRO: El Corregidor, Restaurante La Cuerda. 
DAIMIEL: C.I.J., Café Conde Costa. MANZANARES: Radio Surco, Pub La Bota 
de Oro. MALAGON: Pub Harold Loyd, PIEDRABUENA: Pub Marley. 
PUERTOLLANO: Morales Discos. TOMELLOSO: Disco Bar Bulls. TORRALBA 
DE CVA.: Pub Bway. VALDEPEÑAS: Bar Belle Epoque, Bar la Cal.COLABORAN:

INTERSPORT, PIROPO, EL MUELLE

i Aío/TiÍjrG ..
' OirGec/ón
' Loca/itíadí
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Concejalía de ta Üuvéntudf
^Exorno. Ayuntamiento'da Ciudad Real.
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Consejo Locár de la Juventud
' de'Ciudad'Real ^*»tx?.
g Centro de informador^Juveml 
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de Ciudad Fífel^-'.
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La Junta renovará 
hoy el convenio de 
colaboración con 
Cruz Roja para 
mantener los EAD

La Tribuna

El Gobierno regional reno
vará hoy el convenio de cola
boración que mantiene con Cruz 
Roja para el mantenimiento de 
los Equipos de Atención a 
Drogodependientes.

De los ocho equipos existen
tes en la región, los de Ciudad 
Real, Albacete, Cuenca 
Guadalajara y Villacañas están 
gestionados por Cruz Roja, 
mientras que en los de 
Puertollano y Talavera de la 
Reina la gestión se lleva a cabo 
en colaboración con el Centro 
Regional de Salud Pública y el 
de Toledo es gestionado por la 
Diputación,

Estos centros tienen como 
objetivo acoger al enfermo y 
valorar sus características para 
determinar cuál es el programa 
más adecuado para él teniendo 
en cuenta sus circunstancias.

Los Equipos, que están in
tegrados por un médico, un 
psicólogo, un trabajador social, 
un enfermero y un auxiliar ad
ministrativo, realizan tratamien
tos ambulatorios así como dis
tintos programas libres de dro
gas o de mantenimiento con 
sustitutivos. Aquellos 
drogodependientes que necesi
tan atención residencial son 
derivados desde los EAD a las 
comunidades terapéuticas o a los 
pisos de acogida.

El convenio, que firmará la 
consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, y el presidente de Cruz 
Roja en C-LM, Ángel Ayensa, 
prevé una aportación económica 
por parte del Gobierno regio
nal de 264 millones.

Conocieron al autor del libro "¿Quién quiere a los viejos?"

Mil niños de la provincia 
se reunieron en el Quijano

Silvia DIEZ MAYANS

Organizado por el Área de 
Cultura de la Diputación, unos 
mil niños de la provincia se 
reunieron ayer en el Teatro 
Municipal Quijano en un en
cuentro con el autor del libro 
"¿Quién quiere a los viejos?", 
uno de los seis títulos de la 
colección Ala Delta y del que 
la Diputación ha adquirido 
3.000 ejemplares para distri
buirlos en colegios de niños de 
las zonas rurales.

El vicepresidente de la Di
putación provincial, Licinio 
Moreno, quiso dirigir unas 
palabras a los niños a los que 
animó a interesarse por la lec
tura y por la escritura desde sus 
primeros años de vida asegu
rándoles que "en ellas está el 
desarrollo de los pueblos".

"Es muy importante -resal
tó Moreno- que la Diputación 
se preocupe por mejorar los 
servicios que están a disposi
ción de los ciudadanos, pero aún 
lo es más que se preocupe por 
los niños, y lo cierto es que 
hemos puesto mucha ilusión en 
organizar un acto para que 
podáis conocer de cerca a un 
escritor".

Finalmente, el grupo teatral 
Narea puso en escena la obra 
"La magia de los libros", que 
puso punto y final a una jorna
da dedicada a incentivar lalec-
tura en los más pequeños.

T. FERNANDEZUnos mil niños y niñas acudieron ayer al Quijano.

Licinio Moreno, vicepresidente de la Diputación.
T. FERNANDEZ

El plazo para pedir 
plaza en los centros 
de atención a la 
infancia finaliza el 
día 11

La Tribuna

El próximo lunes, día 11, 
termina el plazo para presentar 
las solicitudes de plaza en los 
centros de atención a la infan
cia dependientes de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha para el curso 1998/99.

Los impresos de petición de 
plaza, reservadas exclusivamen
te para niños nacidos en los años 
96, 97 y 98, podrán ser recogi
dos y presentados tanto en los 
propios centros como en la 
Delegación provincial de Bien
estar Social de la Calle Postas, 
n° 20 de Ciudad Real.

Los padres podrán elegir 
el horario

En esta ocasión y como no
vedad respecto a años anterio
res, los padres tendrán la opor
tunidad de hacer constar en la 
solicitud el horario que mejor 
se adapte a sus necesidades, de 
7,30 a 15,30 horas o de 9,00 a 
17,00 horas. Las listas provisio
nales de admitidos se harán 
públicas a mediados del próxi
mo mes.

En la actualidad, la 
Consejería de Bienestar Social 
dispone de 16 centros de aten
ción a la infancia en la provin
cia de Ciudad Real con 1.418 
plazas disponibles.

Hay dos centros en la capi
tal, Daimiel y Valdepeñas y uno 
en la localidad de Tomelloso, 
Puertollano, Manzanares, Alcá
zar de San Juan, Campo de 
Criptana, Almagro, Bolaños, 
Villarrubia de los Ojos, La 
Solana y Malagón.
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Suministro Eléctrico 

en Castilla-La Mancha

ANUNCIO DE LA DELEGACIÓN DE INDUSTRIA Y TRABAJO DE CIUDAD 
REAL, A 16 DE ABRIL DE 1998, SOBRE INFORMACIÓN PÚBLICA PARA 
AUTORIZACIÓN ADMINISTRATIVA DE INSTALACIÓN ELÉCTRICA QUE SE 

CITA. EXPEDIENTE: 13211101359.

A los efectos previstos en el Decreto 2617/66 de 20 de octubre, se somete a infor
mación pública, la petición de autorización administrativa de la instalación;
Peticionario: UNIÓN FENOSA S.A.

Situación: C/ Altagracia - Rda. Toledo en casco urbano de Ciudad Real.
Características: L.M.T.S. a 15 KV. de 480 mts. y dos C.T. Interior de 630 KVA. 
cada uno
Finalidad; Mejora del tendido eléctrico.
Lo que se hace público para que pueda ser examinado el expediente en esta 
Delegación Provincial, sita en calle Alarcos, 21, f planta. 13071. Ciudad Real, 
pudiendo presentarse las alegaciones que se estimen oportunas, por duplicado, 
en el plazo de 30 días contados a partir del siguiente a la fecha de esta publica
ción.

twn 
C

JHU <( ClBllHMK te 

Castilla-La Mancha
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Asociación Española Contra el Cáncer

Junta Provincial de Ciudad Real

DIA DEL CANCER "

Jueves /MAYO
CUES'TACTOJV

CAMBIO DE TITULARIDAD
El establecimiento hostelero HOSTAL EL 

CORDOBES, situado en Avda. Libertad, 24 de Almadén, 
cuya propiedad era 0. Alfonso Salado Ramírez, pasa 
por fallecimiento de esta a la titularidad de D. Manuel 
Salado Ruiz.

Actúa contra el hambre. 
111 respuesta es decisiva.
Inti Cnini llnin iicirtii i. c/c a' loii l

ACCION*
tONÜl H
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^presidente de la Diputación presentó el libro ''Fotografías en Ciudad Real”

Garrido elogia a Matos por su
papel en la recuperación del pasado

Pilar MUÑOZ

Personas como Eduardo 
Matos han contribuido a resca
tar una parte muy importante de 
nuestra cultura y tradiciones, por 
eso ayer el presidente de la Di
putación Provincia, Luis Jesús 
Garrido, se mostraba orgulloso 
de presentar el libro "Fotogra
fía en Ciudad Real. Eduardo 
Matos (1904-1995), editado por 
la Biblioteca de Autores Man
chegos.

Garrido elogió el trabajo rea
lizado, que calificó de magnífi
co y no tuvo reparos en asegu
rar que esta publicación puede 
competir con otras más ambicio
sas de ámbito nacional.

Para el máximo responsable 
de la Corporación municipal el 
libro constituye un verdadero 
descubrimiento para todos, ya 
que es una recopilación de una 
parte muy importante de nues
tra historia. Comentó que incluso 
a sus hijos, de corta edad, les ha 
llamado mucho la atención. Es 
una manera de descubrir como 
era nuestra ciudad y sus gentes 
en una época, por eso precisa
mente ha sido muy bien acogi
do en la recién clausurada Feria 
del Libro de Ciudad Real.

Gracias a estos testimonios 
-agregó Garrido- parte de nues-

Fragmento de la portada del libro.El presidente de la Diputación y el responsable técnico de la BAM.

B’ttiOIKA’OÉ-XMDraS WANCHÍGOS
DIPUTACION DE CIUDAD REAL

sí

FOTOQ^RIA EN CIUDAD RE/ 
Eduardo M^J^^19g-^^^95) 
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El Conservatorio 
convoca el I 
Concurso Regional 
de Música de 
Cámara

P. MUÑOZ

tra cultura ha sido recuperada, 
"por eso es un orgullo y una 
satisfacción para la Diputación 
haber podido participar en esta 
publicación que ofrece al público 
imágenes de nuestra historia".

El presidente de la Corpora
ción Provincial valoró el traba
jo realizado por los autores, José 
González Ortiz y José López de 
la Franca, así como la labor del 
responsable técnico de la Biblio

teca de Autores Manchegos, José 
Luis Loarce. Garrido también 
recordó la figura de Eduardo 
Matos, un hombre sencillo que 
eligió Ciudad Real para vivir y 
que llegó a amar tanto que no 
escatimó esfuerzos para captar 
con su cámara una parte de su 
historia, legándonos un gran do
cumento.

Por su parte, José López de 
la Franca, agradeció a la Dipu

tación la publicación del libro, 
que, además de las fotografías 
de Ciudad Real, recoge parte de 
la vida y obra del prestigioso 
fotógrafo y personalidades que 
conoció, así como un pequeño 
análisis de la fotografía en la 
región, una selección de artícu
los y textos del propio autor y 
de otras personas como Isidro 
Sánchez, Cecilio López, Anto
nio Lizcano y José Rivero.

El STE ve mas que insuficiente
la última oferta del MEC

Oliva CARRETERO

El Sindicato de Trabajadores 
de la Enseñanza (STE) considera 
más que insuficiente la última 
propuesta del Ministerio de Edu
cación de fondos para las trans
ferencias educativas a Castilla- 
La Mancha, que ofrece una su
bida del 7,66% frente al presu
puesto inicial de 101.000 millo
nes de pesetas. Según explicó 
ayer en rueda de prensa Tomás 
González, del Secretariado del 
STE, también sorprende la ac
titud del propio consejero de 
Educación, Justo Zambrana, ya 
que antes afirmaba que la ofer-

ta primera del MEC era insufi
ciente y pedía al menos un 25% 
más -en torno a los 130.000 
millones, "y sin embargo ahora 
ha aceptado esa subida que su
ponen unos 108.700 millones", 
que, para el STE, no es más que 
una burla de la Administración 
central ya que no ha tenido en 
cuenta la congelación de 1997 
y el recorte de 1996.

Por otro lado, valoraron el 
calendario de reuniones de los 
grupos de trabajo constituidos 
a partir del Acuerdo de Bases so
bre transferencias educativas. 
González indicó que de los 3 
grupos formados -modelo edu-

cativo de CLM, consejo escolar 
regional y red de centros-, tan 
solo se ha vuelto a reunir el ter
cero tras su constitución, a pe
sar de tener un calendario esta
blecido. De la reunión de Red 
de Centros, explicó, salió un 
acuerdo, "que firmamos 
criticamente yaque faltan aspec
tos como la temporalización de 
las 62 nuevas construcciones (10 
en Ciudad Real), una red de en
señanzas de régimen especial, 
además de la renovación de cen
tros de Primaria. Ante esta de
jadez de la Consejería "no sa
bemos si intencionada, exigimos 
la reanudación de las reuniones.

A este respecto, pidió que el Día 
de la Región fuese también una 
jomada reivindicativa en defensa 
de unas transferencias dignas. 
Por otro lado, Ascensión Nieto, 
denunció que la Comisión de 
Escola-rización de Ciudad Real 
que se constituyó en abril haya 
notificado a los centros que la 
ratio del curso de primero de 
Infantil se eleva a 22 alumnos. 
Para Nieto, esta Comisión no 
tiene competencia para elevar la 
ratio contraviniendo un decreto 
y que en cualquier caso, sería la 
Subdirección General de Cen
tros quien debería comunicarlo 
"y hasta ahora no ha dicho nada".

El Conservatorio Profesio
nal de Música "Marcos Redon
do" de Ciudad Real ha convo
cado el I Concurso Regional de 
Música de Cámara, abierto a 
todos los músicos noveles que 
cursen estudios de Grado Me
dio (LOGSE o Plan 66) que estén 
matriculados en conservatorios 
o escuelas de música de Castilla- 
La Mancha.

El Concurso se celebrará este 
jueves y vienes y, según indicó 
a este diario la directora del 
centro, Felisina Roldán, habrá 
sesiones de mañana y tarde 
debido al importante número de 
alumnos que participarán, ya 
que la con vocatoria ha sido muy 
bien acogida, por lo que se 
mostró satisfecha.

Felisina Roldán siempre ha 
mostrado un gran interés por 
ofrecer a los alumnos de músi
ca actividades paralelas a las 
clases con la finalidad de me
jorar su formación. Así, gracias 
a su esfuerzo y tesón, en este I 
Concurso Regional de Música 
de Cámara los participantes 
contarán con un jurado de lujo, 
ya que está integrado por Mi
guel del Barco, director del Real 
Conservatorio Superior de 
Madrid; Miguel Angel Colme
nero, catedrático del Conserva
torio de Madrid; y Rafael Cam
po, profesor del Conservatorio 
de Arturo Soria. Además, for
man parte del jurado Alfredo 
García Buendía, director de la 
Orquesta Sinfónica de Ciudad 
Real, y Felisina Roldán, en 
calidad de directora del "Mar
cos Redondo".

La organización del Concur
so también ha establecido va
rios premios para las distintas 
categorías que oscilan entre las 
diez mil y veinticinco mil pe
setas, aunque, quizá para estos 
jóvenes músicos, el premio más 
importante será participar en 
este Concurso de carácter regio
nal.

El Certamen comenzará a las 
diez y media de la mañana de 
este jueves con la presentación 
de los grupos participantes. 
Habrá sesiones de mañana y 
tarde, tal y como hemos indi
cad anteriormente. El viernes, 
a partir de las cinco de la tarde, 
tendrá lugar la final.

Han sido establecidas dos 
categorías, según la edad de los 
grupos y las pruebas tendrán lu
gar en el salón de actos del 
Conservatorio Profesional de 
Música "Marcos Redondo".
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Caslilla-La Mancha
PRINCIPALES
CIUDAD REAL 10S.1 PM
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Te invitamos a:
CONCIERTO ACUSTICO DE

► ALVARO PEIRE
(cantautor)

HORA: 18:00 horas • LUGAR: Aula Magna del Aulario general del Campus
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a Las primeras ideas apuntan a 
extender la convocatoria a todos 
los vecinos de los pueblos de la 
comarca de Puertollano

Se persigue realzar el renombre de esta tan arraigada tradición de Puertollano

Planteamientos para hacer 
del Voto un récord Guinnes
Cuando faltan mas de tres 
semanas para su celebra
ción, el próximo día 28, en 
las primeras tomas de con
tacto de cara a la organiza
ción del Santo Voto se ha 
planteado la idea de hacer 
todo lo posible para que esta 
tradicional celebración 
puertollanera pueda estar 
incluida en el famoso Libro 
Guinnes de los Récords.

Paco ACERO

De momento es sólo una idea 
tal y como refiere Sabas Noga
les, concejal de Servicios Ge
nerales, quien se ha reunido con 
el grupo de personas encarga
do de preparar y desarrollar todo 
lo que rodea al Santo Voto. Con 
el fin de garantizar la máxima 
participación de personas, as
pecto éste en el que se basaría 
el intento de marca para el 
Guinnes, se pretende hacer 
extensiva la convocatoria de 
vecinos de localidades de la 
comarca con el fin de que el 
último jueves de mayo asistan 
al acto.

Nogales, sin embargo, mati
za que la idea aún no ha fragua
do ni ha terminado de perfilar
se pero tendría como última 
intención revestir esta celebra
ción tan arraigada de un reco
nocimiento y un renombre su
perior al que en este momento 
se le tiene reconocido.

Para correr con los gastos 
que se puedan derivar, se aspi
re o no finalmente al récord, la

Sabas Nogales, a la derecha, ya se está reuniendo de cara a organizar el Santo Voto 98.

Junta de Comunidades podría 
conceder hasta el 70 por ciento 
del presupuesto final que se esta
blezca para el desarrollo de la 
celebración. Este tipo de apor
taciones lo concede la Junta a 
aquellos actos a los que ha reco
nocido como fiesta de interés tu
rístico en la región, algo que desde 
este año podrá hacer gala el Santo 
Voto de Puertollano, una vez que 
se aprobó la solicitud cursada 
desde el Ayuntamiento.

Al margen de las cuestiones 
económicas, esta declaración va 

a suponer también la inclusión 
de este acto en las publicacio
nes que, editadas por el gobier
no regional, giran en torno a las 
tradiciones y cultura de Castilla- 
La Mancha, así como en dife
rentes folletos y guías turísticas. 
De esta manera, el Santo Voto 
profundiza en su afán por gozar 
de mayor reconocimiento.

Por otro lado, en la reunión 
mantenida por Sabas Nogales y 
las personas que se encargan de 
preparar el Santo Voto se han 
analizado aquellas cuestiones de 

organización que se espera 
mejorar en relación al año pasa
do, cuya celebración se realizó 
el día 15 de mayo con un presu
puesto de 2.700.000 pesetas.

Referir que esta tradición se 
remonta a 650 años atrás, cum
pliéndose la promesa que hicie
ron a la Virgen los 13 vecinos 
que entonces sobrevivieron a la 
peste negra del año 1348. La 
promesa consiste en el sacrifi
cio de otras tantas vacas para 
dar de comer a vecinos y visi
tantes.
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Eduardo Martínez.

Principio de 
acuerdo en la 
selección de las 
memorias para 
ayudas MINER

P.A.

Eduardo Martínez, concejal 
de Urbanismo y presidente de las 
mesas de contratación encarga
das de seleccionar las memorias 
solicitadas para los primeros 
proyectos a ser subvencionados 
con fondos MINER, señaló ayer 
que se había llegado a un princi
pio de acuerdo. Hoy se volve
rán a reunir con el fin de dar un 
repaso a las decisiones de ayer 
y no se descarta que incluso 
pueda ser analizado en la comi
sión de gobierno que se celebra
rá esta mañana.

Martínez también ha señala
do que la decisión se hará públi
ca una vez tengan constancia los 
componentes de del patronato de 
la Agencia de Desarrollo.

Composición
Indicar que las mesas, junto 

a Eduardo Martínez, están com
puestas por diferentes técnicos 
del área de Urbanismo, un inter
ventor y un secretario.

El alcalde dijo a los portavoces que se 
avisó a los municipios de la comarca

RACERO

El alcalde de Puertollano, 
Casimiro Sánchez Calderón, 
expuso ayer a los portavoces 
que, respecto a la nota de IU en 
laque se acusaba de insolidaridad 
a la ciudad por haber quedado 
excluidos los municipios de la 
comarca de las ayudas MINER, 
que se puso en contacto con sus 
gobernantes con el fin de poner
les al tanto del tema. Asilo refirió 
ayer a este diario Agustín Pérez

Motilla, portavoz del grupo mu
nicipal de IU en Puertollano, quien 
añadió que él no tenía constan
cia de la existencia de algún 
escrito de la alcaldía en este 
sentido.

Discriminación hacia 
Puertollano

Asimismo, según dijo Pérez 
Motilla, Casimiro Sánchez esgri
mió que ninguno de los ayunta
mientos afectados invitó al de

Puertollano a entrar en la Man
comunidad del Valle de Alcudia 
y Sierra Madrona.

Otro de los temas que fueron 
abordados en el transcurso de 
la Junta de Portavoces celebra
da en la mañana de ayer fue el 
de las bases parados puestos de 
trabajo del Ayuntamiento, el 
correspondiente al auxiliar ad
ministrativo en el gabinete de 
prensa, que atendería a los as
pectos audiovisuales y el de 
Medio Ambiente. Ambas cues

tiones han quedado pendientes 
para su posible visto bueno en la 
reunión de la semana próxima.

Otros temas
Además se analizó el proce

so de selección que se estuvo 
desarrollando ayer en relación 
a las memorias para los proyec
tos MINER y se abordaron los 
problemas que, al parecer, exis
ten para acometer una modifi
cación de crédito. Agustín Pérez Motilla.

M.C.D.
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Nemesio de Lara, que se ha reunido 
también recientemente con la cúpula 
de Manserja, considera lícitas las 
reivindicaciones de sus 42 trabajadores

N 

WK
El secretario provincial del PSOE se reunió ayer con una representación sindical de la mancomunidad

De Lara asegura que la firma del 
convenio de Manserja es inminente
De decisiva y casi definitiva calificó el representante sindi
cal de la Mancomunidad de Servicios del Jabalón 
(MANSERJA) Jesús Torres la mediación del secretario 
provincial del PSOE, Nemesio de Lara, de cara a la firma del 
convenio colectivo de la mancomunidad, que afecta en estos 
momentos a un total de 42 trabajadores.

José Luis MARTÍNEZ

El secretario provincial del 
PSOE, Nemesio de Lara, medió 
ayer en el conflicto que enfrenta 
a los representantes sindicales de 
la Mancomunidad de Servicios 
del Jabalón (MANSERJA) con 
los representantes políticos de la 
misma, en una entrevista con los 
representantes de los 42 traba
jadores de esta institución que 
tuvo lugar en Ciudad Real y que 
se prolongó por un espacio de 
tiempo aproximado de hora y 
media.

Así, al término de la reunión, 
a la que asistieron en represen
tación de los trabajadores de 
Manserja Ana Isabel Torres, José 
Luis Nieto, Jesús Torres -todos 
ellos de UGT- y Mari Sol Camu
ñas, de CC.OO, De Lara mani
festó a LA TRIBUNA que "el 
acuerdo para la firma del conve
nio colectivo es inminente y está 
próximo, yaque existe muy buena 
voluntad por ambas partes".

Contactos de De Lara con 
la cúpula de Manserja

El representante socialista, 
que ha mantenido estos días 

contactos con Adolfo Salvador 
y Eusebio Guijarro, presidente 
y gerente de Manserja, respecti
vamente, así como con el dele
gado de Personal, Juan Félix 
Atiénzar, se mostró partidario de 
"que las relaciones entre los tra
bajadores y los dirigentes de la 
mancomunidad se normalicen a 
través de un documento".

Nemesio de Lara aseguró te
ner constancia de que ya obran 
en poder de los responsables de 
Manserja todos los informes 
jurídicos necesarios para dar vía 
libre al convenio colectivo, cu
yos estatutos quedaron ultima
dos allá por el mes de noviem
bre, y apuntó la conveniencia, a 
posteriori, "de que se cree una 
Comisión Paritaria en la que se 
vaya avanzando con posteriori
dad en cuestiones más concretas 
que no refleja el convenio, como 
la catalogación de puestos de 
trabajo y los requisitos para ha
cer funcionarios con carácter fijo, 
así como para que se encargue 
de velar por las relaciones del 
convenio", añadió.

De Lara, que pudo esgrimir 
ante los trabajadores una visión 
muy amplia, cimentada en el 
conocimiento de la problemáti
ca de ambas partes quiso eludir

Representantes políticos y de los trabajadores, en una reunión anterior de estudio del convenio laboral.

plazos para la firma, matizando 
que "el único soberano para la 
decisión final es el pleno de la 
mancomunidad, que incluye a 
miembros del PSOE y del PP y 
que tendrá que dar el visto bue
no final a los acuerdos".

"Acuerdo casi definitivo "

Por su parte, el representante 
de UGT Jesús Torres calificó la 
reunión con De Lara de decisiva 
y casi definitiva para la firma del 

convenio, "por lo que a partir de 
ahora, los representantes sindi
cales deberemos ir con un pelín 
más de tranquilidad en nuestras 
reivindicaciones, ya que después 
de la reunión del día 9 se podría 
convocar una nueva reunión de 
la Mesa".Torres dijo estar sor
prendido por la información de 
De Lara sobre su problemática, 
"en una reunión sincera y clara, 
donde se ha comprometido a 
hacer todo lo que pueda".

Tras la reunión de ayer, se cie

rra el ciclo de entrevistas para re
cabar apoyos, en la que se han 
reunido con el secretario provin
cial del PP, José Manuel Rodrí
guez Carretero, así como con los 
alcaldes de Valdepeñas e Infan
tes, Victoriano González y Maria
no Sabina, respectivamente, no 
pudiéndose completar, según 
Torres, "por problemas de agenda 
de los alcaldes de Torrenueva y 
Santa Cruz de Mudela, José Luis 
Plaza y José Antonio López 
Aranda, respectivamente.

Los sindicatos aún no saben si 
podrán ir a la reunión del día 9

J.L.MARTÍNEZ

Los representantes sindicales 
de la Mancomunidad de Servi
cios del Jabalón (MANSERJA) 
aún no tienen respuesta de los 
dirigentes políticos de la misma 
sobre la solicitud para asistir a 
la reunión de los 23 alcaldes de 
la mancomunidad que tendrá 
lugar el próximo sábado, día 9 
de mayo, en el Ayuntamiento de 
Castellar de Santiago, en una 
convivencia que se prolongará 
durante todo el día y en la que se 
intentarán consensuar fórmulas

que conduzcan a la redefinición 
de objetivos de Manserja, insti
tución que se constituyó hace ya 
doce años.

Reunión importante para el 
futuro de Manserja

Así, el representante de UGT, 
Jesús Torres, señaló a LA TRI
BUNA que "hasta el día de hoy 
-ayer para el lector-, no hemos 
recibido ninguna notificación 
para asistir a la reunión del día 
9". A pesar de lo anterior. To
rres manifestó que "sea como

fuere los trabajadores también 
esperamos impacientes lo que 
pueda ocurrir en este importan
te encuentro, qiie, sin duda, po
dría marcar el futuro próximo de 
la mancomunidad".
' Y es que los representantes 
sindicales consideran que sí tie
nen algo que decir en la redefini
ción de objetivos de Manserja, 
que evidentemente han cambia
do enormemente con el gran 
número de ayudas que provienen 
de la UE desde su fundación hasta 
hoy, así como que con su parti
cipación se podría enriquecer el 
nuevo proyecto que vea la luz.

S É'

Los representantes sindicales quieren asistir a la "macrore unión" de Manserja;



14 Miércoles, 6 de mayo de 1998 VALDEPENAS La Tríbuna

Francisco Creis.

Cinco bodegas valdepeñeras asisten al Salón de Cantabria

EI Consejo irada el día 8 
su promoción en mayo

Creis asistirá el 
día 9 a la tertulia 
poética de la Peña 
del Santo Cristo

La Tríbuna

El escritor y poeta 
Valdepeñero Francisco Creis 
Córdoba, coordinador de la ter
tulia literaria "Desde el Empo
tro" y secretario de la Asocia
ción de Amigos de Juan Alcai
de, participará el próximo sá
bado, día 9 de mayoa partir de 
las nueve de la noche, en la ter
tulia lírico-poética que organi
za la Peña Cultural del Santísi
mo Cristo de la Misericordia de 
Valdepeñas, según una nota de 
prensa remitida a nuestra redac
ción.

Este acto cultural tendrá 
lugar en la sede de la citada 
asociación, sita en la calle 
Balbuena número 88, y será 
presentado por el secretario de 
la Peña Cultural del Santo Cris
to, Angel López Sánchez.

A continuación, como vie
ne siendo habitual en los actos 
de esta asociación, se servirá un 
vino de honor.

José Luis MARTÍNEZ

Un total de cinco bodegas se 
trasladarán al Salón de la Ali
mentación de Torrelavega, que 
se inicia el próximo viernes, día 
8 de mayo, en Torrelavega y que 
se prolongará hasta el día 12.

Según indicó a LA TRIBU
NA el secretario del Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen "Valdepeñas", Juan 
Manuel Cruz, las bodegas que 
irán en el "stand" que ha mon
tado en esta ocasión el PIP (Pa
tronato de Intereses Provincia
les) son las de "La Invencible", 
Videva, Bodegas Real, VISAN 
y Antonio Cañaveras.

Charla~presentación y 
cata comentada

Coincidiendo con esta feria, 
que se iba a haber celebrado en 
un principio entre los días 24 y 
28 del presente mes, el Conse
jo "ofrecerá una charla-presen
tación sobre la Denominación 
de Origen 'Valdepeñas', en laque 
se hablará de las peculiaridades 
de la misma, así como una cata 
comentada de vinos de las cin
co bodegas participantes", aña
dió Cruz Lérida.

La presencia del Consejo, 
además del secretario, la com
pletarán a lo largo de este cer
tamen de alimentación en 
Cantabria los vocales Feman
do Prieto y Ramón Sánchez 
Ordoñez, al margen de los re
presentantes de las 5 bodegas.

Sede del Consejo Regulador de la Denominación de Origen "Valdepeñas".

Próxima asistencia a ferias 
intemacianales vinícolas

JLL.M,

La asistencia a certámenes 
internacionales del CRDO "Val
depeñas" se iniciará entre los 
próximos días 19 y 21 de mayo 
con la asistencia a "London 
Wine", segundo certamen más 
importante a nivel mundial 
después de VINEXPO, que se

celebra en Burdeos. A continua
ción, los "Valdepeñas" estarán 
presentes en un seminario en 
Dusseldorf, entre los días 8 y 
10 de junio, dentro del plan que 
mantiene abierto en Consejo 
desde hace años con la finan
ciación del ICEX, que contem
pla además una presentación en 
Berlín.

* Si hace unos meses fue' 
el consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio 
Pina, el que tuvo que po
ner orden entre los repre
sentantes políticos de 
Manserja, ayer fue el secre
tario provincial de los so
cialistas, Nemesio de Lara, 
quien medió en el conflic
to que se mantiene abierto 
entre representantes de la 
cúpula de la mancomunidad 
y los trabajadores.

* Pues bien, parece que 
el conflicto toca a su fin, 
tal y como coincidieron 
tanto Nemesio de Lara 
como el representante sin
dical Jesús Torres.

* Aunque evitaron dar 
fechas, la firma del conve
nio colectivo, que afectará 
a los 42 trabajadores con los 
que actualmente cuenta la 
mancomunidad, podría ser 
inminente.

* Y es que después de 
la tempestad, viene la cal
ma...

* Y eso que los repre
sentantes sindicales aún no 
saben si podrán aportar su 
granito de arena en la 
"macroreunión" del próxi
mo domingo, en la que se 
intentará redefinir los ob
jetivos de Manserja

* Ojalá y sea provecho
sa este encuentro-conviven- 
cia a celebrar en Castellar 
de Santiago.

"Cosecheros Abastecedores"
acapara ya 6 premios en el 98

La Tribuna

"Cosecheros Abastecedores", 
empresa a la que pertenece Bo
degas "Los Llanos" de Valdepe
ñas, acapara en lo que llevamos 
del presente año un total de seis 
premios en diferentes certáme
nes nacionales e internaciona
les que se vienen celebrando 
hasta el momento, según infor
ma a través de una nota de pren
sa remitida a nuestra redacción.

Así, en primer lugar, la mar
ca "Pata Negra-Gran Reserva- 
91" fue uno de los vinos selec
cionados dentro de la XV Sema
na Universitaria del Vino de 
Madrid.

Bronce en la selección 
mundial de Montreal
Además, el vino de la citada 

bodega valdepeñera "Loma de 
la Gloria-1995" obtuvo la Me
dalla de Bronce en el Concurso 
Selección Mundial de la ciudad 

canadiense de Montreal.
Mientras, en el certamen in

ternacional VINOVITA, cele
brado en la ciudad croata de 
Zagreb, resultaron premiados 
con sendas medallas de plata en 
diferentes categorías los vinos 
"Pata Negra-Gran Reserva-91 y 
Señorío de los Llanos-Gran 
Reserva del 90". Estas dos mar
cas lograron, además, sendas 
medallas de oro en el Concurso 
Internacional de Vinhos de 
Oporto en Portugal.

"Los Llanos" es una de las 
bodegas más lauredadas dentro 
del Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen "Val
depeñas" y obtuvo a lo largo del 
pasado año un total de 18 pre
mios a lo largo de toda la geo
grafía nacional e internacional, 
onteniendo galardones en certá
menes internacionales de vino 
de calidad celebrados en ciuda
des como París, Lublajana, Lon
dres, Urgup, Argentina o Sao 
Paulo, en Brasil.

"Autos Carretero" celebró ayer el 
50 cumpleaños de los' 'Land Rover''

La Tribuna

"Autos Carretero", distribui
dor de Land Rover en Valdepe
ñas, se unió ayer a la celebra
ción del 50 aniversario del mí
tico todoterreno, que se hizo 
coincidir ayer en la totalidad de 
concesionarios del país.

La gran fiesta de los "Land 
Rover" registró una afluencia 
notable de público, al que se le 
regaló una camiseta, pudiendo 
además participar en el sorteo 
de un reloj "Lotus", una bolsa 
de viaje y un viaje a Escocia.

El público pudo contemplar 
además visionando un video 
institucional la evolución de los 
"Land Rover", desde que el pri
mer prototipo viera la luz el 30 
de abril de 1948 hasta la gama 
más moderna de los "Discovery".

A continuación, los asisten
tes pudieron degustaran vino de 
honor, al mismo tiempo que los
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Un momento de la fiesta aniversario de ayer, en "Autos Carretero". J.L.M

clientes interesados recibían 
información y asesoramiento 
sobre las ofertas de la citada

marca en el cincuentenario. 
Todo ello en un perfecto am
biente.
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El euro, por lo que supone de "factor de 
estabilidad" y de "eliminación de 

barreras", se perfila como un instrumento 
que dará alas al sector vitivinícola r^

i

T'
**

n^
§'

’’F
. V

V

MANZANARES
Según los sereníes de la Cooperativa Jesús del Perdón y Vínicola de Castilla

El euro, por lo que supone de «factor de estabilidad» y de 
«eliminación de barreras», se perfila como un instrumento 
que dará alas al sector vitivinícola de Manzanares, según 
manifestaciones de Ramón Alcarazo y Alfonso Monsalve, 
gerentes respectivamente de la Cooperativa Jesús del Per
dón y de Vinícola de Castilla.

Alcarazo, que compara el nacimiento de la moneda única 
europea con la entrada de España en el Mercado Común, 
califica el hecho de «muy positivo» ya que elimina barreras 
y permite que nuestros vinos «muy competitivos en precio 
y calidad» se abran paso en Europa con mayor facilidad al 
no existir fluctuaciones en los cambios de divisas.

El euro ayudará a potenciar el 
sector vinícola de Manzanares

La Tribuna

Monsalve, por su parte, se 
muestra más escéptico y aunque 
suscribe la «opinión de los ma
nuales» de que la paridad esta
ble genera «tranquilidad, quie
tud y seguridad de futuro», deja 
su valoración definitiva suspen
dida en el paso del tiempo, el 
funcionamiento de la Unión 
Europea y la capacidad de los 
españoles para ser competitivos.

«Es un paso importante por
que estamos insertos en un 
mercado potente, pero tenemos 
que trabajar mejor si queremos 
ser competitivos (...), y otra cosa 
es que la UE de verdad funcio
nes», señala Monsalve.

En cuanto a la valoración 
sobre la marcha del sector 
agroalimentario en el primer 
trimestre del año, las opiniones 
de los gerentes de Vinícola y 
Jesús del Perdón, que juntamente 
con Ceresco y Mercomancha son 
los mayores exponentes del sec
tor en Manzanares, no pueden 
ser más dispares.

Mientras Monsalve señala 
que no se puede hacer una lec
tura del negocio en el corto pla
zo sino que hay que mirar hacia 
atrás y ver que en el 96 se dispa
raron los costos de producción 
y en el 97 se ha estado trabajan
do por debajo de éstos, Alcarazo 

dice que «el trimestre ha ido muy 
bien a causa de las exportacio
nes».

Para el gerente de la coope
rativa, quien señala que no queda 
vino en las bodegas, las expor
taciones se han incrementado en 
un sesenta por ciento en el pri
mer trimestre del 98, teniendo 
como principales puntos de re
ferencia Francia, Italia y Ale
mania.

Precisa que la escasez de la 
cosecha del año pasado en Fran
cia e Italia, dos productores de 
vino que tienen redes de ventas 
extendidas por todo el mundo, 
junto con la abundancia y bue
na calidad de la cosecha en 
España, ha provocado por par
te de estos países una demanda 
poco usual para poder abaste
cer a sus clientes habituales.

Alcarazo afirma que el au
mento de la demanda ha empu
jado los precios hacia arriba, lo 
que ha repercutido en ganancias 
para todo el sector, y añade que 
dada la calidad de nuestros vi
nos y el nacimiento de la mone
da única europea, la situación 
puede convertirse en tónica 
habitual.

«Para el sector agroalimen
tario estar en Europa es muy 
bueno. Nos espera un gran fu
turo. Tenemos productos de 
calidad que no precisamos tra-

Cooperativa Jesús del Perdón de Manzanares.

tar continuamente como hacen 
los alemanes con la 
chaptalización o los franceses 
para remediar el exceso de 
pluviometría. Lo nuestro es la 
naturalidad. Lo único que nos 
hace falta es mejorar nuestra 
comercialización», señala dejan
do entrever que el euro nos ayu
dará a mejorar esta falla secu
lar.

En relación con el futuro de 
las bodegas, Monsalve afirma 
que cada vez hay menos por 
causa de la relación entre pre

cios de producción y mercado, 
mientras que Alcarazo dice que 
si las bodegas logran incorpo
rarestructuras realmente comer
ciales hay por delante «un gran 
futuro».

Monsalve y Alcarazo pare
cen coincidir en que la mejora 
del nivel adquisitivo y del con
sumo marca la evolución de los 
mercados, y en que estamos en 
un segmento medio-alto de vi
nos, muy sensible a la relación 
precio-calidad, que la llegada del 
euro va a beneficiar.

Componentes de la 
Peña "Michel" se 
traen unos 500 
millones de Mérida

La Tribuna

Uno de los pregoneros del 
carnaval de Manzanares, Miguel 
Muñoz, «el Jaro malo», que 
cantó a voz en grito el cinema
tográfico «si yo fuera rico», ha 
visto coronado su sueño al con
seguir el premio especial de 400 
millones de pesetas en la Lote
ría Nacional.

El conocido carnavalero ya 
es rico. Pero no es el único 
manzanareño tocado por la dio
sa de la fortuna. A otros que fue
ron con la Peña «Michel» a 
Mérida también les han caído 
«pellizcos» de cinco o diez mi
llones de pesetas. En total unos 
500 millones viajaron de Mérida 
a Manzanares gracias al núme
ro 59.931, que cayó integramente 
en la capital extremeña.

El premio especial de 400 
millones correspondió a la frac
ción tercera, serie tercera que 
jugaba Miguel Muñoz, quien 
acababa de ser abuelo de una niña 
que ha llegado con centenares 
de millones bajo el brazo.

Una serie de casualidades 
influyeron

Los premiados dicen que una 
serie de casualidades han influi
do en este golpe de fortuna. La 
peña «Michel» pensaba hacer un 
viaje a Barcelona, pero al final 
se decidió por ir a Mérida, de 
donde el Madrid se trajo un 
empate y varios de sus compo
nentes 500 millones.

Emiliano Garrido, presidente 
de la Peña que este año celebra 
su décimo aniversario, se mos
traba contento tanto por los cinco 
millones que le han correspon
dido a él como por la suerte que 
han tenido varios socios, si bien 
lamente que la fortuna no haya 
sido más generosa todavía son
riendo a todos los excursionis
tas.

El Ayuntamiento cede 
locales a las Amas de Casa

El presidente del grupo '‘Lazarillo” 
entregó al Príncipe una insignia de oro

La Tribuna

• La Asociación de Amas de 
Casa de Manzanares, que no 
tiene sede propia y desarrolla
ba su actividad en locales alqui
lados, cuenta a partir de ahora 
con unas instalaciones de más 
de 400 metros cuadrados, cedi
das por el Ayuntamiento y situa
das en el mercado de abastos, por 
las que no tendrá que pagar ni 
una sola peseta.

La presidenta de la Asocia
ción, Manoli Merlo, que toda
vía no ha visitado los locales 
cedidos por la Corporación mu

nicipal, ha manifestado que tanto 
ella como las demás integran
tes de Amas de Casa, Consumi
dores y Usuarios están «encan
tadas». Los locales cedidos a la 
Asociación tienen un sótano de 
155 metros y una planta baja de 
293 metros cuadrados, totalmen
te reformada, que pueden ser uti
lizados casi de inmediato.

La Asociación de Amas de 
Casa de Manzanares cuenta con 
500 socias y realiza actividades 
tales como corte y confección, 
bolillos o bordados, por la tar
de, de lunes a viernes, sumando 
un total de 12 cursos impartidos 
Dor 15 monitoras.

La Tribuna

Antonio Bellón, presidente 
del grupo «Lazarillo» de 
Manzanares, estuvo presente en 
la recepción que el Príncipe de 
Asturias ofreció en Cuenca, con 
ocasión de su visita a Castilla- 
La Mancha, a representantes del 
mundo del arte y la cultura, y le 
entregó una insignia de oro junto 
a un aplaca que reproduce la ca
rátula de la agrupación.

Según una nota de prensa de 
esta Asociación Cultural, Bellón, 
además de saludar en nombre del 
grupo a Don Felipe de Borbón, 

«compartió mesa con diferentes 
personalidades del mundo cul
tural y con María Angeles Díez 
Vieco, directora general de 
Cultura de la Junta de Comuni
dades». Añade la misma fuente 
que la recepción del Príncipe «ha 
supuesto un alto honor para el 
grupo por la deferencia que hacia 
nosotros ha tenido, al distinguir
nos dentro del amplio mundo de 
la cultura».

Por otra parte, «Lazarillo» 
representará los días 8, 9 y 10 
de mayo, en su salón de actos, 
la obra «Historia del Zoo», de 
Edward Albee. Dirigida por

Antonio Díaz, con montaje de 
Juanjo Rodríguez y luz y soni
do de Miguel Cantarero, Anto
nio Díaz y Cecilio Amores da
rán vida respectivamente a los 
personajes Peter y Jerry.Según 
las acotaciones del programa de 
mano, «Historia del Zoo» es una 
pieza extremadamente simple y 
extremadamente desconcertan
te, «como lonesco, que es cla
ramente su progenitor literario, 
Albee no dice nada con su obra, 
que sólo es el pastiche excesi
vamente fantástico de un trozo 
de vida: el tema tiene el valor 
de un ejemplo o demostración».
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a El alcalde insiste en que el Juzgado de 
Alcázar debe agilizar la causa abierta por 
los vertidos que hace un año llegaron a Las 
Tablas procedentes de la depuradora
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El alcalde advierte del peligro que corren sin la tercera fase de la depuradora

El alcalde de Daimiel ha mostrado su preocupación por la 
tardanza del Ministerio de Medio Ambiente en la ejecución 
de la tercera fase de la Depuradora de Alcázar, manifestan
do publicamente que «sería terrible que, por la desidia del 
Gobierno central, en Las Tablas se produjera un nuevo 
episodio de vertido de aguas contaminantes como el ocurri
do el pasado año, teniendo en cuenta el reciente vertido de 
aguas tóxicas en Doñana».

Las Tablas siguen en peligro 
por la depuradora de Alcázar

LaJCríbiiiia

El primer edil daimieleño, 
JosB Manuel Díaz Salazar, tam
bién insiste en que «el Juzgado 
de Alcázar tiene que agilizar al 
máximo la instrucción de la 
causa abierta por los vertidos del 
pasado año, causa en la que el 
Ayuntamiento de Daimiel es la 
única administración que denun
cio en su día el hecho y que está 
personada como acusación par
ticular en el caso». Para el pri
mer edil daimieleño las sancio
nes deben ser las oportunas para 
que en el entorno de Las Tablas 
no se vuelvan a repetir las ac
ciones que atenten contra el 
paraje natural, y se deben fijar 
cuanto antes.

El Ayuntamiento de Daimiel 
ha solicitado al Ministerio de 
Medio Ambiente la inmediata

Una mesa redonda abre 
mañana las 11 Jornadas sobre 
el Voluntariado en Daimiel

La Tribuna

Las II Jornadas del 
Voluntariado, organizadas por 
A VODA (Asociación de Volun
tarios Daimieleños), las 
concejalías de Juventud y Ser
vicios Sociales del Ayuntamien
to de Daimiel y la Junta de 
Comunidades a través del Cen
tro de Mayores de la localidad, 
tendrán lugar en Daimiel des
de mañana hasta el próximo 
sábado.

En la Casa de Cultura se 
celebrará el primer acto orga
nizado dentro de estas II Jorna
das del Voluntariado en el que 
miembros de AVODA, Cáritas, 
Centro de Mayores, Cruz Roja 
y Protección Civil, contarán a 
partir de las 19,30 de mañana, 
sus experiencias como volun
tarios en una mesa redonda.

En el Centro Cultural "La 
Motilla" a las 17,30 de la tarde 
del viernes día 8 se realizará un 

ejecución de las obras de la ter
cera fase de la Depuradora de 
Alcázar de San Juan para evitar 
el riesgo de contaminación del 
Parque Nacional de Las Tablas, 
tal y como ocurriera hace ahora 
un año cuando se rompió la re
presa que contenía las aguas sin 
depurar de Alcázar San Juan y 
que provocó la muerte de miles 
de peces y otras especies de la 
flora y fauna del entorno de Las 
Tablas.

Se trata de un ruego que pre
sentó el grupo municipal socia
lista en el último Pleno Ordina
rio, toda vez que se ha produci
do el vertido de aguas tóxicas en 
el Parque de Doñana, y en el que 
también se solicita al Ministe
rio que dirige Isabel Tocino que 
informe de la situación actual del 
expediente de la depuradora de 
Alcázar de San Juan en su ter-

Taller de Estampación de Ca
misetas, pintura de relieve con 
estampación de dibujos y eslo
gan de las Jornadas.

Un Curso Básico de Forma
ción de Voluntariado, a cargo 
de Emilio López Salas, miem
bro de la Plataforma Nacional 
para la Promoción del 
Voluntariado en España, se 
desarrollará a lo largo de todo 
el sábado 9 en sesiones de ma
ñana y tarde, en el Centro La 
Motilla.

Un concierto clausurará 
las Jornadas

La clausura de las II Jorna
das del Voluntariado en Daimiel 
se celebrará en la Plaza de María 
Cristina con un gran Concierto 
y "caracolada".

En el concierto se contará 
con la actuación de los grupos 
Seether, Aves nocturnas. Insu
ficiente y Manuel Bermejo.

Los vertidos que llegaron a Las Tablas hace 1 año causaron importantes daños.

cera fase, unas obras que están 
presupuestadas y licitadas pero

Daimiel cuenta de nuevo 
con el Taller de Logopedia

La Tribuna

Desde el pasado mes de abril 
de nuevo está en marcha en 
Daimiel el Taller de Logopedia, 
que se imparte en la localidad 
desde el año 94, aunque hubo 
un paréntesis de seis meses para. 
estudiar las verdaderas necesi
dades de la localidad, al haber- 
se ampliado este recurso en los 
Centros Escolares. Una vez he
cho este estudio y ante las de
mandas de los familiares de los 
niños y niñas se ha visto la con
veniencia de la reapertura, se
gún información del Centro de 
Servicios Sociales del Ayunta
miento.

Este servicio lo ofrece el 
Ayuntamiento de Daimiel, a tra
vés de la Concejalía de Bienes
tar social, dando cobertura a 
discapacitados físicos y psíqui
cos con especial afectación en 
el área del lenguaje y la comu
nicación.

El objetivo principal de este 
taller es ofrecer atención e in
tervención logopédica a niños 

que aún no han comenzado a eje
cutarse.

y niñas con un retraso 
madurativo, incidiendo en el 
área del lenguaje para que sien
tan interés y sean capaces de 
expresarse lo más adecuada
mente posible.

Este trabajo se amplia a la 
intervención de los padres y 
madres por parte de la logopeda, 
para que ellos en casa puedan 
seguir trabajando con sus hijos, 
estimulándoles de la mejor for
ma posible, y entre todos crear 
en el niño o niña la necesidad 
de comunicarse.

Para la realización de este 
trabajo se cuenta con un profe
sional especialista en Audición 
y Lenguaje, coordinándose en 
su trabajo con el Centro de Ser
vicios Sociales de la localidad.

En el taller se 
incide en el área 

del lenguaje

La Virgen de las 
Cruces será llevada 
desde el Santuario 
a Daimiel este 
domingo

La Tribuna

La Hermandad de Nuestra 
Señora Virgen de las Cruces de 
Daimiel está ultimando los de
talles para realizar el traslado 
de la imagen desdé el Santua
rio hasta la localidad que ten
drá lugar el próximo domingo 
día 10 de mayo.

Esta previsto que la patro
na de Daimiel llegue a la Cruz 
de los Pajes, en las inmediacio
nes del municipio y lugar próxi
mo a la Ermita del Cristo de la 
Luz, alrededor de las nueve de 
la mañana del domingo. En este 
lugar será recibida, como cada 
año, por miles de daimileños.

También son numerosas las 
personas que se trasladan de 
madrugada hasta el Santuario 
de la Virgen para acompañar a 
la imagen a lo largo de los doce 
kilómetros que separan el San
tuario de la localidad.

La imagen, como manda la 
tradición, es portada a hombros 
por numerosos jóvenes que se 
van turnando durante la proce
sión que se realiza a la carrera. 
Tan sólo hacen varios descan
sos a lo largo del recorrido en 
los lugares ya habituales y que 
existen para tal fin.

Los jóvenes que se encargan 
de transportar la imagen parti- 

'rán de Daimiel, en concreto de 
la Plaza de Santa María a las 
seis de la mañana del día 10 en 
los autocares que la Herman
dad pone a su disposición y una 
vez en el Santuario, alrededor 
de las seis y media de la ma
drugada, se celebra una misa.

Este camino se volverá a 
realizar en sentido opuesto a 
finales de mayo, ya que la ima
gen volverá de nuevo al San
tuario para celebrar la tradicio
nal romería que tendrá lugar el 
día 31 de este mes.

El día 10 la imagen de la 
Virgen de la Cruces será tras
ladada a partir de las siete y 
media de la tarde en procesión 
por las calles habituales, des
de la Ermita del Cristo de la Luz 
hasta la parroquia de Santa 
María.

í •S
i

Nota aclaratoria

En el artículo que publicá
bamos ayer en la página 18 i 
sobre el Congreso estatal de 
Parques Nacionales que tendrá í 
lugar en Daimiel este mes, por ’ 
error, en el titular decíamos que 
Daimiel intentará ser la sede de 
los Parques Nacionales cuan- r 
do en realidad es que puede ser 
la ciudad en la que se cree la 
Asociación de Parques Nació- ' 
nales.

M.C.D.2022
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El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha aprobó ayer el proyecto de Ley del 
Suelo que consagra los valores de 
utilización racional de los recursos naturales La
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REGION
Esta norma eleva a ranso de ley la defensa de los valores medioambientales

El Consejo de Gobierno regional aprobó ayer el proyecto de 
Ley del Suelo de Castilla-La Mancha, un compendio de 
normas que regulan con meticulosidad la ordenación del 
territorio y la actividad urbanística en la región y eleva a 
rango de ley la defensa y protección de los valores 
medioambientales y su compatibilización con el desarrollo 
económico-social de la comunidad autónoma.

El Consejo de Gobierno aprueba 
el proyecto de Ley del Suelo

La Tribuna

Según una nota de prensa de 
la Junta, la nueva regulación 
consagra los valores constitucio
nales de utilización racional de 
los recursos naturales, de con
servación del patrimonio histó
rico, cultural y artístico y el 
derecho de todos los españoles a 
una vivienda digna.

El Consejo también ha apro
bado un documento preliminar 
presentado por la Consejería de 
Economía sobre el desarrollo 
regional y la Agenda 2000 en el 
que se sientan las bases del futu
ro de Castilla-La Mancha en el 
contexto comunitario.

Este documento, afirma la 
Junta en nota de prensa, define 
laplanificación regional para los 
primeros años del siglo XXI, la 

participación de Castilla-La 
Mancha en los fondos estructu
rales, la orientación de los mis
mos y, en definitiva, el futuro Plan 
de Desarrollo Regional para el 
periodo 2000-2006.

A propuesta de la Consejería 
de Agricultura y Medio Ambiente 
también fue aprobado ayer un 
decreto por el que se crea el Ca
tálogo de Especies Amenazadas 
de Castilla-La Mancha.

En la reunión además se apro
bó la segregación de parte del tér
mino municipal de Guadalajara 
para constituir un nuevo muni
cipio con la denominación de 
Marchamalo.

Otro de los asuntos aproba
dos fue la cesión de dos miembros 
del Consejo Económico y Social 
de Castilla-La Mancha, Angel 
Ramos Castellanos y Miguel An
gel Serrano Domínguez, que se-

EI Consejo de Gobierno dio el visto bueno al proyecto de Ley del Suelo.

rán sustituidos por Antonio 
Martínez Mansilla y Femando 
Garrido Rodríguez.

En materia de Obras Públi
cas, se autorizaron diferentes in
versiones. En concreto, se desti
narán 1.285 millones en la ca
rretera de Poveda de la Sierra 
Taravilla, en Guadalajara; 169 

para el firme de la carretera que 
va de Vadillos a Cueva del Hie
rro, en plena serranía conquense. 
Asimismo se ejecutarán las obras 
de potabilización de la Manco
munidad del Girasol por valor de 
176 millones y la depuradora de 
aguas residuales de Malagón, por 
importe de 639 millones.

La defensa del 
crimen de Barrax 
anuncia un recurso 
de casación ante el 
Tribunal Supremo

L.H. - Albacete

El abogado defensor de 
Abraham Pérez, condenado por 
la Audiencia Provincial de 
Albacete a seis años de prisión 
por matar a su hermano, a quien 
luego emparedó en un armario 
y mantuvo oculto durante casi 
cinco años, ha anunciado que 
presentará un recurso de casa
ción ante el Tribunal Supremo. 
Para justificar su recurso ante 
el alto tribunal, la defensa ar
gumenta que se ha vulnerado el 
derecho a la presunción de ino
cencia que consagra la Consti
tución española. Abraham Pérez 
Martínez fue condenado por la 
Audiencia de Albacete a seis 
años de prisión por envenenar a 
su hermano, a quien luego 
emparedó y posteriormente arro- 
jó a un aljibe en la localidad 
albaceteña de Barrax. La Au
diencia consideró a Pérez 
Martínez como autor de un de
lito de homicidio, con las ate
nuantes de miedo insuperable y 
confesión de hechos y la agra
vante de parentesco. La senten
cia de la Audiencia de Albacete 
subraya que Abraham Pérez se 
declaró autor material de la 
muerte de su hermano y que se 
contempla la atenuante de mie
do insuperable en su calificación 
de eximente incompleta por la 
actitud agresiva del fallecido.

Bono: la claudicación ante PNV y CiU 
ha marcado el Gobierno de Aznar

M. ORMAECHEA/Efe

El presidente del Gobierno 
regional, José Bono, indicó ayer 
que los dos años de Gobierno del 
PP han estado marcados por el 
incumplimiento de las promesas 
que realizó en campaña electo
ral y por «claudicar» ante los na
cionalistas. Para Bono y dados 
los resultados de los dos años de 
legislatura, «Aznar, politicamen
te, no da la talla».

Ajuicio de Bono el presiden
te de España en este tiempo ha 
dejado müy claro que «lo que 
prometió en campaña electoral no 
es lo que hace cuando está en el 
Gobierno».

En este sentido, recordó que 
el Gobierno de José María Aznar 
prometió el cumplimiento íntegro 
de las penas de los terroristas, 
«sugiriendo,-puntualizó Bono- 
que los socialistas no eran sufi
cientemente severos, y no obstan
te, no lo han cumplido». Otra de 
las promesas de Aznar que Bono 

advirtió que no se han materiali
zado fue el anunciado cambio de 
la dirección del Consejo General 
del Poderjudicial. «Prometieron 
bajar los impuestos y han subido 
la gasolina, el 
tabaco.. .Prometieron acabar con 
aquella medida que llamaron ellos 
mismos el medicamentazo y han 
hecho el recetazo para incrementar 
medidas contrarias a los intere
ses públicos. Esta medida impli
cará que pronto los ciudadanos 
irán a la farmacia y tendrán que 
pagar las medicinas recetadas por 
los médicos, que estarán, además, 
a precio libre».

El presidente castellano-man
chego señaló que estos dos años 
el Gobierno del PP más que pac
tar con los nacionalistas, ha clau
dicado: «La frase del señor Molins 
es todo un discursos: los hemos 
rodeado como un calcetín». Aña
dió que los populares de pasar por 
ser españolistas puros y de pura 
cepa se han convertido en 
«políglotas de conveniencia y han 

pasado a hablar catalán en la 
intimidad, incluso haciendo el 
ridículo».

Asimismo, José Bono recor
dó que José María Aznar ha ce
rrado sus dos años con un gesto 
muy significativo como fue su au
sencia de la foto oficial del naci
miento del euro.

«España lleva queriendo inte
grarse en Europa durante siglos 
y cuando se hace la foto para estar 
todos juntos el señor Aznar no 
está, llega tarde. ¿Qué estaría ha
ciendo más importante que repre
sentar a España?». Para el presi
dente lo más grave de este hecho 
es que los homónimos europeos 
de Aznar se hicieron la foto y no 
se dieron cuenta de que faltaba 
España. «Politicamente el señor 
Aznar no da la talla», remachó.

”Aznar fue elegido por el 
dedo de Fraga ”

Por otro lado. Bono afirmó en 
Madrid que el PP descarta apli

car primarias porque su líder, José 
María Aznar, que fue elegido por 
«el dedo de Fraga Iribarne», no 
se imagina compitiendo con Jai
me Mayor Oreja, Rodrigo Rato 
o Alberto Ruiz Gallardón. En 
declaraciones a Efe-Televisión, 
Bono acusó asimismo al presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, de mantener una posición 
«pobre, chica y reductora» cuando 
habla del papel decisivo de su Go
bierno para lograr el ingreso de 
España en el grupo de cabeza de 
la Unión Monetaria Europea.

Reprochó en este sentido al jefe 
del Ejecutivo que diga «que él es 
el milagro, un milagro tan peque
ño...», cuando, en realidad, «el 
milagro es la sociedad europea, 
entre la que se encuentra Espa
ña, no el señor Aznar». «Si fue
ra medianamente inteligente y 
generoso», argumentó Bono, 
Aznar «no tendría que ponerse 
alzas en los zapatos para politi
camente ser más alto», y recono
cería que el «examen» del euro

Habló de los 2 años de Aznar.

se ha cumplido «porque la socie
dad española ha hecho el esfuer
zo desde hace mucho tiempo, 
incluso cuando el PP no estaba 
de acuerdo con la política de 
convergencia con Europa que 
dirigía el PSOE».

Frente a esta «torpeza», pre
cisó que otros dirigentes del PP 
son en cambio «más inteligentes», 
y citó expresamente al vicepre
sidente económico del Gobierno, 
Rodrigo Rato, y al presidente del 
Gobierno regional madrileño, 
Alberto Ruiz Gallardón.
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Sesún el eurodiputado y secretario de Política Europea de NI, Carlos Camero

La convergencia de la izquierda 
dará voz a CLM en la Agenda 2000

E.G.M. - Toledo

El europarlamentario y secre
tario de Política Europea de Nue
va Izquierda, Carlos Carnero, 
dijo hoy en Toledo que se debe 
conseguir la convergencia de la 
izquierda para que Castilla-La 
Mancha participe y «tenga voz» 
en el impulso europeo y el deba
te de la Agenda 2000.

Para ello, señaló en rueda de 
prensa. Izquierda de Castilla-La 
Mancha (ICAM), junto con 
Nueva Izquierda (NI), celebra
rá una jornada de trabajo sobre 
«Castilla-La Mancha en el con
texto de la Agenda 2000. Una 
aproximación desde la izquier
da», que posiblemente tendrá 
lugar el próximo mes de junio. 
ICAM invitará a participar en la 
jornada a los responsables del 
Ejecutivo castellano-manchego, 
grupos parlamentarios, sindica
tos y partidos políticos con el 
fin de lograr una convergencia 
de la izquierda e impulsar una 
Agenda 2000 de progreso.

ICAM-NI hablará de la 
Agenda 2000

En la jomada de trabajo se va 
a analizar el contexto de la Agen
da 2000 y su importancia en la 
política comunitaria con vistas 
a la futura cohesión económica, 
además del futuro de la Política

El Consejo Regional de Turismo 
se constituirá en el mes de junio

S.A.M. - Toledo

El Consejo Regional de Tu
rismo se constituirá a principios 
de junio y una de sus primeras 
tareas será debatir las alegacio
nes al Anteproyecto de Ley de 
Ordenación Turística de Castilla- 
La Mancha, una norma que 
previsiblemente será debatida en 
las Cortes antes de concluir el año.

El director general de Turis
mo, Comercio y Artesanía, Juan 
Berenguel, se reunió ayer con re
presentantes del sector turístico 
y los agentes sociales de Castilla- 
La Mancha para explicarles las 
características de este órgano, 
creado por el Consejo de Gobier
no el pasado 21 de abril, y entre
garles el borrador del citado an
teproyecto, a fin de que presen
ten las oportunas sugerencias.

En declaraciones a Efe, 
Berenguel explicó que antes del 
20 de mayo las organizaciones 
que estarán presentes en el Con
sejo de Turismo deben entregar 
sus propuestas sobre las perso

De izquierda a derecha, Molina, Carnero y González, ayer. EFE
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ICAM-NI celebrará en junio una jomada 

sobre Castilla-La Mancha en el contexto de 
la agenda 2000 en el que invitará a 

responsables del Ejecutivo regional, grupos 
parlamentarios, sindicatos y partidos 

políticos

nas que les representarán en este 
órgano. Además, adelantó que la 
primera semana de junio queda
rá constituido el Consejo, en una 
reunión donde ya se empezará a 
trabajar sobre las alegaciones 
presentadas al anteproyecto, 
puesto que el objetivo es con
feccionar una norma «lo más 
consensuada posible».

El Consejo Regional de Tu
rismo es un órgano consultivo y 
asesor adscrito a la Consejería 
de Industria y Trabajo y su crea
ción viene dada por la necesi
dad de fomentar la comunicación 
e interrelación entre los agentes 
públicos y privados que integran 
el tejido social del turismo de la 
Comunidad Autónoma, como 
condición básica de la mejora 
de la competitividad del sector.

Entre sus funciones, destacan 
las de informar y asesorar sobre 
proyectos y disposiciones rela
cionadas con el sector turístico, 
sugerir iniciativas para fomen
tar el turismo en la comunidad, 
facilitar la incorporación de la

iniciativa privada y proteger al 
usuario. En el Consejo de Turis
mo, que constará de un Pleno y 
de una Comisión Permanente, 
estarán representados la Junta de 
Comunidades, las asociaciones

Agraria Común (PAC) y el reto 
de la ampliación de la Unión 
Europea a los países del este.

Para Carnero, Castilla-La 
Mancha «puede salir bien o mal 
parada del debate de la Agenda 
2000 y para que salga bien hay 
que presionar con el fin de que 
se refuercen las políticas de so
lidaridad y que la reforma de la 
PAC no beneficie solo al norte 
de Europa sino también a los 
países del sur. En este sentido, 
citó la reforma de la OCM del 
Aceite de Oliva, en la que Espa
ña puede salir perjudicada por 
el «fracaso» del Gobierno espa
ñol en la negociación.

«No queremos una ministra 
de Agricultura manifestante y al 
mismo tiempo fracasada», por
que, dijo Camero, «ella es la res
ponsable de no haber negociado 
bien» y agregó que su partido va 
a participar en las movilizaciones 
convocadas para el 14 de mayo 
en las comarcas olivareras es
pañolas.

Respecto a la Unión Mone
taria, señaló que la implantación 
de la moneda única deber servir 
para crear empleo y fortalecer la 
posición de Europa en el contexto 
internacional, aunque criticó la 
postura del presidente del Gobier
no, José María Aznar, tras la 
Cumbre de Bmselas del pasado 
sábado, «ya que quiere monopo
lizar un éxito que nos corresponde 
a todos».

Juan Berenguel informó de los próximos pasos del Consejo de Turismo.

de hostelería y su Federación Re
gional, las asociaciones de agen
cias de viajes, las de informadores 
y de guías turísticos, la Unión de 
Consumidores y los sindicatos 
UGT y CCOO.

Bienestar Social 
destina 148 
millones para el 
empleo de los 
jóvenes tutelados

La Tribuna

La Consejería de Bienestar 
Social destinará 148 millones de 
pesetas para la creación en 
Castilla-La Mancha de un pro
grama de promoción de empleo 
destinado a adolescentes y jó
venes entre los 16 y 20 años de 
edad que han estado tutelados 
por la Comunidad Autónoma o 
acogidos al sistema de protec
ción de menores.

Según informó ayer en 
Albacete el director general de 
Servicios Sociales, José Luis 
Martínez Guijarro, el programa 
está dirigido a 80 de los 370 
jóvenes tutelados por la Junta 
de Comunidades para su inte
gración en el mercado laboral.

Así, señaló, se prevé la crea
ción de cinco equipos itinerantes 
de gestores ocupacionales de 
ámbito provincial para la aten
ción de este programa, propor
cionando a los menores un apo
yo integral y personalizado. 
Además, se pondrá en marcha 
un centro de formación laboral 
personal en Miguelturra, una 
unidad de orientación, motiva
ción y seguimiento y un servi
cio de ayuda al empleo.

EI programa contempla, fi
nalmente, un sistema de evalua
ción del proyecto a través de 
indicadores de la actividad y 
eficacia de los distintos dispo
sitivos.

Martínez Guijarro explicó 
que este proyecto, denominado 
"Emancipa 16-20 años" dispo
ne de "una metodología flexible, 
adaptable a las necesidades 
objetivadas en cada caso parti
cular, basado en los principios 
de discriminación positiva, au
tonomía, voluntariedad, 
autoconciencia y colaboración 
entre servicios".

El director general de Servi
cios Sociales indicó que este 
programa, que cuenta con fon
dos de la Unión Europea, se 
integra en una red de colabora
ción e intercambios con los 
países de Francia, Italia y Bél
gica, así como con las comuni
dades autónomas de Andalucía 
y Murcia.

Igualmente, señaló, que el 
efecto innovador del proyecto 
viene avalado, tanto por el co
lectivo destinatario del proyec
to, es decir, menores que han 
estado protegidos por el siste
ma de servicios sociales, como 
por la metodología al realizar
se la intervención en una edad 
laboral temprana, los 16 años, 
e integrada en las habilidades 
sociales básicas para obtener un 
empleo concreto.

Finalmente, Martínez indicó 
que la valoración objetiva y 
personalizada de las necesida
des y carencias reales de los 
menores desde las unidades 
itinerantes de orientación per
mitirá la creación de un Centro 
de Recursos y Gestión de ayu
das al empleo, así como otros 
dispositivos desde los cua-les se 
ofertarán programas formativos 
y de inserción laboral.
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"Ahora la UCLM necesita 60.000 
millones de pesetas adicionales, para 
cubrir esas necesidades de inversión 
que no se previeron en su momento"
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Sesún bícrecio Serrano, presidente de la comisión resional de universidad del PP

"La política económica de la 
Junta ha hipotecado la UCLM"
La comisión regional de 
Universidad del Partido Po
pular, presidida por el dipu
tado regional Lucrecio Se
rrano, denunció ayer en rue
da de prensa la política uni
versitaria de la Junta de co
munidades que Serrano ca
lificó de "nefasta” ya que, 
según declaró, ”se basa en 
la imposición y no en el diá
logo social”

Silvia DÍEZ MAYANS

De esta manera, Lucrecio 
Serrano se remontó a septiem
bre del año 96, momento en el 
que se llevaron a cabo las trans
ferencias universitarias a la re
gión "en el más absoluto silen
cio", declaró. Para el diputado 
regional por el PP, ha sido la 
" nefasta política universitaria de 
la Junta, desde el punto de vista 
económico, la que ha obligado 
a la Universidad de Castilla-La 
Mancha ha tener que recurrir al 
préstamo bancario". "A los dos 
años de las trasferencias -pro
sigue-, en el presupuesto de la 
Junta no figura ninguna partida 
para la Universidad aparte de los 
6.200 millones de pesetas cedi
dos en el 96. Lo que sí figura es 
una adicional en la que la Junta 
se compromete a avalar a la 
UCLM en los préstamos que esta 
entidad pida para su consolida
ción y ampliación, cifra que, 
desde 1998 hasta el 2005, ascien
de a casi a 60.000 millones de 
pesetas".

Según Serrano, las

Lucrecio Serrano, presidente de la comisión regional de Universidad del PP. ^'^

trasferencias universitarias se 
hicieron calculando solamente 
el coste del servicio y no lo que 
iba a suponer el desarrollo de esta 
institución, y precisamente por 
ello, según señala, "ahora la 
UCLM necesita 60.000 millo
nes de pesetas adicionales, para 
cubrir esas necesidades de in
versión que no se previeron en 
su momento". Sin embargo, el 
problema está, según Serrano, 
en que la institución académica 
sólo puede pedir prestado capi

tal para realizar inversiones, es 
decir, 10.663 millones de pese
tas en ocho años que, tal y como 
reiteró Serrano, sólo cubren una 
pequeña parte de lo que realmen
te necesita la UCLM para lle
var a cabo su plan de desarrollo 
y consolidación. Sin embargo. 
Serrano declaró que "nosotros 
no hacemos ascos al endeuda
miento y no nos tenemos que 
asustar porque la Universidad 
regional se hipoteque debido a 
la política de la Junta que en su 

momento no supo pedir para 
la UCLM lo que realmente iba 
a necesitar, pero lo que sí es 
cierto es que es necesaria una 
redistribución de los recursos 
y que se busquen otras vías 
aparte de la hipoteca".

Asimismo, el diputado po
pular hizo hincapié en que "lo 
realmente preocupante es que 
la Universidad tiene una plan
tilla de profesorado muy bue
na que a pesar de estar traba
jando con gran escasez de 
medios está consiguiendo 
impartir unas clases de gran 
calidad. Lo que se necesita - 
prosigue- son dotaciones para 
que se supere la cifra de 69 
catedráticos y para que haya 
más profesores titulares".

A este respecto, Serrano 
apuntó que "con que la Junta 
desviara el 0,5 por ciento de 
medio millón de pesetas esto 
ya sería suficiente para que su 
política económica fuera la 
correcta" y añadió que "el prés
tamo previsto para la Univer
sidad de Castilla-La Mancha 
desde el año 98 hasta el 2005 
se hace más fuerte, sobre todo, 
a partir del año 2000, justo 
después de las elecciones de 
1999, lo que significa que la 
parte más difícil se la quedan 
los futuros gobernantes".

Finalmente, Serrano decla
ró que "tenemos la intuición 
de que cuando se lleven acabo 
las trasferencias de educación 
no universitaria se desviará 
parte de ese dinero a cubrir la 
deuda de la Universidad", aun
que no especificó en qué se 
basan dichas sospechas.

CCOO y UGT 
piden soluciones 
inmediatas a los 
problemas del 
profesorado

M..T.P.

Los sindicatos CCOO y UGT 
y agrupaciones de enseñanza 
pidieron ayer soluciones inme
diatas a los problemas del pro
fesorado universitario, que pa
san por la regularización de los 
maestros de taller, promoción 
por méritos para el profesora
do numerario y homologación 
retributiva de los titulares de es
cuela.

En rueda de prensa, CCOO 
y UGT y las coordinadoras de 
PNN, AGPTU y profesores de 
enseñanzas medias presentaron 
un Manifiesto en el que piden 
al Ministerio de Educación y 
Cultura que «dé una respuesta 
concreta y satisfactoria» a esas 
peticiones, que consideran «ina
plazables».

El responsable de profesora
do universitario en CCOO, Josep 
Ferrer, dijo que está previsto 
presentar este documento a los 
rectores, a la Ministra de Edu
cación y a los grupos parlamen
tarios y que en las próximas 
semanas se celebren asambleas 
y resoluciones de Juntas de 
Personal y de Gobierno.

En la rueda de prensa tam
bién se denunció la falta de 
voluntad política y «la inepti
tud por parte del Ministerio de 
Educación y Cultura, ya que es 
necesario un cambio y una re
forma en la universidad», y se 
llama al profesorado universi
tario a participar en las 
movilizaciones y acciones que 
se van a llevar a cabo.

Las protestas del profesora
do universitario, que se inicia
ron la pasada semana con encie
rros en varias universidades y 
con la paralización total de la 
Universidad de Almería, son 
apoyadas por la Junta de Gobier
no de la Politécnica de Catalu
ña.

Bono recibió al Consejo de 
Representantes de Alumnos

Mónica ORMAECHEA

El presidente castellano-man
chego, José Bono, recibió ayer 
en el Palacio Fuensalida a 25 
estudiantes de la Universidad de 
Castilla-La Mancha. Entre estos, 
se encontraban los 19 que actual
mente integran el Consejo de 
Representantes de Alumnos, 
recientemente elegido, así como 
los miembros salientes del Con
sejo. La expedición de estudian
tes estuvo encabezada por la 

recientemente elegida delegada 
de los alumnos, Ana Aguilar 
Sánchez, así como por el ante
rior delegado y actual miembro 
de la comisión asesora del Con
sejo de Estudiantes, Luis Cabe
za .A la recepción asistieron asi
mismo, el consejero de Educa
ción, Justo Zamabrana, el direc
tor general de Enseñanza Univer
sitaria, Ignacio Gavira y la vice- 
rrectora de Alumnos de la UCLM, 
Cándida Gutiérrez.José Bono, 
que se interesó por los principa

les problemas de cada campus 
universitario y las nuevas ense
ñanzas que comenzarán a 
impartirse en octubre en cada uno 
de ellos, recordó a los estudian
tes los inicios de la puesta en 
marcha de la Universidad regio
nal. "Hace años, en el MEC me 
decían que la Universidad regio
nal no debía existir puesto que 
aseguraban que no tendría más 
de 5.000 alumnos, sin embargo, 
hoy hay que recordar a aquellos 
que alcanza ya los 33.000". Bono recibió ayer a 25 alumnos de la UCLM. MOISES SOTO
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Jordi y Miguel, sus componentes, respondieron a todo tipo de presuntas

OBK se "confesó” ayer a más de 
200 jóvenes en el Aula Magna

Silvia DÍEZ MAYANS

Unas 200 personas acudieron 
ayer al encuentro con Jordi y 
Miguel, los dos componentes del 
grupo musical OBK que, con 
motivo de la "II Semana de la 
Radio en la Universidad", orga
nizada por los 40 Principales, 
mantuvieron una charla coloquio 
con algunos de sus fans caste
llano-manchegos.

El Aula Magna del Campus 
de Ciudad comenzó a llenarse 
de jóvenes, tanto chicos como 
chicas, que no quisieron perderse 
la oportunidad de preguntar a 
OBK, cara a cara, algunas cues
tiones relativas no sólo al rotundo 
éxito de su último disco 
recopilatorio, sino también so
bre gustos musicales, temas 
preferidos, futuros proyectos e 
incluso experiencias personales.

En un ambiente muy disten
dido y agradable, los asistentes 
estuvieron riéndose y disfrutan
do durante más de una hora de 
un encuentro directo con estos 
representantes de la música 
techno que declararon haberse 
sentido muy a gusto durante todo 
un encuentro "que nos ha brin-

1
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Los asistentes disfrutaron de la charla con el grupo techno OBK. T.FERNÁNDEZ.

dado la oportunidad única de 
conocer y contactar con la gen
te que nos sigue".

Asimismo, los componentes 
de OBK anunciaron que tienen

previsto actuar en Ciudad Real 
el próximo mes de julio para 
ofrecer un concierto en 
directocon cambios en la esce
nografía.

La jornada continuará esta 
misma tarde, a las 18,00 horas, 
con un concierto "básico" inter
pretado por el cantautor Álvaro 
Peire.

Aldecoa abrió el I Congreso de 
Narrativa Española de la UCLM

Y.A

Josefina R. Aldecoa ofreció 
ayer en la sala Oculos de San 
Pedro Mártir la conferencia in
augural, en tomo al "La expe
riencia inolvidable. Perfil de una 
generación", del I Congreso In
ternacional de Narrativa Espa
ñola de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha dedicado a las 
"Mujeres novelistas en el pano
rama literario del siglo XX".

La narrativa de mujer "tiene 
unas señas de identidad muy 
claras", renoció Aldecoa, para 
quien, sin embargo, no existe 
distinción entre literatura mas
culina o femenina, sino "entre 
li-teratura buena o mala". En la 
novela "siempre buscamos re
flejos de nosotros mismos, y 
cuando leo algo escrito por una 
mujer me atrae más", declaró.

Este Congreso, organizado 
por el Departamento de Filolo
gía Hispánica y Clásica de la 
UCLM, reunirá en Toledo du
rante tres a "diez invitados, es
critores y estudiosos, que desa
rrollarán conferencias plenarias 
y mesas redondas", explicó la 
profesora Ma-rinaVillalva, que 
destacó "lanece-sidad de difun
dir la narrativa fe-menina que ha 
adquirido gran im-portancia en 
las últimas décadas".

La jomada vespertina de ayer 
se centró en la figura de la es
critora Rosa Chacel, entre otras 
comunicaciones, y una mesa re
donda sobre "Madres e hijas".

Además de Aldecoa, partici
parán en el Congreso Marina Ma
yoral, Carmen Bobes, Angeles 
Encinar, Concha Alborg, Alicia 
Redondo, Femando Valls, Cris
tina Fernández Cubas o Santos 
Sanz Villanueva. Josefína Aldecoa habló de la generación de los años 50. M.SOTO

Unos 3.000 
alumnos se 
manifestaron 
ayer en las calles 
de Albacete

L.H.

Alrededor de 3.000 alum
nos de las distintas escuelas 
técnicas del Campus de 
Albacete se manifestaron ayer 
por las principales calles de la 
capital para reivindicar de la Ad
ministración competente la in
tegración de sus estudios en el 
grupo funcionarial A.

Según informó uno de los 
alumnos, José Ruiz, el estatuto 
básico de la función pública 
contempla en la actualidad cinco 
gmpos que se reducirán en breve 
a cuatro para equiparar esta cla
sificación a la de la Unión Eu
ropea.

En el anteproyecto elabora
do por el Ministerio de Admi
nistraciones Públicas y los sin
dicatos, los ingenieros técnicos, 
arquitéctos técnicos y 
diplomados se han agmpado en 
la categoría B, lo que supone a 
juicio de los alumnos perder un 
nivel en el sistema funcionarial, 
en detrimento de las retribucio
nes económicas y otras compen
saciones. Además al equiparar 
los grupos con la Unión Euro
pea, este gmpo de profesiona
les, están en desventaja con sus 
homólogos de la Comunidad 
que podrán acceder con el mis
mo nivel de estudios a las opo
siciones en España para el gru
po A, «mientras que nosotros 
no podremos acceder a las de 
sus países por tener un nivel 
inferior».

En Albacete, alrededor de 
7.000 alumnos de escuelas se 
ven afectados por esta medida 
y en el conjunto de la región 
podrían ser unos 15.000. En el 
campus albaceteño 8 
titulaciones demandan estar en 
el primer grupo de la función 
pública, y son ingeniería Téc
nica Industrial, Enfermería, 
Magisterio, Forestales, Infor
mática, Agrícolas, Relaciones 
Laborales y Gestión y Adminis
tración Pública.

El tema de los 
refugiados, hoy 
en el Aulario

L.H.

A las 19,30 horas, en el Aula 
108 del Aulario General, Waldo 
Fernández, técnico en la Coope
ración al Desarrollo impartirá 
la conferencia "Los refugiados 
y la ayuda humanitaria", acto 
que se enmarca dentro del pro
yecto de colaboración entre la 
Universidad regional y 
SOLMAN.



Miércoles, 6 de mayo de 1998 25El reto de Rato

¿Dónde está la contrarreforma que prometen los 
socialistas?. Se supone que la conoceremos los 
ciudadanos antes de que Borrell la imponga por las 
bravas una vez alcanzado el poder
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OPINION
Firma invitada

Vértigo
a se conocen las líneas maes 
tras del discurso con el que 
José María Aznar iniciará el 

próximo martes el debate sobre el 
Estado de la Nación. A juzgar por la 

BERTA comunicación que el Gobierno ha 
FERNANDEZ enviado al Congreso de los Diputa

dos, uno de los principales puntales 
de la intervención del presidente será 
la buena marcha de la economía que 
ha permitido generar una mayor 
confianza por parte de los ciudada
nos en el Gobierno, garantizar la co
hesión social, favorecer la creación 
de empleo y hacer una apuesta seria 
y eficaz por la modernización. Y como 
guindas, la entrada de España en el 
euro con las posibilidades de abre de 
cara al futuro y la reforma del IRPF. 

Gobierno y oposición preparan mi- 
nuciosamente sus intervenciones en 
vísperas de un debate que es ya un 
clásico en la democracia española y 
que en esta ocasión llega precedido 
de un plus en cuanto a expectación 
porque escenificará el primer gran en
frentamiento entre el titular Aznar y 
el aspirante Borrell. Un cara a cara 
al que desde las filas del Ejecutivo y 
del PP tratan de restar trascenden
cia y dar la sensación de que con 
Borrell o sin Borrell como portavoz 
socialista y candidato a ocupar La 
Moncloa, el balance del Gobierno es 
el que es. Y, además, con éxitos 
importantes que poner sobre la mesa. 

La procesión, sin embargo, va por 
dentro. A los dos años de Gobierno 
del PP y en el ecuador de la legisla
tura, empiezan a levantarse voces en 
el partido y en el grupo parlamenta-

rió que consideran llegado el momento 
de «un cambio de caras» en el Gabi
nete Aznar. Hay ministros y secreta
rios de Estado que se han convertido 
en estos veinticuatro meses en un 
lastre, en fuente continua de conflic
tos, en el talón de Aquiles del Go
bierno. «Con ellos no ganamos un solo 
voto y, digan lo que digan, hay que 
frenar a toda costa el estado de opi
nión favorable a las primarias del 
PSOE y al desembarco de Borrell», 
afirma un destacado parlamentario del 
PP.

Un Borrell, por otra parte, que em
pieza a mostrar ciertos síntomas de 
vértigo ante un debate que está ba
tiendo todos los récords de expecta
ción. Ciertamente, como ha dicho el 
Secretario de Estado de Relaciones 
con las Cortes, José María Michavila, 
el Parlamento no es Hollywood y 
Borrell no puede ir sólo a buscar el 
aplauso fácil. Además del aplauso de 
los suyos, Borrell va a necesitar el 
aplauso de los medios de comunica
ción y, sobre todo y más importante, 
de una sociedad que quiere conocer 
desde ahora mismo qué ofrece como 
candidato a la presidencia del Gobier
no y qué alternativas propone a las 
políticas del actual Ejecutivo. Y otra 
cosa, todo lo diga y haga será anali
zado con lupa por los demás grupos 
de la oposición, especialmente por los 
nacionalistas. Alguien dijo que tras 
ganar las primarias, Borrell sufría mal 
de altura y que necesitaba la atención 
de alguno de sus «sherpas». Hoy los 
síntomas son de vértigo, el vértigo 
que produce el miedo escénico.

JOAQUIN ALMUNIA, secretario 
general del PSOE: «El acuerdo ha sido 
posible gracias a los kilos de genero
sidad y flexibilidad que hemos puesto 
Pepe y yo»

h 5

ANGEL
ACEBES, coordina
dor general del PP: 
«El PP tiene cosas más importantes de 
que hablar y que afectan de verdad a la 
vida de los ciudadanos que las prima
rias del PSOE»

MANUEL 
FRAGA, presidente de la Xunta de 
Galicia: «Libia necesita una convivencia 
internacional sin discriminaciones ni ais
lamientos»

JOSE MARIA AZNAR, presidente 
del Gobierno: «Es muy importante saber 
que en España nacen muy pocos niños; tienen que na
cer más»

YASER ARAFAT, presidente de 
la Autoridad Nacional Palestina: «Te
nemos que pagar por la intransigencia 
de las posiciones del Gobierno israe
lí»

ETIENNE DAVIGNON,presiden
te de la Société Générale de Bélgica:

«La moneda única provocará reagrupamientos hacia tres 
modelos de la banca europea»

MANOLO GARCIA, cantante y compositor: «Ser 
músico te permite jugar toda la vida»

LUIS EDUARDO AUTE, cantautor: «Cada vez me 
interesa más la canción desnuda»

ANTONIO 
GUERRA
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L
a Bolsa está por las nubes con una 
euforia posteuro como pocas veces 
Se ha conocido en la economía euro
pea, los mercados financieros, también en 

las divisas y en la deuda, viven el optimis
mo de una fiesta mundial del dinero que 
casi no conoció igual en lo que va de siglo. 
En España, el principal partido de la opo
sición se ha repartido el poder interno en 
pa:z y razonablemente: Borrell será el líder 
social y parlamentario del PSOE y Almu
nia la cabeza visible y pensante del parti
do. Fraga, en un acto de valentía, paz y con
cordia que le honra —sobre todo por ser 
un hombre emblemático de la derecha a la 
que siempre se consideró un ogro irrecon
ciliable—, se ha marchado a Libia, saltán
dose las barreras de un embargo interna
cional, y ha dicho que no hay derecho a aislar 
a Gadaffi de esta manera, cuando otros — 
decimos nosotros— han hecho cosas peo
res y son la flor y nata de la política exte-

El reto de Rato
rior del tío Sam.

Es decir, parece que se respira una at
mósfera de bonanza, un momento propi
cio para que los políticos, al menos en 
nuestro país, se dediquen a las cosas que 
importan al interés general y dejen las ren
cillas que no conducen a ninguna parte y 
de las que una mayoría de los españoles se 
desentienden. En este sentido, Josep Borrell 
ha sido, una vez más, muy oportuno. Ha 
pedido al PSOE que no pierda más el tiem
po en teorías sobre conspiraciones fantas
mas —tan queridas al antiguo líder 
carismático Felipe González— y se ponga 
a trabajar en una alternativa para que el 
Gobierno de Aznar no sólo esté huérfano 
de oposición, sino para que existan políti
cas renovadoras que enmienden y mejoren 
las del Ejecutivo. Por ejemplo, Rodrigo Rato 
ha lanzado un reto a los socialistas muy 
interesante: «Estoy deseando conocer — 
ha dicho el ministro de Economía— la al

ternativa que el PSOE está preparando para 
la reforma del IRPF».

Este reto de Rato puede ser un buen 
comienzo para Borrell. Si la reforma del 
IRPF es tan injusta, y el nuevo líder catalán 
ha prometido cambiaría nada más llegar a 
la Moncloa, ¿dónde está la contrarreforma 
que prometen los socialistas?. Se supone 
que la conoceremos los ciudadanos antes 
de que Borrell la imponga por las bravas 
una vez alcanzado el poder. Estamos en las 
mejores condiciones para hacer una políti
ca basada en el interés de todos los espa
ñoles. Esperemos que desaparezca la cris- 
pación, se acabe la explotación de las cons
piraciones, bajen de tono las bravatas del 
PSOE y los políticos justifiquen el buen 
sueldo que pagamos con nuestros impues
tos. Por ejemplo, insistimos, ahí está el reto 
de Rato. ¿Para cuándo la alternativa de 
reforma del IRPF que ha prometido el 
PSOE?.

M.C.D.2022
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años transcurridos desde la toma de 
posesión de José María Aznar como 
presidente han sido todo un éxito

El debate sobre el Estado de la Nación se centrará en la política necesaria tras el insreso en el euro

El Gobierno Il^a a su ecuador con 
la esperanza de dos años mejores
La comunicación que el Gobierno remitió ayer al Congreso 
con motivo del próximo debate isobre el estado de la nación 
subraya que la incorporación de España al euro no es el 
final del camino y avanza que habrá propuestas para culmi
nar un proyecto que «ha tenido dos años buenos y tendrá 
otros dos aún mejores».

B.B7R.C, - Madrid

Esta consideración fue reali
zada en rueda de prensa en la 
Cámara Baja por el secretario de 
Estado de Relaciones con las 
Cortes, José María Michavila, 
con motivo de la presentación de 
esa comunicación -un texto de 
ocho folios-, previa al debate que 
se celebrará en el Congreso los 
días 12, 13 y 14 de mayo.

La incorporación de España 
a la unión monetaria será uno de 
los ejes del debate, según el do
cumento del Ejecutivo, que no 
ve en la moneda única el final de 
un camino, sino «el comienzo de 
unas nuevas reglas de juego eco
nómicas y sociales prometedo
ras para España».

La modernización económi
ca que supone el euro y las conse
cuencias beneficiosas que pue
de tener en la creación de em
pleo y la cohesión social son dos 
de los objetivos a los que el Go
bierno dedicará el máximo es
fuerzo en la segunda mitad de esta 
legislatura.

Al respecto, Michavila expli
có que el presidente del Gobier
no, José María Aznar, ofreció en 
el debate de investidura un pro

yecto para cuatro años que ha te
nido dos buenos ejercicios y que 
serán mejorados por los dos que 
aún le restan hasta el final de la 
legislatura.

Para el Gobierno, es necesa
rio proseguir en las reformas libe- 
ralizadoras para adaptar el teji
do económico y social a un nue
vo horizonte de estabilidad de 
empleo, cohesión social y pros
peridad.

El documento alude al traba
jo realizado por el Gobierno en 
el desarrollo de los estatutos de 
autonomía y defiende la conse
cución de un Pacto local para 
garantizar la autonomía local y 
la descentralización y acercar la 
Administración a los ciudadanos.

Entre 4os logros del Ejecuti
vo enumera también la ley del 
Gobierno, la de jurisdicción con- 
tencioso-administrativa y el 
Estatuto del contribuyente y 
destaca la dotación de mayores 
recursos materiales y humanos 
a los tribunales de Justicia para 
mejorar «un servicio esencial 
para la convivencia democráti
ca».

La comunicación concluye 
que los españoles están valorando 
el clima de estabilidad y diálo

Michavilla adelantó los contenidos del debate del Estado de la Nación. EFE

go político, económico y social 
impulsado por el Gobierno y 
avanza que en ese camino seguirá 
trabajando con los grupos par
lamentarios, las Comunidades 
Autónomas, las corporaciones 
locales, los agentes sociales y el 
conjunto de la sociedad.

Michavila se mostró conven
cido de que el debate servirá para 
constatar la colaboración exis
tente con los grupos nacionalis
tas que apoyan al Gobierno y dijo 
que en la sesión plenaria se pre
sentará un balance de las propues
tas aprobadas en el debate del año 
pasado y que consideró cumpli

das en más de un ochenta por 
ciento.

Michavila advirtió al candi
dato socialista a la presidencia 
del Gobierno, José Borrell, que 
el Parlamento «no es Hollywood» 
y, por tanto, su objetivo no debe 
ser buscar el «aplauso fácil» en 
el debate sobre el estado de la na
ción.

El secretario de Estado mani
festó que estaría «encantado» con 
el hecho de que la llegada de «una 
nueva voz» al PSOE permita 
hablar más de propuestas, ideas 
y soluciones que de seguir «por 
los senderos del pasado en los que 

se ha estado entreteniendo hasta 
ahora el Partido Socialista».

Por su parte, Borrell, consi
deró que es «un buen momento» 
para hacer un debate sobre el 
Estado de la Nación, por coinci
dir con el ecuador de la legislatu
ra, pero advirtió que éste no debe 
convertirse en una «moción de 
censura» al candidato del PSOE.

Confió en no defraudar las ex
pectativas que a su juicio se han 
levantado en tomo a este deba
te, que llega en circustancias «es
pecialmente significativas» de
bido a la reciente entrada en el 
euro o a la bajada de los tipos de 
interés, y consideró que por ello 
«será un debate complicado» y 
le hubiera gustado contar con más 
tiempo para prepararlo.

Aseguró que todavía no ha 
comenzado a preparar el debate 
del Estado de la Nación (días 12, 
13 y 14), reiteró que ha aplaza
do hasta que éste finalice la rees
tructuración del Grupo Parlamen
tario Socialista y la preparación 
de la Oficina del Candidato, y dijo 
que hasta entonces «trabajaremos 
con lo puesto».

El candidato socialista desta
có la importancia del debate para 
«juzgar» la política que ha prac
ticado el Gobierno y las conse
cuencias que ésta tendrá, «las per
ceptibles, y las que todavía no 
lo son», aunque prefirió no pro
fundizaren este asunto y emplazó 
a los periodistas al próximo mar
tes para conocer la posición del 
PSOE al respecto.

El PP está satisfecho con Aznar mientras 
la oposición y el PNV le suspenden

C.C. - Madrid

El Gobierno se muestra ple
namente satisfecho de su labor, 
al cumplirse dos años de la toma 
de posesión como presidente de 
José María Aznar, en contrapo
sición con el balance que hacen 
PSOE, Izquierda Unida y los na
cionalistas vascos, quienes des
aprueban la gestión.

José María Aznar se mostró 
convencido, en una entrevista 
concedida a «Onda Cero», de que 
si se mantienen los caminos de 
«estabilidad económica» y se 
profundiza en las actuales refor
mas económicas, «en tres o cua
tro años» desaparecerá el proble

ma del paro en España, y resaltó 
que durante su mandato se han 
creado 550.000 empleos netos.

El ministro de Trabajo y Asun
tos Sociales, Javier Arenas, ma
nifestó a Efe que los dos años de 
Gobierno han demostrado que el 
PP tenía un proyecto alternativo 
de hacer política, y destacó que 
en este periodo se ha constatado 
la gestión de un Ejecutivo «pro- 
fundamente reformista, que no 
se ha detenido nunca, que ha sido 
lo contrario al inmovilismo».

Para el PSOE, el ecuador de 
la legislatura es «tiempo suficien
te» para hacer balance y previsio
nes, y según su secretario gene
ral, Joaquín Almunia, el balan

ce es «negativo» y las previsio
nes para los socialistas «optimis
tas», hasta el punto de conside
rar que para su partido sería 
«magnífico» un posible adelan
to electoral en este momento.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, reconoció la buena mar
cha de algunos sectores económi
cos y de muchos ciudadanos, aun
que a su juicio las perspectivas 
de muchos españoles «no son 
buenas», y prefirió no hacer ba
lance del último bienio al consi
derar que el momento de hacer
lo será en el debate parlamenta
rio sobre el Estado de la Nación.

La portavoz de IU en el Con

greso, Rosa Aguilar, concedió un 
«monumental suspenso» a la ges
tión del Ejecutivo popular, al con
siderar que ha actuado con «en
treguismo a Pujol» y ha renun
ciado a luchar contra el desem
pleo, mientras que el coordina
dor de la Presidencia, Victor Ríos, 
denunció el «retroceso de las li
bertades» en este periodo.

Para el presidente de la Gene- 
ralitat catalana, Jordi Pujol, el ac
ceso de España al euro confirma 
el «acierto y éxito» de la políti
ca económica española, impul
sada desde CiU y el Gobierno ca
talán, si bien recordó que el paro 
«continúa alto» y que quedan 
deberes pendientes.

Joaquín Almunia ayer. ppg

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, cali
ficó los dos años de Gobierno del 
PP con un «suspenso alto», al esti
mar que la legislatura llega a su 
ecuador con «muchos claroscu
ros».
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Insiste en que el "efecto Borrell” no le hará adelantar las elecciones legislativas

Aznar augura un cambio radical 
en el empleo en tres o cuatro años

A.R.P. ■ Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, afirmó ayer 
que si se consigue mantener los 
caminos de «estabilidad políti
ca» y se profundiza en las actua
les reformas económicas, «tal y 
como lo conocemos, en tres o 
cuatro años desaparece el pro
blema del paro en España».

En una entrevista concedida 
a «Onda Cero» al cumplirse dos 
años de su toma de posesión al 
frente del Ejecutivo, Aznar resal
tó que en este periodo se han crea
do en España 550.000 empleos 
netos (a un ritmo de 1.200 dia
rios), y el paro ha descendido en 
casi 150.000 personas, hasta si
tuarse por debajo de los dos mi
llones de desempleados.

«Si en tres o cuatro años man
tenemos esta situación, el cam
bio que le damos al desempleo 
en España es absolutamente radi
cal», aseguró el jefe del Ejecuti
vo, quien pidió a los españoles 
que tengan confianza en que «po
demos dar la batalla final en el 
tema del paro».

En cuanto a la reducción de 
la jomada laboral a 35 horas se
manales, el presidente del Go
bierno consideró que ese asun
to debe ser objeto de la negocia
ción entre empresarios y sindi
catos, y mostró sus dudas de que 
sea factible regularlo por ley, ha
bida cuenta de que cada empre
sa tiene necesidades de produc
ción diferentes.

Además se preguntó si quie
nes demandan las 35 horas sema-

Aznar apaga un tarta para celebrar su segundo año de mandato. EFE

nales están dispuestos a asumir 
que los salarios se correspondan 
con una jomada de esas caracte
rísticas, y no con una de 40 ho
ras.

Aznar descartó la posibilidad 
de anticipar las elecciones gene
rales del año 2000 y de efectuar 
cambios en su gabinete, se mos
tró indiferente respecto a la re
percusión política de las eleccio
nes primarias en el PSOE y ase
guró que el terrorismo de ETA 
ha perdido la batalla.

El presidente del gobierno 
resaltó que la alianza política con 
Convergencia y Unión «es muy 
sólida y está funcionando muy 
bien», y recalcó que no piensa 

adelantar las elecciones genera
les (previstas para el año 2000) 
ni por el ‘efecto Borrell’ ni por 
ningún otro».

Tras descartar que «en estos 
momentos» tenga intención de 
efectuar cambios de ministros, 
el presidente del Gobierno recal
có que «es bueno que la legislatu
ra dure».

El jefe del Ejecutivo mostró 
su respeto a los comicios inter
nos del PSOE, pero puntualizó 
que su responsabilidad es gober
nar España, y por ello «los can
didatos de otros partidos me son 
indiferentes».

«Me da igual que en el deba
te sobre el estado de la Nación

(el portavoz socialista) sea Bo
rrell o Almunia», comentó José 
María Aznar, quien restó impor
tancia a las recientes críticas del 
secretario general del PSOE en 
el sentido de que el Gobierno del 
PP había acaparado el éxito de 
la entrada de España en euro.

«Es un dirigente por el que 
tengo mucho respeto y compren
do que su situación le lleva a des
cargar con cualquiera, también 
con el presidente del Gobierno», 
añadió.

El euro
Respecto a la integración es

pañola en la Unión Monetaria, 
consolidada durante la cumbre 
extraordinaria de Bruselas el pa
sado fin de semana, Aznar seña
ló que «el camino que hemos em
prendido es irreversible y ade
más es bueno».

«Hoy los españoles debemos 
sentimos profundamente orgu
llosos de la capacidad que ha de
mostrado nuestro país, porque 
el camino no ha sido nada fácil, 
y teníamos muchas cosas en con
tra; el euro es una gran noticia 
para España y para Europa», sub
rayó.

Acerca de las últimas opera
ciones policiales que han permi
tido la detención de otros dos 
miembros del «comando Donos- 
ti», Aznar comentó que «siem
pre que detienen a un etarra es 
una buena noticia», y confirmó 
además que están identificados 
los asesinos del concejal del PP 
Miguel Angel Blanco.

González dice 
Sue la reforma 

el IRPF puede 
facilitar a la UE 
recortar fondos

Efe - Lisboa

El ex presidente del Gobier
no español Felipe González ad
virtió ayer que la reforma fis
cal del Ejecutivo que preside 
José María Aznar puede poner 
en peligro la aportación en fon
dos estructurales que Europa 
hace a España.

González indicó que, además 
del «agujero» de 500.000 mi
llones de pesetas que se produci
rá con el descenso de la recau
dación tributaria admitido por 
el propio Gobierno, «tendremos 
otro», el resultante de las apor
taciones europeas a España, por
que el Ejecutivo «no va a lograr 
mantener lo que el pedigüeño 
consiguió».

El ex presidente del Gobier
no se refería a que cuando el PP 
estaba en la oposición le acusó 
de «pedigüeño» después de la 
Cumbre de Edimurgo de di
ciembre de 1992, donde Gonzá
lez defendió las aportaciones 
europeas a España.

«El Gobierno sostiene que 
todo el mundo pagará menos y 
todos recibirán más. El primer 
efecto es que naturalmente tie
ne que pagar la receta con el fa
moso recetazo para ahorrar 
100.000 millones de pesetas», 
comentó González.

Según González, la segun
da paradoja «ya nos la están re
fregando en Europa. Nuestros 
socios -dijo- nos dirán; de modo 
que ahora vamos a discutir el 
presupuesto y ustedes quieren 
que sigamos transfiriendo un 
punto o un punto y medio del 
PIB en base a los impuestos que 
son más altos de los otros paí
ses europeos. Pero resulta que 
a ustedes les sobra recaudación 
y van a rebajar los impuestos».

El PSOE celebrará por 
primera vez un Comité 
Federal a puerta abierta

Almunia y Borrell 
apoyaron la marcha contra 
el trabajo de los niños

C,C. ■ Madrid

El PSOE reúne el próximo 
sábado a su Comité Federal en 
un encuentro cuya principal no
vedad será su celebración a puer
ta abierta durante el primer pun
to del orden del día, en el que 
se debate la nominación de José 
Borrell como candidato a la Pre
sidencia del Gobierno.

El Comité Federal, que anali
zará el próximo día 9 el proce
so de elecciones primarias del 
pasado 24 de abril, se iniciará 
con la nominación de Borrell co
mo candidato y las intervencio
nes de éste y del secretario gene
ral, Joaquín Almunia.

El candidato socialista a pre
sidir el Ejecutivo expresó ayer 
su deseo de que algunas de las 
intervenciones que se sucede
rán duránte el Comité Federal 
de los socialistas, y entre ellas

la suya, sean públicas.
Borrell consideró que algu

nas de las intervenciones que se 
producirán el próximo sábado, 
«o al menos la mía», deberían 
ser conocidas por todos los mili
tantes, «porque tendrá una cla
ve política para interpretar el 
momento actual del PSOE».

El candidato expresó su de
seo de dirigirse a todo el parti
do, a través del Comité Fede
ral, para exponer su interpreta
ción del proceso de primarias y 
de qué forma debe afrontarse, 
a su juicio, el futuro del parti
do.

La propuesta de celebrar esta 
sesión a puerta abierta se pre
sentó el lunes a la Comisión Eje
cutiva Federal por parte del se
cretario general, Joaquín Almu
nia, y será la primera vez que 
se realiza en los 119 años de his
toria de esta organización.

M.T. - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, y el 
candidato de este partido a la Pre
sidencia del Gobierno, José Bo
rrell, recibieron ayer en Madrid 
a representantes de la Marcha 
Mundial contra la Explotación 
Laboral Infantil, que el lunes 
llegó a España, y manifestaron 
su apoyo a esta causa.

Los mismos representantes 
de esta Marcha se reunieron el 
lunes en la Moncloa con el pre
sidente del Gobierno, José María 
Aznar, quien se comprometió 
a apoyar esta iniciativa.

La Marcha, promovida por 
Intermón y cuyo objetivo es sen
sibilizar a la sociedad de la situa
ción de explotación laboral que 
padecen unos 250 millones de 
niños en el mundo, -según da
tos de la OIT-, se inició en Mani

la (Filipinas) el pasado mes de 
enero y, desde entonces, ha re
corrido ciudades de Asia, Afri
ca, América Latina y, desde el 
lunes, Europa.

Almunia, después de su en
cuentro con las «marchadoras 
internacionales», Marcela Pa
tricia y Misela Suyapa, manifes
tó su esperanza de que, en la 
próxima conferencia de la OIT 
-que se celebrará en junio en Gi
nebra- el Gobierno «ratifique 
su compromiso con esta mar
cha e impulse la aprobación de 
un convenio para la protección 
de los derechos de los niños».

José Borrell, que recibió a 
las «marchadoras» algo más tar
de, dijo que «tan pronto como 
acabe el debate del Estado de 
la Nación, podremos empezar 
a contactar con estos grupos so- 
ciales para llevar a cabo inicia
tivas concretas».

Fraga dice que los 
"cantamañanas" 
no le van a 
enseñar Derecho 
Internacional

Efe > Santiago

El presidente de la Xunta, 
Manuel Fraga, rebatió ayer las 
críticas de la oposición a su viaje 
a Libia, e indicó que, en Dere
cho internacional, no recibe lec
ciones de ningún «cantamaña
nas».

Fraga prosigue su visita a Li
bia, adonde acudió acompaña
do de varios empresarios galle
gos, y, en declaraciones a los 
periodista que facilitó el Gabi
nete de Comunicación de la 
Xunta, salió al paso a las críti
cas a su viaje. «Porque quere
mos buscar la paz del mundo y 
el entendimiento protestamos 
contra todas las formas de vio
lencia y terrorismo, precisamen
te porque estamos a favor del 
Derecho Internacional».
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Mayor anuncia 
que las pesquisas 
siguen, pero 
descarta nuevas 
detenciones

Efe - Málaga

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, descartó ayer 
en Málaga que se produzcan de 
inmediato nuevas detenciones 
en relación con el grupo legal 
del comando Donosti de ETA, 
aunque precisó que la operación 
continúa abierta y destacó su im
portancia.

Mayor Oreja, que presentó 
los nuevos Equipos de Delin
cuencia Organizada y Antidroga 
de la Guardia Civil, dijo que no 
puede confirmar oficialmente 
que unos liberados de este co
mando sean los autores de los 
asesinatos de los concejales del 
PP en la localidad vizcaína de 
Ermua Miguel Angel Blanco o 
José Luis Caso en Irún, como 
informó ayer el diario ABC.

«Es una hipótesis más, un es
cenario de trabajo más», mani
festó el ministro que tranquili
zó a los cargos públicos de An
dalucía que fueron objetivos de 
ETA al considerar que «hay mo
tivos para tranquilizar a estas 
personas que tuvieron momen
tos de especial apuro» en refe
rencia a alcaldes y concejales 
malagueños presentes en el acto.

El ministro pidió prudencia 
y recordó que en el caso del ase
sinato del edil popular en Sevi
lla Alberto Jiménez Becerril y 
su esposa se identificó como 
autores a unos terroristas y des
pués se demostró que eran otros.

Según ABC, los «liberados» 
del comando Donosti Francis
co Javier García Gaztelu, Iran- 
chu Gallastegui y José Luis Gue- 
resta Múgica son los autores del 
secuestro y asesinato de Miguel 
Angel Blanco.

Tenían documentación de polítcos populares y socialistas

Los detenidos del Donosti 
querían matar a una edil

A.D.R. - Madrid

Los presuntos miembros del 
grupo «legal» vinculado al co
mando Donosti de ETA, deteni
dos por la Guardia Civil en Gui
púzcoa, intentaron asesinar a la 
concejal del PP del ayuntamien
to de San Sebastián, Carmen Na
gel, pero el atentado se frustró, 
informaron ayer a Efe fuentes 
del Ministerio del Interior.

La detención de estos seis 
activistas permitió averiguar los 
planes de este grupo de presun
tos etarras no fichados, a los que 
se imputan tres atentados come
tidos en los últimos meses en 
Guipúzcoa, ya que contaban con 
información detallada sobre dos 
ediles del PP en el ayuntamiento 
guipuzcoano de Irún.

Además, los servicios de 
balística de la Guardia Civil 
confirmaron que la pistola que 
portaba uno de los dos prime
ros detenidos -sorprendidos el 
domingo cuando iban a lanzar 
granadas contra unas viviendas 
militares del barrio donostiarra 
de Loyola- fue utilizada para 
asesinar al abogado socialista 
Femando Múgica. Esta circuns
tancia no significa necesaria
mente que esta persona fuera 
uno de los autores materiales del 
crimen, ya que las armas utili
zadas por los comandos de ETA 
pueden cambiar de manos.

Sobre la información inter
venida a este grupo de presun
tos miembros «legales» de ETA,

Mayor Oreja pasa revista a la Guardia Civil en Málaga. EFE

las fuentes señalaron que habían 
realizado seguimientos y obte
nido «información exhaustiva» 
de los concejales del PP en el 
ayuntamiento de Irún Borja 
Semper y Arantxa Quiroga.

La Guardia Civil sospecha 
que pretendían atentar contra 
cargos políticos que asisten a los 
homenajes que se realizan anual
mente a dos víctimas de ETA: 
el presidente del PP guipuzcoano 
Gregorio Ordóñez y el senador 
socialista Enrique Casas.

También contaban con foto
grafías y datos del domicilio de 
la concejal del PP en San Sebas

tián Elena Azpiroz, cuyo escolta 
ya fue objeto de un atentado eta
rra el pasado 5 de diciembre de 
1997 en un «encontronazo» con 
un comando terrorista.

Los activistas detenidos dis
ponían de recortes de prensa o 
listas donde figuran la conce
jal del PP en San Sebastián Ma
ría José Usandizaga, el juntero 
del mismo partido en las Jun
tas Generales de Guipúzcoa Al
varo Moraga, el edil del PP en 
Eibar Ramón González Ugalde, 
y laeurodiputadasocialistaBar- 
bara Dürkhopf, viuda del sena
dor del PSOE Enrique Casas.

El fiscal pide 30 
años de cárcel 
para "Macario" 
Sor matar al jefe 

e los Miñones

Efe - Madrid

El fiscal pide treinta años de 
cárcel para Ignacio Aracama 
Mendia «Macario» por el aten
tado cometido el 10 de enero 
de 1980 por la banda terrorista 
ETA en el que fue asesinado el 
jefe del Cuerpo de Miñones de 
Alava el comandante de Infan
tería del Ejército de Tierra Jesús 
Velasco Zuazola.

La Fiscalía de la Audiencia 
Nacional realiza esta petición 
en un escrito de conclusiones 
provisionales, con fecha de 
ayer, en el que además pide que 
«Macario» indemnice en treinta 
millones de pesetas a la viuda 
de Jesús Velasco, Ana María 
Vidal Abarca, presidenta de la 
Asociación Víctimas del Terro
rismo.

Según el escrito de conclu
siones provisionales del fiscal, 
«Macario», expulsado por la 
República Dominicana el pasa
do 9 de agosto, formaba parte 
entre 1978 y 1980 del «coman
do Araba», que operaba en Vi
toria y en la provincia de Alava 
y que además estaba integra
do en esa época por «Fanecas» 
y por José Manuel Aristimuño 
Mendizábal «Pana».

El fiscal añade que el co
mando contaba además con una 
infraestructura de personas, lo
cales y vehículos en la que esta
ba integrado, entre otros, José 
Ramón López de Abechuco 
Liquiniano, ya condenado en 
este procedimiento.

Agrega que «Macario», 
«Fanecas» y «Pana» decidie
ron matar a Jesús Velasco, cu
yas costumbres y paradero co
nocían.

Detenido en 
Pamplona un 
joven presunto 
colaborador de 
ETA

Efe - Pamplona

El joven Eneko Olza Puñal, 
de 22 años, fue detenido ayer 
en Pamplona por la Policía como 
presunto autor de un delito de 
colaboración con banda arma
da, informó a Efe la delegación 
del Gobierno en Navarra.

El detenido, que fue trasla
dado a la Jefatura Superior de 
Policía de Pamplona a la espe
ra de ser puesto hoy a disposi
ción de la Audiencia Nacional 
en Madrid, está acusado en con
creto del incendio provocado en 
una sucursal de Caja Laboral el 
1 de marzo de 1997, en Pamplo
na.

La detención se produjo so
bre las 11,25 horas en su domi
cilio del barrio pamplonés de 
San Juan, que fue registrado por 
los funcionarios policiales por 
orden de la Audiencia Nacio
nal.

El Estado indemnizó a víctimas 
del atentado de Hipercor

P.L.L. - Barcelona

Once años después del aten
tado de ETA en los almacenes 
Hipercor de Barcelona, doce de 
los afectados por aquel acto te
rrorista, que causó 21 muertos 
y 45 heridos, recibieron ayer los 
106 millones de pesetas con los 
que el Tribunal Supremo con
denó al Estado como responsa
ble civil subsidiario.

El pago de las indemniza
ciones se produce tras ocho años 
de una batalla legal que comen
zó a finales de 1989, cuando este 
grupo de afectados presentó una 
demanda ante la Audiencia Na
cional, que en 1995 condenó al 
Estado como responsable civil 
subsidiario al pago de las indem
nizaciones, en una sentencia que 
el Estado recurrió y que fue rati
ficada por el Tribunal Supremo 
en julio de 1997.

Si bien el TS consideró que 
los terroristas que colocaron la 
bomba fueron los responsables 

directos de la masacre, estimó 
la responsabilidad civil del Esta
do ya que las fuerzas de seguri
dad no desalojaron los almace
nes tras unas llamadas de adver
tencia de los terroristas, y le con
denó a pagar el 50% de las in
demnizaciones -el resto corres
ponde a los terroristas-.

«Estas indemnizaciones son 
el final de una lucha en la que 
nos hemos sentido humillados 
y olvidados por el Estado, pero 
el dinero no reemplaza la vida 
humana y la verdadera lucha de 
las víctimas es que se haga justi
cia y que los terroristas cumplan 
integramente sus penas», dijo 
tras recibir su cheque Roberto 
Manrique, uno de los afectados 
de Hipercor y delegado en Cata
lunya de la Asociación Víctimas 
del Terrorismo (AVT).

Tres viudas, un viudo, seis 
personas que quedaron incapa
citadas para trabajar y otras dos 
que resultaron heridas son quie
nes recibieron ayer en la Dele

gación de Hacienda de Barcelo
na las indemnizaciones, las se
gundas que paga el Estado por 
aquel atentado después de los 
45 millones que cobró el pasa
do año Alvaro Cabrerizo, un 
hombre que perdió en Hipercor 
a su esposa y a sus dos hijas.

Aún quedan otras 29 perso
nas, entre heridos y familiares 
de víctimas mortales, que no han 
recibido indemnizaciones, ya 
que el Estado desestimó admi
nistrativamente su denuncia, 
presentada el pasado año, al 
estimar que ha prescrito el pla
zo para reclamar.

El abogado de la AVT y de 
la mayoría de víctimas de Hiper
cor, Santiago Muntaner, consi
dera que, aunque jurídicamen
te es cierto que ha prescrito, 
«desde un punto de vista huma
no y político es inaceptable lo 
que aduce el Estado», y se pre
gunta «cómo puede explicar un 
ministro que a unas víctimas se 
les va a indemnizar y a otras no».

Romaní niega 
haberse 
beneficiado de la 
operación Dorna 
de Banesto

Efe - Madrid

El ex vicepresidente de 
Banesto Arturo Romaní negó 
ayer ser el propietario de Mon- 
tilsa, sociedad que según la acu
sación del fiscal obtuvo unos 
beneficios de 1.103 millones de 
pesetas en la «operación Dor
na», incluida dentro del juicio 
por el caso Banesto que se si
gue en la Audiencia Nacional.

La operación Dorna se re
monta a octubre de 1990, cuan
do la Corporación Banesto ad
quirió el 40,9 por ciento de este 
grupo a los hermanos García 
Pardo.

Según el fiscal, esta opera
ción engloba la apertura de una 
«cuenta de participación» en el 
Centro Comercial Concha Es
pina, de la que las sociedades 
Montilsa -propiedad de Arturo 
Romaní, obtuvo un beneficio 
de 1.103 millones de pesetas.
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Cada vez que alguien mueve un dedo, 
Endesa genera valor.

Cada vez que alguien mueve un dedo, el primer grupo eléctrico del país genera valor. Presente 
en los sectores con mayor potencial de crecimiento. Con 20 millones de clientes en el mundo. 
Un gran grupo que se mueve a la velocidad de la luz.
Comunicación previa registrada en la C. N. M. V.

Generamos valor

IVI.C.D.2022
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Madeleine Albright mantuvo hasta 

tres reuniones con Netanyahu, cuando 
lo previsto era una, para intentar 
arrancarle cesiones sobre el territorio

Insiste en que no cederá territorios a los palestinos sin sesuridad para Israel

Netanyahu se mantiene firme 
pese a la presión de EEUU
El primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, ex
cluyó la palabra «fracaso» 
de sus declaraciones de ayer 
a la prensa, pero advirtió 
que sólo habrá acuerdo con 
los palestinos «cuando no 
esté en peligro la seguridad 
de Israel».

Elias ZALDIVAR

En rigor, la secretaria de Es
tado norteamericana, Madeleine 
Albright, fracasó nuevamente en 
un cuarto intento personal para 
superar la grave crisis que des
de principios del año pasado 
mantiene interrumpidas las ne
gociaciones de fondo entre israe
líes y palestinos, que deben con
cluir con un tratado final de paz 
antes del 4 de mayo de 1999.

Ni el primer ministro Netan
yahu, ni el líder de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP), Y aser 
Arafat, se comprometieron con 
Albright a adoptar las «decisio
nes difíciles», lo que en forma 
reiterada recomendó a ambas 
para salvar el proceso de paz.

En los últimos nueve meses, 
la jefa de la diplomacia estadou
nidense se reunió en París, en 
Londres, en Washington y des
de el lunes por segunda vez en 
Londres con Netanyahu y con 
el presidente palestino, o sus re
presentantes, y no lo logró.

Netanyahu habló de «algu
nos progresos», pero en asun
tos pendientes y de vieja data, 
como la construcción de un puer
to o un parque industrial para la 
zona autónoma de Gaza, aunque

España estará representada en los 
grandes cuarteles de la OTAN

María Luisa GONZALEZ

Los máximos jefes militares 
de la OTAN perfilaron ayer la 
primera etapa de la aplicación 
de la nueva estructura militar 
aliada, que prevé la presencia de 
oficiales esjpañoles en los dos 
cuarteles supremos de la Alianza 
en Europa y en el Atlántico.

La nueva estructura militar 
integrada de la OTAN incorpo
ra entre las novedades el man
do subregional JRSC Southwest, 
como se denomina en la jerga

Blair despide a Netanyahu en la puerta de Downing Street. EFE

9

no se mencionó la habilitación 
de un aeropuerto ya contruido.

En cambio, no hubo adelan
tos en el repliegue de zonas ocu
padas de Cisjordania, lo que esta
ba en el centro de las expectati
vas despertadas por las reunio
nes que concluyeron ayer en la 
capital británica a fin de impul
sar el estancado proceso de paz.

También el primer ministro 
británico, Tony Blair, presidente 
de turno de la Unión Europea 
(UE), así como Albright, habla
ron tímidamente de «algunos 
progresos», pero las graves di
vergencias en torno del replie
gue israelí de Cisjordania y el 
freno a la expansión de los asen
tamientos judíos siguen en pie. 

atlántica al cuartel español de la 
Afianza, que ya ha comenzado 
a ser instalado en la localidad ma
drileña de Retamares (Pozuelo 
de Alarcón).

Además del mando de Ma
drid, España podrá contar de for
ma inmediata con 15 militares 
en el cuartel supremo de la 
OTAN en Europa (SHAPE), lo
calizado en Mons (Bélgica), cifra 
que a medio plazo podrá incre
mentarse hasta 30.

Se prevé también una presen
cia de cinco militares españoles

Tampoco se sabe cómo con
trolarán Arafat y sus fuerzas de 
seguridad al terrorismo, arma de 
las organizaciones islámicas y 
de la izquierda palestina que re
pudian el proceso de paz, ni cómo 
supervisarán EEUU e Israel sus 
medidas en ese sentido.

«Cuando yo esté satisfecho 
conque la seguridad de Israel es
tará a salvo (después del replie
gue de Cisjordania), habrá un 
acuerdo», dijo Netanyahu, des
crito como «el rey del pretex
to» por una fuente de la delega
ción de EEUU en las conversa
ciones, que otra de ellas califi
có de «infernales».

A fin de salvar las diferen
cias, Netanyahu informó a la 

en el cuartel supremo aliado del 
Atlántico, que está ubicado en 
Norfolk (Virginia, EEUU), dije
ron a Efe fuentes aliadas.

Fuentes oficiales españolas 
señalaron el interés en contar con 
una presencia en los principa
les cuarteles de la OTAN, sobre 
todo en los dos ya señalados, ade
más del mando sur (regional) de 
Nápoles (Italia), del que depen
derá el cuartel de Madrid, y en 
el de Oeiras (Portugal), que con
trola el Atlántico.

Esta presencia puede ser posi

prensa antes de regresar a su país 
de que las conversaciones para 
allanarías siguieron ayer por la 
tarde en Londres entre el coordi
nador de paz de EEUU, Dennis 
Ross, y dos funcionarios de su 
Gobierno, el secretario Dani 
Navé y el abogado Isaac Moljo.

Sólo si prosperaran, afirmó 
Netanyahu, se trasladarán la 
semana próxima a Washington.

Ross llegó a Londres después 
de una semana de un intenso e 
infructuoso «ping-pong» diplo
mático entre Netanyahu y Arafat 
para que acepten una iniciati
va de paz de EEUU, que es la que 
sirve de base para las actuales 
negociaciones, señaló Albright.

Los progresos, según el pri
mer ministro israelí, se produ
jeron en unas conversaciones 
para «establecer mecanismos» 
que permitan seguir con la nego
ciación de asuntos pendientes 
desde los acuerdos de autono
mía de 1994 (Gaza y Jericó) y 
para Cisjordania (1995), como 
la construcción de un puerto y 
un parque industrial en Gaza.

Netanyahu no mencionó la 
posibilidad de que él, o el presi
dente palestino, Yaser Arafat, 
viajen para ello a la capital nor
teamericana, lo que quedó como 
una posibilidad abierta.

«Hubo progresos, incluso 
sustanciales, en algunos puntos, 
pero no en todos ellos», dijo Ne
tanyahu, pero «todavía no los 
hay» en relación con el replie
gue de territorios ocupados en 
Cisjordania, que estuvo en el 
centro de las reuniones que co
menzaron el lunes en Londres. 

ble en virtud del principio de 
rotación establecido en la nue
va estructura para casi todos los 
mandos, con la excepción de los 
dos estratégicos (europeo y at
lántico).

Fuentes aliadas confirmaron 
ayer que el principio de rota
ción es aceptado por todos los 
países que se comprometen ade
más a que un cincuenta por cien
to del personal de todos los 
cuarteles será de otras naciona
lidades distintas de la del país 
anfitrión.

Felipe González 
asegura que la 
situación en 
Kosovo está 
empeorando

Efe - Lisboa

Felipe González, ex presiden
te del Gobierno español desig
nado mediador de la Organiza
ción para la Seguridad y la Co
operación en Europa (OSCE) y 
de la UE en Kosovo, afirmó ayer 
en Lisboa que la situación «está 
empeorando» en esa región ser
bia, con mayoría de población 
albanesa.

«La situación no está bien, 
está empeorando», dijo González 
a la Agencia Efe después de par
ticipar en una conferencia sobre 
«El euro y la política económi
ca portuguesa».

El ex presidente del Gobier
no español se limitó a dar esta 
opinión y pidió que no se le hi
cieran más preguntas sobre la 
situación en Kosovo.

En el referéndum del pasado 
23 de abril, un 94 por ciento de 
los serbios votó contra la media
ción internacional en las nego
ciaciones autonómicas entre ser
bios y albaneses, con lo que arro
pó en su intransigencia al presi
dente yugoslavo, Slobodan Milo- 
sevic.

Sobre esta mediación, Milo- 
sevic dijo que González sólo 
sería bienvenido como delega
do especial de la OSCE para 
negociar el reingreso de Yugos- 
lavia en dicho foro.

La Comisión Europea
Felipe González también rei

teró ayer que «no se plantea» 
ejercer el cargo de presidente de 
la Comisión Europea, aunque ad
mite que «hay gente que se lo 
está planteando».

«Agradezco que haya gente 
que se acuerda todavía de mi con 
cierto respeto, pero yo no me lo 
planteo y ni siquiera entro a dis
cutirlo porque se que pierdo todas 
las razones que doy. No tengo 
buenas razones para combatir esa 
propuesta. Bueno, tengo una pero 
no es presentable», dijo González 
sin revelaría.

El primer ministro portugués 
Antonio Guterres replanteó la 
candidatura de González a la 
presidencia de la Comisión Euro
pea, en una entrevista que pu
blicó el lunes el «Diario Econó
mico» lisboeta.

«Lo vi intervenir en la primera 
cumbre en que yo participé, en 
diciembre de 1995 en Madrid, y 
pude ver una capacidad de li
derazgo efectiva», afirmó Gute
rres.

«Se ha hablado mucho de 
Felipe González, que es una fi
gura perfectamente adecuada 
para esa función (de presidente 
de la Comisión Europea», seña
ló Guterres, quien respondió 
negativamente a la pregunta de 
si él mismo podría ejercer dicho 
cargo.



Erro: "Nuestros puntos básicos para la 
OCM del vino deben ser mantener la 
ficha financiera entre 1,4 y 1,6 millones 
de ecus en lugar de los 800 millones de 
ecus propuestos inicialmente"
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Castilla-La Mancha, presente también en la asamblea, no estuvo en la reunión

Las Comunidades Autónomas presentes en la Asamblea de 
las Regiones Europeas Vitícolas (AREV), Castilla y León, 
Galicia, Valencia, Navarra, La Rioja y Valencia elabora
ron ayer un documento sobre sus propuestas ante la próxi
ma reforma de la OCM del vino.

Las Uñones de la AREV hicieron 
una propuesta de OCM del vino

Anabel PASCUAL

La Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha, que tam
bién forma parte de la AREV, 
no estuvo presente en la reunión, 
aunque su director general de 
Producciones Agrarias, Javier 
García, explicó que «Castilla-La 
Mancha ya suscribió en su día 
el documento sobre la OCM 
elaborado por la Mesa Nacional 
para la Defensa de Vino».

El consejero de Agricultura 
del Gobierno de La Rioja, Javier 
Erro, actuó como portavoz de las 
Comunidades presentes en la 
reunión y explicó que defende
rán seis puntos fundamentales, 
que «esperamos sean aceptados 
por Castilla-La Mancha».

Erro señaló que «nuestros 
puntos básicos para la OCM del 
vino deben ser mantener la fi
cha financiera entre 1,4 y 1,6 
millones de ecus en lugar de los 
800 millones de ecus propues
tos inicialmente».

Apuntó qué «es necesario 
mantener el potencial producti
vo y permitir, por un lado, nue
vas plantaciones de manera 
contigentada y allí donde la plan
tación esté justificada y, por otro, 
una movilidad geográfica a ni

La Junta pide exclusividad en el 
derecho de replantación del viñedo

A. PASCUAL

El director general de Produc
ciones Agrarias de la Junta de 
Castilla-La Mancha, Javier 
García, señaló ayer que los de
rechos de replantación del cul
tivo de la vid son «competencia 
única y exclusiva Gobierno re
gional».

Javier García añadió que «te
nemos un contencioso ante el 
Tribunal Constitucional con el 
Ministerio de Agricultura por un 
conflicto de competencias rela
cionado con los derechos de 
replantación del viñedo».

Explicó que «los derechos 
tienen que ser de ocho años a 

vel nacional, aunque controla
da y con las limitaciones nece
sarias para que no existan 
desequilibrios».

Respecto a la medidas estruc
turales, comentó que «hay que 
reestructurar la explotación del 
viñedo para mejorar la calidad 
de las producciones».

Asimismo, reclacó que «de
fenderemos medidas de conser
vación en aquellas regiones don
de el cultivo de la vid seael único 
posible y se mantenga la cali
dad de la producción y, a su vez, 
fundamental para el manteni
miento de la renta».

Las Comunidades reunidas 
ayer apostaron por «el almace
namiento de vinos, mostos y 
alcoholes de uso de boca para 
regular coyunturalmente los 
excedentes de producción que 
puedan existir para que no des
equilibren los precios que pue
da percibir el agricultor o los 
precios de adquisición del sec
tor comercial».

Erro añadió que es básica 
«una política que modernice las 
instalaciones de los elaboradores 
comercializadores» y que «las 
ayudas a la exportación o resti
tuciones que se van a suprimir, 
se reconduzcan a la promoción 

cargo del agricultor y, en caso 
de que éste no los utilice, deben 
pasar a una bolsa regional para 
que el Gobierno pueda 
redistribuirlo entre los 
viticultores de la región y sólo 
cuando no se usen en la Comu
nidad, deben pasar a una bolsa 
de derechos nacionales».

Según el director general 
«entendemos que una sóla hec
tárea de derechos de viñedo para 
otra Comunidad Autónoma debe 
ser autorizada por el Gobierno 
regional».

Resumió la postura del Go
bierno de Castilla-La Mancha 
respecto a la Organización Co
mún de Mercado (OCM) del vino

Un momento de la reunión de las CCAA presentes en la AREV. gpE

Consideran que es necesario 
mantener el potencial productivo y 

permitir nuevas plantaciones y 
movilidad geográfica a nivel nacional

al consumo de vino para que 
permitan colocar a nuestros vi
nos de forma competitiva en el 
exterior».

Estas regiones presentarán su 
documento en la Asamblea de 
las Regiones Europeas Vitícolas 
(AREV) que se celebrará en 

que es de total rechazo a la 
cofinanciación y a la 
chaptalización.

Respecto a la ficha financie
ra indicó que «800 millones de 
ecus es una cantidad insoria e 
insuficiente y pedimos como 
media la dotación financiera 
habida en los cinco o diez últi
mos años y que se mantenga 
estable hasta el 2006».

Apostó por el «mantenimien
to de la superficie vitícola en las 
zonas históricas, porque Castilla- 
La Mancha tiene desde hace 
tiempo 600.000 hectáreas, ade
más en los últimos diez años se 
arrancaron 110.000 hectáreas en 
nuestra región y consideramos

Stuttgart (Alemania) los próxi
mos 13 y 16 de mayo.

En esta reunión debatirán la 
reforma de la OCM del vino y la 
futura política vitícola europea 
en el contexto de una Unión 
Europea ampliada hacia la Eu
ropa Central y Oriental.

que hay que asegurar nuestra pro
ducción».

García comentó que desde la 
Junta «apoyamos unas ayudas a 
las rentas por superficie en aque
llas zonas con pluviometría es
casa, tal y como aparece en el 
documento de la Mesa Nacional 
para la Defensa del Vino».

Respecto a la destilación, 
afirmó que «hay que mantener 
las intervenciones para el alco
hol de uso de boca, para que nos 
asegure el mercado de los 
brandys, además, es un elemen
to fundamental para retirar del 
mercado una producción que en 
algunos años, coyunturalmente, 
puede ser excedentaria».

Los agricultores 
§ revén una caída 

e las ayudas 
tras la llegada 
del euro
Yolanda PEREZ TOVAR

La desaparición del denomi
nado «ecu verde», moneda agrí
cola, y su sustitución por el euro 
implicará una reducción en 
monedas nacionales de los pre
cios y las ayudas que pagan la 
mayoría de los Estados miem
bros, según fuentes del Comi
té de Organizaciones Profesio
nales Agrícolas de la UE 
(COPA). No obstante, los efec
tos de la introducción, el pri
mero de enero de 1999, del euro 
en el sector agrícola no se sa
brán con exactitud hasta fina
les de 1998, cuando se fije el 
valor del euro y su paridad con 
las monedas nacionales, añadie
ron las fuentes.

El COPA prevé un recorte, 
«que podría llegar hasta un 5 
por ciento», de los precios ga
rantizados percibidos por los 
agricultores, debido a la elimi
nación de la diferencia entre las 
«tasas verdes» y la tasa de 
mercado, según las fuentes.

En lo que se refiere a las 
ayudas, cuyo «ecu verde» está 
congelado desde 1995, la intro
ducción de la tasa aplicada al 
euro supondrá un aumento de 
las ayudas en algunos países 
como Alemania, Holanda y 
Austria, mientras que en el resto 
podría haber un descenso.

En el caso de España, los 
desajustes que sufrirán las ayu
das «serán mínimos», según 
fuentes de la Comisión Euro
pea.

El COPA reclama ayudas 
adicionales para compensar las 
posibles pérdidas que se deri
ven de la reforma del régimen 
agromonetario.

Según sus cálculos, el cos
te de esas compensaciones 
podría elevarse a 700 millones 
de ecus, cantidad inferior a los 
gastos que genera el sistema 
actual.

El régimen en vigor prevé 
la entrega a los agricultores de 
compensaciones comunitarias 
y nacionales por las pérdidas 
que se derivan de las 
revaluaciones monetarias.

Con la introducción del euro 
desaparecerán las fluctuaciones 
a que están actualmente some
tidos los precios y las ayudas 
pagados a los agricultores co
munitarios.

La Comisión Europea tiene 
previsto presentar en mayo o 
junio una propuesta para la 
puesta en marcha del nuevo 
régimen agromonetario.

El Ejecutivo comunitario 
podría prever un periodo tran
sitorio para la aplicación pau
latina de la nueva moneda, así 
como medidas específicas para 
los países que no forman parte 
de la zona del euro, a los que se 
seguirá aplicando las «tasas 
verdes».
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Mellado: con una 
buena 
comercialización 
del aceite 
‘'sobraría" Fischler

J. M. G.

Una buena comercialización 
del aceite de oliva serviría para 
que «sobraran» el comisario eu
ropeo de Agricultura, Franz 
Fischler, y las decisiones de 
perjudican al sector, según dijo 
ayer el presidente de la Dipu
tación de Córdoba, José Mellado 
(PSOE).

Mellado señaló que el Go
bierno y la ministra de Agricul
tura, Loyola de Palacio, están 
«capacitados para negociar» una 
OCM del aceite de oliva que no 
perjudique al sector, aunque una 
buena comercialización depen
de «sólo de nosotros».

La feria Expoaceite Córdo
ba-Montero 98, presentada ayer, 
pretende «competir desde el 
punto de vista positivo» con la 
Expoliva jienense, ya que am
bas son complementarias, al dar 
la oportunidad de mostrar cada 
año los avances en las tecnolo
gías del olivar y en los produc
tos oleícolas de las dos princi
pales provincias productoras de 
aceite.

UGT: el objeto de 
la huelga del aceite 
es que Aznar se 
comprometa 
con el sector

Efeagro

El objetivo de la huelga ge
neral del sector del olivar con
vocada para el 14 de mayo contra 
la reforma de la OCM del acei
te es conseguir que el presidente 
del Gobierno «se comprometa 
públicamente con el sector», 
afirmó ayer el secretario gene
ral de la Federación de Traba
jadores de la Tierna de UGT, 
Juan Aguilar. «El objeto funda
mental de la huelga es presio
nar al Gobierno y obtener un 
compromiso público de Aznar, 
en el sentido de que consiga un 
reparto justo de la producción 
y que no se liquiden los meca
nismos de intervención públi
ca en el sector, o que vete poli
ticamente la reforma si no se 
llega a un nuevo acuerdo en la 
UE», destacó Aguilar.

Por ello pidió al presidente 
del Gobierno que «se pringue 
por el sector», y aseguró que de 
no ser así, el Gobierno 
«pagararíaun altísimo precio», 
y aseguró que se instalaría de 
forma permanente una «extraor
dinaria» conflictividad en el 
sector. Aguilar señaló que la re
forma de la OCM del aceite 
aprobada por la Comisión eu
ropea es «un atraco al olivar es
pañol», y dijo que los demás 
países productores, «capitanea
dos por Italia y de acuerdo con 
la Comisión», quieren repartirse 
la «tarta» del cupo comunita
rio «antes de que se conozca la 
producción real española».

La Junta, entidades financieras y asnipaciones agrarias coinciden

Oposición al cierre de dos 
azucareras en Castilla y León

C. R. R.

El anunciado cierre de dos 
azucareras de Castilla y León 
provocó ayer reacciones de la 
Administración Regional y de 
entidades financieras y agrupa
ciones agrarias, coincidentes en 
general en su oposición al cie
rre y en defensa de los intere
ses de los productores y traba
jadores. El presidente de la Junta 
de Castilla y León, Juan José 
Lucas, afirmó ayer que el Go
bierno que preside defenderá, 
ante el cierre de las azucareras 
de Veguellina de Orbigo y Venta 
de Baños, los intereses de los 
productores remolacheros y de 
los trabajadores de estas facto
rías. Lucas expresó la oposición 
de su Gobierno al cierre de las 
factorías «por la manera en que 
se ha producido» y añadió: «no 
estamos de acuerdo ni en la 
forma, ni en los procedimien
tos, ni en la voluntad política 
de participar en la decisión del 
cierre».

Por su parte, Caja España 
manifestó que se opondrá al 
cierre de azucareras en Castilla 
y León en la reunión del Con
sejo de Administración que 
Azucarera Ebro Agrícolas ce
lebrará el próximo doce de mayo 
en Valladolid. Fuentes de esta 
entidad de ahorro precisaron que 
no habrá «valoración oficial» al 
anuncio de cierre de las azuca
reras de Veguellina y Venta de 
Baños, aunque puntualizaron 
que Javier Fernández Costales, 
su representante en el consejo 
de administración de la empre
sa azucarera, mantendrá «la 
postura de rechazo absoluto al 
cierre de fábricas».

La Plataforma en Defensa

Los embalses peninsulares están 
al 80,92 % de su capacidad

Efe

Los embalses peninsulares 
almacenan 41.726 hectómetros 
cúbicos de agua, con lo que se 
encuentran al 80,92% de su 
capacidad, informó ayer el Mi
nisterio de Medio Ambiente. En 
la última semana, el agua em
balsada aumentó en un 0,12% 
(370 hectómetros cúbicos), in
cremento que afectó fundamen
talmente a la Cuenca del Ebro, 
que ganó 159 hectómetros cú
bicos, mientras que la Cuenca 
del Guadiana perdió 27 hectó
metros cúbicos. Las precipita
ciones han afectado a toda la Pe
nínsula y Baleares y la máxima 
se registró en San Sebastián, con 
114 litros por metro cuadrado.

Según Medio Ambiente, los 
datos actuales demuestran que

Castilla y León quiere defender el cultivo de la remolacha.
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del Sector Remolachero y Azu
carero exigió «garantías empre
sariales y de la administración 
para el mantenimiento del em
pleo y del cultivo» del sector en 
León, según su portavoz, Froilán 
Cabello.

Cabello manifestó que la 
Plataforma decidió después de 
cuatro horas de reunión que «el 
cierre no se puede asumir por 
falta de garantías» respecto al 
futuro de los trabajadores de 
Veguellina y del cultivo en la 
provincia leonesa.

Sobre el mismo asunto, la 
consejera de Economía de 
Castilla y León, Isabel Carrasco, 
ha solicitado una reunión urgen
te con los presidentes de las dos 
azucareras que se fusionarán, 
Ebro Agrícolas y Sociedad 
General Azucarera, para que 
sindicatos y administraciones 
públicas participen en la deci
sión final. No obstante, el pre
sidente de la Diputación de 
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Palencia, Jesús Mañueco, ma
nifestó que el cierre de la azu
carera de Venta de Baños res
ponde aun acuerdo firmado por 
Ebro Agrícolas y Sociedad 
General Azucarera con los sin
dicatos «para dar prioridad a lo 
que es mejor para esta provin
cia». Mañueco, en declaracio
nes a Efe, aseguró que no pue
de criticar «el enorme esfuerzo 
realizado por estas empresas 
para invertir 2.500 millones de 
pesetas en la factoría de Monzón 
de Campos, que es una solución 
muy importante y un 
espaldarazo tremendo al sector 
azucarero». La decisión de la 
empresa Azucarera Ebro Agrí
colas de cerrar las azucareras 
de Veguellina, en León, y Ven
ta de Baños, en Palencia, «no 
tiene porqué perjudicar a los 
agricultores», según manifestó 
el presidente de la Confedera
ción Nacional de Remolacheros, 
Vicente Jiménez Dávila.

de los últimos años, correspon
diente a la misma fecha.

La Mesa de la 
aceituna de mesa 
se une a la 
manifestación del 
14, pero no al paro

A. M,

La Mesa para la Defensa de 
la Aceituna de Mesa acordó 
ayer sumarse a la manifestación 
convocada en Jaén el 14 de 
mayo en contra de la propues
ta de OCM del aceite de oliva, 
y convocar un paro en las zo
nas productoras, pero no secun
dar la huelga general para todo 
el sector olivarero.

El portavoz de esta Mesa, 
Heraclio Montaño, comentó 
que UPA, UAGA y los sindi
catos CCOO y UGT sí convo
carán a la aceituna de mesa a 
unirse al paro general olivarero 
del 14 de mayo, pero que 
ASAJA, Acemesa y la federa
ción de cooperativas sólo res
paldan el paro sectorial y no el 
de carácter general.

Montaño también informó 
de que la Mesa, reunida ayer 
en Sevilla, acordó convocar una 
manifestación específica del 
sector de la aceituna de Mesa 
el 14 de mayo en Almendralejo 
(B adaj oz), paralela a la de Jaén.

El coordinador de la Mesa 
explicó que, pese a la existen
cia de estos «puntos de vista 
dispares», los debates celebra
dos hoy han transcurrido «en 
un buen tono, además, 
distentido» y que no han exis
tido discrepancias relevantes.

España debe al 
FEOGA 1.600 
millones tras el 
balance de 
cuentas de 1994

Yolanda PEREZ TOVAR

Los Estados miembros de la 
UE tienen que devolver al pre
supuesto comunitario 308 mi
llones de ecus por las irregu
laridades detectadas en la ges
tión de las ayudas destinadas a 
los agricultores en el año 1994.

El Fondo Europeo de Orien
tación y Garantía (FEOGA) 
publicará hoy el balance corres
pondiente a ese ejercicio, in
formaron fuentes comunitarias.

Una tercera parte del dine
ro que demanda el FEOGA 
tendrá que ser aportado por 
Italia, el principal país deudor, 
ya que sus irregularidades han 
quedado valoradas en 99 mi
llones de ecus.

España, por su parte, debe 
al presupuesto comunitario 9,8 
millones de ecus (unos 1.600 
millones de pesetas al cambio 
actual), procedentes principal
mente de los sectores de cerea
les y vino, dijeron las mismas 
fuentes.

De esa cantidad, la Comi
sión Europea impone a Espa
ña la devolución de 3,8 millo
nes de ecus por los retrasos 
originados en el pago de las 
ayudas al sector de cereales.
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Este recorte fue acogido favorablemente 
por el Gobierno, sindicatos y patronal, 
mientras que los mercados financieros ya 
habían previsto la medida ECONO»

El Banco de España decidió ayer una bajada del 0,25, que era esperada

La reducdon al 4,25% acerca 
los tipos al nivel de convei^encia

Trabajo y el 
Consejo de 
Cámaras firman 
un acuerdo para 
generar empleo

S.M.-Madrid

El Banco de España ratificó ayer la elección de España 
para participar en el euro con la bajada de 0,25 puntos del 
precio del dinero, que queda situado en el 4,25 por ciento y 
además ha acercado los tipos españoles al nivel de conver
gencia con los países que se integrarán en la moneda única.

Los analistas consultados señalaron que la segunda baja
da de tipos del año ha sido una medida esperada tras los 
acuerdos alcanzados en «la cumbre del euro» y la conten
ción que han mostrado los precios en el primer trimestre, 
con crecimiento cero y la tasa interanual en el 1,8%.

J.G.-Madrid

Los expertos consideran que 
este nuevo descenso se enmar
ca en la tendencia convergente 
de los tipos de interés de cons
titución del euro, que podrían 
establecerse entre el 3,75 y 4 por 
ciento, con lo que queda bastante 
limitado el margen de bajada de 
tipos hasta final de año.

Este recorte, que sitúa el di
ferencia de tipos de interés a 
corto plazo entre España y Ale
mana en 0,95 puntos, ha sido 
acogido favorablemente por el 
Gobierno, sindicatos y patronal, 
mientras que los mercados finan
cieros ya habían previsto la 
medida.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, se mostró 
satisfecho con la decisión y la 
calificó como un «regalo a to
dos los españoles por cumplir sus 
deberes y obligaciones», mien
tras que para el ministro de Eco
nomía, Rodrigo Rato, el descen
so beneficia a las familias, la 
inversión y el empleo.

Por otro lado, el presidente 
de la Generalitat de Cataluña, 
Jordi Pujol, destacó la pruden
cia del B anco de España a la hora 
de aplicar la política monetaria, 
pero criticó que no los hubiera 
bajado más.

El sindicato CCOO indicó 
que el descenso de tipos «es una

REBAJA DEL PRECIO OFICIAL DEL DINERO
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En la subasta de certificados de depósitos del martes, 
el Banco de España adjudicó 2,474 billones de pesetas, 
frente a un volumen solicitado de 3,073 billones.
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consecuencia obligada de la 
cumbre del euro» y una medida 
necesaria por su repercusión 
sobre el crecimiento y el empleo, 
mientras que UGT pidió que se 
traslade rápidamente a los clien
tes de las entidades financieras 
e instó al Gobierno a que adop
te las medidas para se traduzca 
en más inversión y empleo.

Por su parte, la patronal 
CEOE destacó que esta bajada 
del precio del dinero redundará

Los añilados a la Seguridad 
Social aumentaron en 101.701

> I 2 a Sí

El número de trabajadores 
afiliados a la Seguridad Social 
aumentó durante el mes de abril 
en 101.701, con lo que el total 
de afiliaciones se situó en 
13.422.408, según datos facili
tados ayer por el Ministerio de 
Trabajo.

El crecimiento de las afilia
ciones registrado en abril -que 
se convierte en el tercer mes 
consecutivo de aumento- hace 
que el número de afiliados a la 
Seguridad Social se haya 
incrementado en el conjunto de

los últimos doce meses en 
699.396, un 4,9 por ciento.

El mayor crecimiento corres
pondió al régimen general, con 
79.602 afiliados más, lo que 
supone un 0,84 por ciento en 
relación con el mes de marzo y 
sitúa en el 6,1 por ciento la tasa 
de aumento de los últimos doce 
meses.

También aumentó el núme
ro de afiliaciones en el régimen 
especial de trabajadores autóno
mos y en el de trabajadores del 
mar, con tasas del 0,88 y del 1,60 
por ciento, respectivamente, en 
comparación con el mes de 
marzo.

3 
oct

5,75 ¿5® 5.25

13 16 14 15 16 3
dic ene mar abr may oct
---- 1 I---------------------1997-------------

en el aumento de la inversión y 
en la creación de empleo, ade
más de reducir los costes finan
cieros de las empresas.

Respuesta de las entidades 
bancarias

Las entidades BCH, Banco 
Bilbao Vizcaya, Banco Santan
der, Banesto, Banco Popular, 
Bankinter, Banco Urquijo, Bar- 
clays Bank, Banco Zaragozano,
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Banco Pastor y Banca Catalana 
secundaron la medida de la au
toridad monetaria y redujeron un 
cuarto de punto el tipo de los 
créditos preferenciales, el que 
aplican a los mejores clientes.

Los mercados financieros ya 
habían anticipado la decisión del 
Banco de España, que durante 
este año ha bajado 0,5 puntos el 
precio del dinero, por lo que 
predominaron las recogidas de 
beneficios.

El ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, y el presidente del Con
sejo Superior de Cámaras de 
Comercio, Carlos Ferrer Salat, 
firmaron ayer un acuerdo desti
nado a generar empleo median
te el desarrollo de acciones 
formativas, especialmente para 
los jóvenes y las mujeres empre
sarias. El convenio, que tendrá 
una vigencia de cinco años, de
sarrollará 2.350 acciones 
formativas y de fomento del 
empleo en 1998, para lo cual 
cuenta con un presupuesto de 506 
millones de pesetas y beneficiará 
a 42.354 personas.

. De ese monto, el Ministerio 
de Trabajo aportará 266 millo
nes y 240 el Consejo Superior 
de Cámaras, que emprenden este 
proyecto «no sólo con espíritu 
de colaboración, sino con entu
siasmo», según señaló Arenas.

El ministro agregó que la 
colaboración establecida con las 
Cámaras de Comercio no signi
fica que el Gobierno se desen
tienda de la tarea de crear em
pleo, asunto que no es de su 
responsabilidad directa porque 
lo suyo es facilitar los trámites 
administrativos y crear el mar
co adecuado para que las empre
sas generen puestos de trabajo.

A su juicio, es en el ámbito 
local -concretamente en las co
munidades autónomas- donde la 
sociedad puede generar puestos 
de trabajo, y para ello ya se han 
mantenido conversaciones con 
los sindicatos, las pymes y las 
Cámaras de Comercio.

Arenas hizo hincapié en que 
el Acuerdo, que cumple las con
clusiones de la cumbre de 
Luxemburgo, dará relevancia a 
la orientación profesional y 
apoyará e incentivará el espíri
tu emprendedor, sobre todo en
tre las mujeres.

Hacienda devolverá, desde junio, unos 
325.000 millones más de lo que ingrese
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Hacienda devolverá en la 
campaña de la renta 1997 unos 
325.000 millones de pesetas más 
de lo que ingrese, lo que supone 
un descenso del 2,4 por ciento 
respecto al año pasado, dijo ayer 
el secretario de Estado de Ha
cienda, Juan Costa, quien anun
ció que, por primera vez, se em
pezará a devolver en junio.

El plazo de presentación de 
la declaración del Impuesto de 
la Renta de las Personas Físicas 
(IRPF) comenzó el 2 de mayo y 
finalizará el 22 de junio para las 
declaraciones positivas (en las

que el contribuyente tiene obli
gación de pagar) y las negativas, 
mientras que para las que tienen 
derecho a devolución termina
rá el 30 de junio. En esta cam
paña tendrán obligación de de
clarar los contribuyentes con in
gresos superiores a 1,2 millones 
de pesetas para las declaracio
nes individuales y a 1,25 para 
las conjuntas o de pensionistas.

Costa destacó que en junio 
está previsto haber efectuado el 
16 por ciento de las devolucio
nes, lo que que afecta a 1.767.000 
contribuyentes y supone 163.080 
millones, mientras que a 31 de 
diciembre estarán efectuadas el

total de las devoluciones. A 
partir del 1 de julio los contri
buyentes que hayan solicitado 
devolución podrán llamar para 
informarse del estado del su 
declaración y también podrán 
obtener esta información a tra
vés de Internet o Infovía.

Hacienda tiene previsto que 
Entre los servicios de ayuda al 
contribuyente se incluyen el de 
cita previa (901-22.33.44), te
léfono de información tributaria 
básica (901-33.55.33), el de 
elaboración telefónica de decla
raciones abreviadas (901- 
22.2250) y el de solicitud de 
datos fiscales (901-12.12.24).

M.C.D.2022
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La Bolsa se hundió en el 
tramo final de una sesión
altamente volátil

La decisión del Banco de España de abaratar el precio 
oficial del dinero en un "cuartillo" de punto, hasta el mínimo 
histórico del 4’25 por ciento, pasó prácticamente inadvertida entre 
unos mercados que apuestan por un tipo t^ase de convergencia 
próximo al cuatró por ciento. No ocurrió asi con la determinación 
del banco central danés de endurecer su política monetaria en 
medio punto, que sorprendió negativamente a las principales 
plazas europeas por el temor a que el Bundesbank secunde tal 
medida.

El temor a que el banco central alemán eleve sus tipos en 
las próximas semanas apuntaló la apreciación de la paridad mar- 
co/dólar hasta los niveles más altos de los ultimós meses. El 
"billete verde" se debilitaba por debajo de los 1’77 marcos desde 
los 1’785 de la víspera. Por si fuera poco a media mañana se 
especuló con la posibilidad de que el presidente del Buba había 
presentado la dimisión, hecho que posteriormente fue desmentido.

Todo ello fue minando progresivamente la capacidad ope
rativa de las plazas europeas, tanto de acciones como de bonos, 
para terminar agravándose la coyuntura al ver como Wall Street 
abría a la baja ante la deci.dida postura de los inversores estadou
nidenses de recoger beneficios.

Volviendo a nuestro país, la situación tomó un cariz cier
tamente preocupante al comprobar como las órdenes de "stop 
losses" comenzaron a saltar a falta de media horapara cerrar el día 
-hasta entonces las pérdidas habían sido moderadas-. El desplome 
en el mercado de futuros se extendió rápidamente al contado. El 
Ibex-35 perdió en apenas treinta minutos ciento cuarenta puntos 
para cerrar en la frontera del 10.000, cota que llegó a perder por 
momentos, Por su parte, el IGBM preso también de un ambiente 
volátil cedió un 2’ l3 por ciento hasta 873’30.

Benito & Monjardín
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A Banco de Galicia 31.500 12,30
Baron de Ley 5.110 9,54
Picking Pack 101 6,32

HOY DIF%

Koipc 9.680 -7,63 ’

Sol Meliá 7.210 -4,76
Fecsa 1.510 -4,73

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
Vnliimpn Efec7ptas %

GPP 9.858.114 12,68 TEF 25.283.586.000 19,27
TEF 3.837.182 4,94 BBV 13.116.325.000 10,00
ELE 2.834.560 3,65 ELE 10.602.756.000 8,08
IBE 1.744.330 2,24 SAN 10.257.902.000 7,82

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ÜLTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTlM. DIF.% VOLUM.

■bancos
Mapfre Vida 500 7.780 7.990 2,70 159.522

9.858.114

253.734

Amper 500 3.910 3,725 -4,73 50.108

Picking Pack 

Pryca

25 95 101 

2.625

6,32 

-3,67

Asturiana del Zinc

Cía. Aux. Ferrocar.

525

500

2.270

7.050

2.200

6.970

-3,08

-1,13

104.834

20.174
Argentaria 500 13.090 12.880 -1,60 467.718

100 2.725
Banco Andalucía 500 36.490 36.490 ----- 450

Española del Zinc 500 1.330 1.270 -4,51 14,483
Banco Atlántico 1.000 6.320 6.320 280 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 616 604 -1,95 113.066
Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.920 7.740 -2,27 1.677.048 ACS 250 5.000 4.910 -1,80 249.945

Indus. del Besós 500 3.600 3.590 -0,28 546
Banco Guipuzcoano 500 8.200 8.110 -1,10 1.819 Agremán 100 1.355 1.335 -1,48 57.047

Metal.Duro Felguera 500 1.945 1.900 -2,31 67.791
Banco Herrero 500 14.500 14.500 367 Bami S.A. 500 987 989 0,20 71.032

Nicolás Correa 1.000 13.200 13.320 0,91
Banco Pastor 1.000 17.750 17.840 0,51 9.133 Cementos Portland 500 10.950 10.720 -2,10 4.302

5.092

Banco Popular 125 13.100 12.590 -3,89 306.256 Construcciones Lain 100 448 445 -0,67 186.281
Nueva Montaña 500 249 242 -2,81 250.911

Banco Santander 250 8.200 8.090 -1,34 1.261.433 Cristalería Españ. 1.000 14.150 14.100 -0,35 18.968 Tubacex 100 435 426 -2,07 421.913

Banco Simeón 1.000 10.030 9.920 -1,10 2.684 Dragados 500 4.990 4.900 -1,80 252.022 Zardoya Otis 1.000 5.950 5.940 -0,17 30.788

Banco Vasconia 500 22.940 22.940 ___ 271 Filo 500 681 670 -1,62 27.769 ■ AUTOMOVIL
Banco Zaragozano 

Banco de Alicante

500

500

5.620

3.315

5.510 -1,96 4.376 Financiera y Minera 

Fomen. Cons. Contr.

500

1.000

2.880

7.920

2.860

7.870

-0,69

-0,63

11.682

123.668
Citroen Hispania 1.000 17.200 17.200 54

Banco de Castilla 5.000 178.000 178.000 118 Grupo Acciona 1.000 34.290 36.000 4,99 5.986
Tudor 500 2.390 2.360 -1,26 14.778

Banco de Galicia 500 28.050 31.500 12.30 661 Hisalba 1.000 2.550 2.540 -0,39 745
Volkswagen 50 120.000 120.000 127

Banco de Valencia 500 4.600 4.600 ___ 80.116 Huarte 500 825 813 -1,45

-0.44

59.618

20.143Banesto 400 2.040 2.030 -0,49 119.892 Inmob. Zabálburu 1.000 2.290 2.280
■iTRANSP. COMUNICACIONES

Bankinter 500 10.500 10.270 -2,19 115.036 I.Urbis 500 2.210 2.225 0,68 305.674
Autopistas 500 2,485 2.400 -3,42 158.172

B. Crédito Balear 500 15.000 14.500 -3,33 4.415 Lafarge Coppee 25 14.000 14.000 704
Autopistas Mare Nos. 1.000 3.035 2.965 -2,31 140.188

B.Central Hispano 250 5.100 5.030 -1,37 1.041.183 Metrovacesa 500 9.250 9.040 -2,27 25.126
Estación. Subter. 500 4.200 4.200 312

OTTimpr7|^f^nl< 5 6.000 6.000 90 Obrascón 500 1.505 1.480 -1.66 27.026
Europistas 1.000 1.380 1.365 -1,09 19.506

■ELECTRICAS Porti. Valderrívas 500 19.020 19.300 1,47 .7.443
Iberpistas 300 4.055 4.010 -1,11 4.446

Prima Inmobiliaria 1.000 1.790 1.745 -2.51 15.116
Radiotrónica 500 4.930 4.850 -1,62 8.130

Aguas de Barcelona 500 8.840 8.710 -1,47 64.661
Sotogrande S.A. 100 600 588 -2.00 155.039

Telefónica 500 6.670 6.470 -3,00 3.837.182
Cantábrico 1.000 7.500 7.440 -0,80 63.302

Uniland 1.000 12.500 12.500 453
Eléc. R. Zaragoza 500 6.970 6.870 -1,43 15.044

T Traljtf^ ,S A. 440 2 140 2 0*^5 -2 10 -
Endesa 200 3.800 3.660 -3,68 2.834.560

Valenciana Cementos 200 3.545 3.495 -1.41 14.726
Abengoa 500 13.080 13.020 -0,46 4.759

Enher 1.000 3.560 3.480 -2,25 9.763 Corpor. Finan. Alba
Vallehermoso 500 6.060 6.100 0,66 291.030

1.000 18.970 18.620 -1,85 73.352
E. de Viesgo 1.250 6.400 6.250 -2,34 2.400

Vidrala 500 7.040 7.000 -0,57 34.074
Dogi 100 2.260 2.250 -0,44 15.002

Fecsa 1.000 1.585 1.510 -4,73 309.759 Grupo Anaya 500 4.740 4.740 488
Gas Natural SEXj 500 10.000 9.610 -3,90 166.129 ■inversión MOBILIARIA Indo Intem. 1.000 8.260 8.400 1,69 575
Gas y Electricidad 1.000 12.550 12.400 -1,20 4.676 Cía. Gener. Invers. 125 154 155 0,65 120.553 Meliá Inv. 5 7.600 7.800 2,63 47.220
Iberdrola 500 2.490 2.415 -3,01 1.744.330 Cofir 400 1.795 1.790 -0,28 311.070 Midesa 100 3.600 3.570 -0,83 22.054
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 — 205 Corpor. Banesto 500 1.845 1.870 1,36 11.601 Prosegur 100 2,040 1.995 -2,21 76.927
Sevillana

Unión Elec. Fenosa

500 1.740 1.705 -2,01 404.357 Dinamia 500 2.630 2.700 2,66 23.994 Sol Meliá 100 7,570 7.210 -4,76 137.665
500 1.980 1.960 -1,01 541.940 Faxtibex 1.000 9.740 9.580 -1,64 1.251 Tele Pizza, S.A. 100 23,490 23.100 -1,66 23.433

■ alimentación ■papeleras Y TEXTILES V. Leonesa 510 2,865 2.855 -0,35 9.094

Azucarera Españ. 500 10.470 10.210 -2,48 925 Empr. Nac.Celulosas 750 3.120 3.000 -3,85 62.390 ■•Li*? • ' y ¿«íy- •-' > -
Baron de Ley 100 4.665 5.110 9,54 34.199 European Paper 500 108 108 ___ 145.313 DIVISAS
Bodegas Riojanas 100 2.265 2.265 8.279 Iberpapel 100 2.530 2.460 -2,77 15.267

Compra Venta

1 Corona Danesa 22,258 22,302Bodegas y Bebidas 1.000 7.100 6.950 -2,11 3.238 Sarríó 500 700 698 -0,29 63.757
1 Corona Noruega 20,446 20,486Campofrío S.A. 500 12.890 13.290 3,10 7.533 Seda Barcelona 500 999 998 -0,10 100.955

Cia.Vinícola N.Esp. 200 5.800 6.010 3,62 3.499 Sniace 500 400 390 -2,50 102.318
1 Corona Sueca 19,728 19,768

Ebro Agrícolas 100 3.790 3.815 0.66 19.325 Tableros de Fibra 500 2.635 2.600 -1,33 35.635
1 Chelín Austríaco 12,064 12,088

El Aguila S.A. 500 1.660 1.620 -2.41 47.252 Tavex Algodonera 500 2.365 2.360 -0,21 129.897 1 Dólar Australiano 96,227 96,419

Koipe 1.000 10.480 9.680 -7.63 17.745 Unipapel 500 5.750 5.800 0,87 10.471 1 Dólar Canadiense 104,481 104,691
OMSA Alimentación 250 1.580 1.535 -2.85 30.590 1 Dólar USA 150,213 150,513
Pu leva-Uni asa 500 6.300 6.230 -1.11 38.845 ■ químicas Y ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,489 0,490
Tabacalera 500 3.380 3.320 -1,78 1.719.814 Bayer 5 6.990 6.990 — 1.768 1 Ecu 167,457 167,793
Viscofán 100 6.350 6.250 -1,57 52.511 Carburos Metálicos 1.000 6.900 6.900 — 10.926 1 Escudo Portugal 0,829 0,830

■ comercio Y SEGUROS
Cepsa__________________ 500 5.850 5.820 -0,51

1 zl/í

14.080

< 1 A 1 AH
1 Florín Holandés 75,337 75,487

AGF U. Fénix 100 2.305 2.300 -0.22 52.115 E. L. Aragonesas

OV 

500 1.350 1.350

“ 1 ,M^

187.972
1 Franco Belga 4,115 4,124

Adolfo Domínguez 100 5.310 1 Franco Francés 25,316 25,3665.280 -0.56 56.405 Faes 350 8.900 9.030 ' 1,46 11.231
Aldeasa 200 5.500 1 Franco Suizo 101,393 101,5955.590 1.64 53.652 Grupo Fosforera 1.000 366 372 1,64 53.972
Azkoyen 1.000 21.500 21.900 1 Libra Esterlina 249,443 249,9431.86 11.727 Miquel y Costas 500 7.800 7.900 1,28 27.592
Catalana Occ. 250 10.470 10.160 1 Libra Irlandesa 213,347 213,775-2,96 12.994 Repsol S.A. 500 8.470 8.260 -2,48 877.193
Continente 100 3.700 3.630 85,060-1,89 90.631 1 Marco Alemán 84,890

Corp. Mapfre___________ 500 6.130 5.950 -2,94 55.139 ■ siderometalúrgicas 1 Marco Finlandés 27,923 27,979
Cortefiel_________________ 100 3.650 3.545 -2.88 350.179 Aceralia_______________ 1.000 2.070 2.130 2,90 764.328 1 Yen Japonés 1,135 1,137
Finanzauto______________ 350 2.090 2.045 -2.15 6.399 Acerínox S.A.________ 1.000 24.710 24.360 -1,42 20.075 100 Liras Italianas 8,602 8,620

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h. _
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID

776

NOMINAL HOY DIF,

■ ALIMENTACION
Naarden 1. l.üüü

Pascual Hnos 250 151,00 -16.00

San Miguel 3.000

United Dutch___________ 500

■ COMERCIO Y SEGUROS__________________
Cointra B______________ 500

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.570,00 ——

Alcázar 500 —

Asland Catal 500

Inmb. Valenc. 500

1. Del Sur 1.000

Max.Cent.Leisa 250 ——

Obras y S.P. 500

Vías y Const. 1.000

■ inversión MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.800,00 -100.00

Banzano 500

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000

Cannosa 500 7,924.00 -76.00

Ceivasa 500 7.680,00 -10.00

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000

Fiponsa 500 7.496,00 -24.00

Inverpastor 1.000

Iny.Herrero 500 8.000,00 50.00

Inv.Val.Americ. 1.000 ——

I. Lealtad 500

Mobinversora 1.000 —- ___

Norvasa 350 3.980,00 -20.00

Renñla 500 —— —-

Rentinver 1.000 —— ——

Union Europ. 1.000 14.900,00 -100.00

■ navegación Y PESCA
Fletamentos-B 1.000 — —

Pescanova 1.000 2.225,00 25.00

Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 4.100,00 ----

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.üxigeno 1.000 --- -

Faes 500 -__ ___

Gassol 500

Nicas 155

U.Resinera 1.000

M
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AMPLIACIONES DE CAPITAL

MADRID (Cont)
DIF.NOMINAL HOY

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 3.750,00 -100.00

H.Vas. Leones. 500 1.050,00

M.Tormaleo 1.000 —

Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 6.710,00 -----

Cobra 500

Iber. Frio 1.000 ___ ___

Metalogenia 500 ___ -__

Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 5,900,00 300.00

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 1.320.00 20.00

Prim S.A 500 —

F.COMIENZO F.HNAL NVAS. ANTGAS. ANT. ULT.

Telefónica 7-abr-98 7-may-98 1 11 6.670,00 6.595,00

Faes 14-abr-98 l4-may-98 1 10 9.030.00 8.800,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Vidrala Complementario 30,00 22,50 5/05/98
Tafisa único 55,00 41,25 6/05/98
Ebro Agrico. A cuenta 27.00 20,62 6/05/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Calas) Indic. (?ECA Rent. Deuda P. Míbor año
Abril 97 7.068 7,355 8,250 5,981 5,504
Mayo 97 6.971 7,266 8,000 5,815 5,170
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7.500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7.375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7.250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7.375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7.125 4,947 4,325

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 May. 1998 10.270,00 10.180,00 10.280,00 9.976.00 9.977,00 25.757
19 Jun. 1998 10.293,00 10.210,00 10.260,00 10.010,00 10.010,00 1.338

18 Dic. 1998 10.419,00 10.303,00 10.303,00 10.303,00 10.303,00 42

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULHMO CTNEG.

15 Jun. 98 108,73 — 108,95 108,39 108,46 81.177

METALES
Plas./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1.643,61 -16,57

Plata Manufacturada 41,33 -0,01

Platino 2.917,00 -42,00

Paladio 2.683,03 -17,72

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO npo DlF.

A un día 4.35 -0,03 ■

A una semana 4,36 -0,02

A quince días 4.36 -0,03

A un mes 4,35 -0,05

A tres meses 4,33 0,01

A seis meses 4,23

A un año 4,23 0,01

Id 7d 16d 1m 3m dm 12m

FONDOS
ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIE FIN/97

Foncaixa 11 2.168.06 0,52 2.139,43
■ dinero ■ divisa EXTRANJERA ■ mixto RENTA VARIABLE

Foncaixa 7. 2.853.52 0,63 2.822,94
Altas F.I.A.M.M 176.536,03 11,66 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.540.85 4.76 1.497,97 BBV Inversisn 94 1.567.56 8,86 1.440.49

Foncaixa 6 100.000.00 100,000,00

A.B. Dinerplus 204.224,09 24,55 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.636.88 46.79 1.448,85 Eurovalencia VCG 1.334.97 -1.02 952.18
Foncaixa 8 1.952.87 0,37 1.935,65

BBV Dinero 273,577,02 121,97 270.068,63 Eurovalor 4 FIM 35.251.79 — 27.238.32 n 4 1■ FONDTESOROb Foncaixa 9____________

BBV Monetario 12.109,91 5,75 11.965,35 188 860 83 15 60 186 621 10
Eurovalor I 564,21 463.30

Foncaixa Mixto 25 1.116.31 14,31

BCH Fondimo 1 256.244,82 143,16 253.014,67 A OpuH^ 1 949 82 0 96 1 925 10
Fonbolsa 39.609,11 496.60 30.797.72

Foncrecimiento 131.992.07 14,42 130.646,59

BEX-Diner 179.948,87 127,43 177.975,20 BBV Activos-FIAMM 186.929,66 81.02 184.821,67
Fonfomento FIM 15.685.67 49.65 14.618.89

Fondpostal 2.842,05 12,30 2.716,79

Bandesco Monetario 104.516,75 41,04 104.166,42 RM Pnndtftj^oro 1 944 58 4 65 1.911,15
Fonpatrimonio 23.738.01 152.35 20.923.39

Fondpostal Divisas 3.215,70 17,55 2.995,10

Bankpyme Fondval. 121.096,80 42,52 119.623,00 Caixa C.Font 1.354,56 0.27 1.331,12 Fonpenedes Mixto 1.512,33 10.42 1.392.98 Fonpenedes FIM 1.339.38 -1.19 1.331,07

Caixa Galicia Din. 133.989,49 9,47 132.515,78 Dinermadrid-HAMM 187.205,78 45.19 185.058,61 Indosuez Bolsa FIM 340.473,104.502.78 267.805.38 Fonrenia Fija FIM 17.001.08 -28.84 16.835,98

Cavaldiner 221.486,30 ___ 219.808,45 Fondeuda Ahorro 20.902,98 -23,02 20.695,31 Indosuez Universal 130.424.933.604.28 106.667.69 Fonsabadell II 2.419.99 1.63 2.379,69

Cavaldiner Oro 138.440,44 ___ 136.614,87 Fondeuda Efectivo 203.657,44 22,94 201.380,67 Renta 4 Bolsa 2.556.29 68.99 1.899.38 Fontesoreria 10.945.82 2.69 10.805,15

Cuentafondo FIAMM 205.930,53 69,24 203.642,07 Ibercaia Dinero II 169.675,71 72,72 167.757,85 FITA Iberahorro 2.320.81 1.17 2.292,60

PB Diner FIAMM 169.068,24 2,29 167.158,24 Indosuez Fondtesoro 20.512,90 0,96 20.240.61 BBV Ahorro 1.617.54 2.55 1.593.86 Ibercaja Futuro________ 1.303.65 1.16 1,283,46

Diner BM FIAMM 206.775,09 78,97 204.280,23 Mapire Fondtesoro______ 1.861,92 0,74 1.843.37 BBV Bono 2001 112.099.47 95.77 109.872.06 Iberlion Ahorro_______ 220.722.55 47,92 216.266,48

Dineractivo 211.149,68 50,21 209.083,65 Santander Dinero 184.179,37 57,16 182.260.60 18 '^80 84 44 55 18 053 66 Indosuez Patrimonio 20.555,61 262.80 18.519,91

Dinemavarra 182.420,62 68,27 180.634,51 2 392 48 l 17 2.362.68 Interes Diario BCH 1.185,97 0.40 1.175,55

Eurovalor III 227.732,67 225.068,25
■ mixto RENTA FIJA

RRV Renta 1 582 77 0 79 1 562 54 Inversabadell__________ 2.679,61 17.46 2.419,68

Fondmadrid 224.669,96 46,51 222.272,73
Ahorrofondo____________ 6.883,82

O 00'5 Q 1

61,42 5.939.00

2 116 15 BCH Mixío Acciones 2.935.85 93.43 2.450.06
Renta 4 Ahorro________ 1.721,94 2.95 1.684,08

Fondpostal Moneta 258.614,67 110,96 255.959,11

AinamDra

Atv^i^I^i^5* CTlnHal 1 558 90 15 44 1.454.28 BM Dinerbolsa 1.358.48 1.26 1.341.53
Rural Gijon deuda 14.949,66 32.83 14.992,63

1.232,88 1.220,11 0.88 1.050.50
Santander Ahorro 2.305,83 0.62 2.285,98

Fonpenedes FIAMM 0,15 fíC^H Mixto R Fija_______ 2.334,37 27,73 2.141,49 Bandesco Ahorro 1.052.05

2.19 1.611.26
S. Sant. 2 FIM 2.262,05 1.29 2.250,33

Ibdcdid Dinero 226.118,30 82,00 223.818,29 15 719 16 61 62 15 (X)5 84 Bandesco R. Fija 1.638.75

Ibercuenta__________ 223.615,36 73,66 221.229.78 Cesta Europe 1.000.24 0,66 Credipas deuda 1.701.30 -0.10 1.686.05 ■ RENTA VARIABLE

Indosuez Oro 1.578.038,18 764,21 1.558.518,76 Foncenhis, F.I.M. 1.698.35 9,96 1.625,27 Cuentafondo Ahorro 2.284.00 33.70 2.043.71 BCH Acciones 2.285,42 97.93 1,726,48

Indosuez Tesorería 264.767,83 82,43 261.991,23 Fondejecutivos 230.376.005.385.88 189.536,14 Cuentafondo Renta 1.887,01 4.99 1.854.05 Bandesco Renta V. 28.359,96 563.13 20.897,67

Kutxarent 208.466,64 ___ 208.466,64 Ibercaja Renta 2.349.17 29,20 2.137,91 C.Catal.Prev 2.548,67 0.75 2.517.10 Cuentafondo Bolsa 1.957,94 88,22 1.501,71

Santander Tesoreri 224.749,56 78,73 222.342,14 Indosuez Global 127.918.84 646,45 122.662.81 Eurovalor II 880,09 ___ 865.86 Foncaixa Bolsa 5 4.509,37 228,65 3.372,63

Su. Sant. FIAMM 229.779,73 62,46 227.822,26 Renta 4 Internacional 1.317.44 1,95 1.172.30 Foncaixa 10 2.046,67 0.44 2.025.06 Iberlion Bolsa_________ 2.524,89 57,69 1.829,01

M.C.D.2022
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Cobos calificó el vertido como «el desastre 
ecológico más importante de Europa en los 
últimos años», aunque se mostró confiado 

en «minimizar» el impacto

Sesún afirmó el director conservador del Parque, Javier Cobos

Los lodos tóxicos de Doñana
Detenido un 
payés de Lérida 
acusado de 
elaborar drogas 
de diseño

están "bajo cierto control"
Los lodos del vertido tóxico de Aznalcóllar (Sevilla) están 
«limitados y bajo cierto control», aseguró ayer el director 
conservador del Parque Natural de Doñana, Javier Cobos, 
mientras que el Gobierno andaluz anunció que asumirá 
«todas las responsabilidades que le correspondan». El

Consejo de Gobierno de la Junta estudió ayer la situación 
y las consecuencias del vertido tóxico y, según su portavoz, 
Rafael Camacho, asumirá «todas las responsabilidades 
que le correspondan», incluidas las políticas, cuando se 
esclarezcan las causas.

B.F. - Sevilla

Tras la sesión constitutiva de 
la Junta rectora del Parque Na
tural, Cobos informó de que el 
primer asunto fue la situación en 
que se encuentra Doñana tras la 
riada tóxica, que calificó como 
«el desastre ecológico más im
portante de Europa en los últi
mos años», aunque se mostró 
confiado en «minimizar» el im
pacto.

La situación del parque fue 
también analizada por el presi
dente del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas 
(CSIC), César Nombela, quien 
aseguró que por el momento «no 
se han detectado problemas de 
toxicidad» en los acuíferos del 
Parque Nacional de Doñana, 
aunque reconoció que existe pe
ligro de que los residuos se intro
duzcan en la cadena trófica por
que «los animales no distinguen 
los límites exactos del parque».

Por ello, la Junta de Andalu
cía está elaborando un Plan de 
Actuación Urgente, que será pre
sentado ante la UE y que propo
ne diversas actuaciones para la 
recuperación del ecosistema, la 
restauración de la imagen exter
na del entorno de Doñana y de 
la flora y la fauna afectada por 
los vertidos.

El plan incluye la petición de 
que se reprogramen los fondos 

previstos en el Plan Operativo 
de Doñana para que se destinen 
exclusivamente a atender todos 
los perjuicios ocasionados por 
el vertido, según explicó Cama
cho en conferencia de prensa.

El director de Greenpeace 
España, Xavier Pastor, pidió en 
Málaga que se investigue la posi
ble responsabilidad penal de los 
políticos que autorizaron la crea
ción de la presa en las Minas de 
Aznalcóllar, y anunció que han 
pedido a sus socios colaboración 
para actuar como voluntarios en 
la limpieza de lodos.

El Canal de Aguas Mínimas, 
situado dentro del Parque Natu
ral de Doñana, se encuentra cua
tro veces por encima del límite 
de toxicidad ecológica, según el 
informe diario de la Junta de An
dalucía relativo al vertido conta
minante.

Sin embargo, el Consejero 
andaluz de Medio Ambiente, Jo
sé Luis Blanco, dijo a Efe que 
se ha controlado el repunte de 
acidez de las aguas registrado 
el lunes en la zona afectada por 
la riada tóxica, donde la situa
ción esta controlada, y aseguró 
que se está trabajando muy rápi
damente en la retirada de lodos.

Por su parte, la Sociedad Es
pañola de Ornitología (SEO) 
aseguró que ha detectado agua 
contaminada en los canales de 
riego de arrozales y en lugares

Un ornitólogo muestra una cigüeña hallada muerta el lunes. EFE

donde beben vacas y otros ani
males, y mostraron a los perio
distas la primera cigüeña enve
nenada que recuperaron en su 
inspección de las zonas conta
minadas.

El Tribunal Superior de Jus
ticia de Andalucía (TS J A) acor
dó solicitar al Consejo General 
del Poder Judicial un magistra
do de apoyo para el juzgado de 
Sanlúcar la Mayor (Sevilla), que 
investiga el vertido tóxico, de 
faima que su titular pueda dedi
carse en exclusiva a la instruc

ción de este caso.
El consejero de Educación, 

Manuel Pezzi, dijo que asumi
rá su responsabilidad si los tri
bunales, ante los que ha sido de
nunciado por Los Verdes junto 
a otros responsables políticos, 
lo declaran culpable del verti
do tóxico de Aznalcóllar por ha
ber sido consejero de Medio Am
biente durante varios años.

IU pidió en el Parlamento 
Europeo que se constituya una 
comisión que investigue la ro
tura de la balsa de Aznalcóllar.

Efe - Barcelona

Los Mossos d’Esquadra de
tuvieron a Jaume Josep M.B., un 
payés de 40 años y vecino de La 
Granadella (Lérida), por un pre
sunto delito contra la salud pú
blica, informó ayer un portavoz 
de la policía autonómica.

Según el portavoz, el detenido 
se encargaba de los pasos pre
vios a la fabricación de drogas 
de diseño que, posteriormente, 
entregaba a Sergio P.C. y Ricardo 
M.C., que fabricaban las sustan
cias estupefacientes en un labo
ratorio de la urbanización de Cala 
Canyelles, en Lloret de Mar 
(Girona).

El 12 de diciembre de 1997, 
el laboratorio sufrió una explo
sión mientras se elaboraba una 
droga denominada parame- 
toxiamfetamina, por lo que fue
ron detenidos los dos usuarios 
del laboratorio y puestos a dis
posición del juzgado número 2 
de Blanes (Girona).

Las investigaciones inicia
das a raíz del suceso, y que du
raron cuatro meses, finalizaron 
con la detención, el pasado día 
27, del vecino de La Granadella, 
en cuyo domicilio se encontró 
documentación relativa a los pro
cesos de elaboración de droga, 
diversos productos químicos, 
una máquina manual para colo
car tapones y una báscula de 
precisión.

Según el portavoz de la poli
cía autonómica, el detenido, que 
trabajaba como payés en su pue
blo, era autodidacta y se había 
documentado con libros de quí
mica alemanes, franceses, ingle
ses y españoles.

El detenido, tras prestar de
claración en la comisaría de los 
Mossos d’Esquadra y ante el 
Juzgado, ingresó en la cárcel de 
Lérida.

Muere un joven aplastado 
por 2.000 toneladas de abono

Siguen sin identifícar los dos cadáveres 
hallados en el fondo de un pozo en Gerona

Efe - Garrovilla (Badajoz)

Un joven de 23 años, vecino 
de la población pacense de La 
Garrovilla, falleció el lunes 
mientras trabajaba al reventar un 
depósito de abonos a granel que 
almacenaba unas 2.000 tonela
das de este producto, informó 
ayer la Delegación del Gobier
no en Extremadura.

El accidente ocurrió hacia las 
once de la noche en la empresa 
que la Asociación de Cooperati
vas de Regadío de Extremadu
ra (ACOREX) tiene en dicha lo
calidad, próxima a Mérida, cuan
do L.M.B .C. trabajaba en la lim
pieza de las inmediaciones del 

citado depósito y quedó se- 
mienterrado por esta mercancía.

El impacto del muro
Además, el joven sufrió el im

pacto del muro de contención del 
depósito en la cabeza, que tam
bién le seccionó el brazo dere
cho, y su cadáver hubo de ser 
rescatado por los servicios de 
bomberos de Mérida.

Nada más conocerse los he
chos la juez de instrucción de 
Montijo y el médico forense se 
desplazaron al lugar del acciden
te, donde se ordenó el traslado 
del cuerpo al depósito anatómico 
forense de esa localidad.

C.G.l. - Gerona

La policía desconoce aun la 
identidad de los dos cadáveres 
hallados en un pozo de Cruilles, 
aunque por los restos de la ropa 
piensan que pueden correspon
der a los cuerpos de un hombre 
y de una mujer, según fuentes 
de los Mossos d’Esquadra.

Ambos cuerpos, a los que se 
le practicará la autopsia hoy a 
primera hora, fueron encontra
dos en el antiguo Mas can Verge- 
li de Sant Cebriá deis Alls, en el 
término de Cruilles.

El primero de los cadáveres 
fue descubierto el domingo por 
la tarde por un vecino de la locali

dad de Cruilles que paseaba por 
la zona y vio unos restos óseos 
sospechosos, aunque en princi
pio pensó que podían correspon
der a un animal. El hombre avi
só a los Mossos d’Esquadra, 
quienes se trasladaron hasta el 
lugar indicado y confirmaron que 
se trataba de restos humanos.

Durante las tareas de rescate 
llevadas a cabo el lunes por la 
policía y los bomberos, apare
ció el segundo de los cuerpos, 
también en avanzado estado de 
descomposición.

El pozo, situado en un lugar 
boscoso y apartado del núcleo 
urbano, tiene una forma cónica 
y un diámetro de 2 metros en su 

parte superior y de 7 metros en 
su parte inferior, y su profundi
dad alcanza unos 8 metros.

Esta circunstancia, junto con 
la presencia de lodo, agua y pie
dras, dificultó la tarea de resca
te de los cuerpos por parte de los 
equipos de bomberos y Mo-ssos 
d’Esquadra que intervinieron.

Ambos cuerpos están en 
avanzado estado de descomposi
ción, según las mismas fuentes, 
pero los restos de ropa que lle
vaban y que se han conservado 
permiten aventurar que el pri
mero de ellos correspondiera a 
una mujer, y que el segundo, por 
el tipo de calzado y su tamaño, 
pudiera ser de un hombre.

Q
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Asesinado por un cabo de la Guardia Suiza que se suicidó

La muerte del jefe de sus
guardias consterna al Papa

bajada de su país ante la Santa 
Sede, era licenciada en Derecho 
Canónico y Derecho Civil, por 
la universidad Lateranense de 
Roma.

demás, en especial a diversas acti
vidades caritativas, sobre todo la 
esposa, que tenía más tiempo li
bre».

Meza, que trabaj aba en la em-

Miguel Angel AGEA
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El Vaticano elogió ayer el va
lor humano y espiritual del co
mandante de la Guardia Suiza, 
Alois Estermann, y de su espo
sa, Gladys Meza, asesinados el 
lunes por la noche en su vivien
da por el cabo Sedric Tornay, que 
luego se suicidó.

Según el portavoz vaticano, 
Joaquín Navarro Valls, el Papa 
recibió la noticia del asesinato 
del matrimonio Estermann «con 
conmoción y tristeza», y tuvo 
comentarios elogiosos sobre la 
persona que hizo de escudo hu
mano para protegerle en el aten
tado del 13 de mayo de 1981, en 
la plaza de san Pedro del Vati
cano.

El órgano de la Santa Sede 
«L’Osservatore Romano» dedi
ca ayer su primera página al su
ceso, que califica de «terrible tra
gedia» .

Alois Estermann, nacido en 
Gunzwil (cantón suizo de Lucer
na), el 29 de octubre de 1954, 
«era muy estimado, serio, senci
llo, competente, culto y adicto 
a su deber, cualidades, todas és
tas, que le habían valido el nom
bramiento de comandante de la 
Guardia Suiza, cuerpo en el que 
se enroló en 1980», según 
«L’Osservatore».

Navarro Valls recordó que la 
imagen de Estermann se hizo co
nocida en todo el mundo por la 
fotografía en la que se le veía 
atendiendo al papa Wojtyla, mal
herido tras el atentado.

Según el portavoz, Estermann 
«era persona de extraordinarias 
cualidades humanas, profesiona
les y diría incluso espirituales. 
Su nombramiento como coman
dante del cuerpo había sido reci
bida con enorme satisfacción por 
los guardias suizos. Ayer y hoy 
(por el lunes y el martes) por la 
mañana he hablado con muchos 
de ellos y estaban entusiasma
dos por este nombramiento, por
que conocían sus cualidades hu
manas».

«El Santo Padre -agregó la 
fuente- lo apreciaba particular
mente y diría que aquí hay un 
elemento de tipo personal. El Pa
pa recordaba que en la jomada 
del 13 de mayo era justamente 
Estermann quien estaba junto a 
él, atendiéndolo, y desde aquel 
momento le ha acompañado en 
muchas ocasiones, creo que en 
unos 30 viajes, siempre discre
to y eficaz».

De su esposa, Gladys Meza, 
Joaquín Navarro recordó que na
ció en Venezuela, el 24 de ene
ro de 1949. Conoció aEstermann 
en Italia, en la escuela Dante Ali- 
ghieri, donde ambos estudiaban 
italiano, y contrajeron matrimo
nio hace trece años.

Añadió que eran «un matri
monio ejemplar, y el hecho de 
no tener hijos influyó sólo en que 
dedicasen su tiempo libre a los

Estermann y su esposa en una recepción con el Papa.

CIUDAD
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GUADALAJARA

94.7 FM

ALCAZAR DE SAN JUAN

90.7 FM
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• “PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad 
*« de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas.
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Ahora, el periódico LA TRIE^UNA, AVE y GRANDES LÍNEAS de 
RENFE te invitan ¿f conocer Albacete, Ciudad Real, Cuenca, 
Guadalajara y Toledo desde otro punto de vista.
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La tradición de la Familia Real 
española de visitar este convento se 
remonta a la construcción del convento 
en 1614, por orden de Felipe III

Los Reyes visitaron ayer el 
convento del Cristo del Pardo

Los Reyes cumplieron ayer 
con la tradición de la Familia Real 
española de visitar de manera 
oficial el convento del Cristo de 
El Pardo. Don Juan Carlos y Doña 
Sofía almorzaron con los once pa
dres capuchinos que viven en el 
convento y dirigen el colegio- 
seminario en el que se forman mas 
de medio centenar de jóvenes.

La tradición de la Familia Real 
española de visitar este conven
to se remonta a la construcción 
del convento en 1614, por orden 
de Felipe IIL

Desde el año siguiente se 
venera en este recinto la imagen 
del Cristo yacente que el propio 
Felipe III encargó en 1605 al 
escultor Gregorio Hernández con 
motivo del nacimiento de su su
cesor.

La visita de los Reyes, se
gún explicó el prior del conven
to, el padre Gregorio, se produjo 
de manera «muy fraternal, casi 
familiar, siguiendo la muy lar
ga relación que une a esta igle
sia con la Familia Real».

Don Juan Carlos, también, 
siguiendo la tradición familiar 
de llevar al convento algún re
galo, ha donado en esta ocasión 
a los frailes una centralita tele
fónica de la que estaba necesi
tada esta comunidad, que no 
recibe subvenciones para su sos
tenimiento, siguiendo el lema 
que hasta 1936 se leía en su por
tería y que decía: «tu providen
cia y nuestra fe, mantendrán esta 
casa en pie».

Los frailes, antes de acom
pañar a los Reyes en su recorri-

do por el convento y su iglesia, 
les obsequiaron con diversos 
productos elaborados en distin
tos conventos de la orden, y una 
cocinera del colegio-seminario 
les entregó un faldón de bebé 
para su futuro nieto.

En su recorrido por la igle
sia, Don Juan Carlos y Doña 
Sofía prestaron especial aten
ción al retablo de Nuestra Se
ñora de los Angeles, obra del 
siglo XVII de Francisco Ricci, 
y ante la urna en la que se en
cuentra el Cristo de El Pardo.

Los distintos integrantes de 
la Familia Real han visitado de 
forma privada en distintas oca
siones este convento, pero la 
última visita oficial de un Rey 
la realizó Alfonso XIII, el 13 de 
abril de 1931. E.O.O.

La Reina presidió la junta de patronos 
de la Escuela Superior de Música

La Reina Sofía presidió ayer 
lajunta de patronos de la Escue
la Superior de Música que lleva 
su nombre, una iniciativa peda
gógica de la Fundación Isaac 
Albéniz en la que reciben ense
ñanza de calidad 64jóvenes 
músicos de varias nacionalida
des. En el Patronato de esta Es
cuela, cuya presidenta de honor 
es la Reina Sofía, se sientan re
presentantes de instituciones pú
blicas y empresas privadas, que 
aportan los fondos con los que

se sufragan las actividades de 
centro, en cuyo profesorado 
figuran destacadas personalida
des de la música, como Alfredo 
Kraus, Zubin Mehta, Alicia de 
Larrocha, Yehudi Menuhin, 
Cristóbal Halffter o Mstislav 
Rostropovich, entre muchas 
otras.

Uno de los principios bási
cos de la Escuela, que dirige 
Paloma O’Shea, presidenta de 
la Fundación Isaac Albéniz, es 
«subsanar la carencia de una

educación musical de excelen
cia» en España, y «desarrollar 
las aptitudes artísticas de los 
jóvenes músicos especialmen
te dotados, gracias a una ense
ñanza personalizada en un cen
tro que se define como de alta 
formación profesional».

En la actualidad, se impar
ten enseñanzas de piano, instru
mentos de cuerda y canto, dan
do una especial importancia a 
las modalidades de música y 
orquesta de cámara. E.O.O.
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LOS restos del Titanic 
enfrentan a dos 
empresas turísticas

Los restos del Titanic, hundido hace 86 años y que 
permanecen a 3.000 metros de profundidad en las frías 
aguas del Atlántico Norte, son ahora motivo de una dis
puta judicial entre compañías de turismo especializadas 
en excursiones de aventura.

Mike McDowell, estrella del turismo de aventura que 
reside en Rissen, afueras de Hamburgo (Alemania), y que 
en la actualidad está ofreciendo a 60 personas, por 32.000 
dólares, la oportunidad de su vida de descender más de 
3 kilómetros hasta los restos del crucero fallido, se en
frenta a los abogados de la compañía RMS Titanic Inc. 
de EEUU.

RMS Titanic Inc. presentó una petición ante un tribu
nal federal de Norfolk (Virginia), el lunes, en busca de 
una prohibición preliminar contra McDowell y su com
pañía Deep Ocean Expeditions, con sede en la isla de Man 
en el mar de Irlanda, sus agentes y sus consultores para 
evitar que exploten turísticamente los restos del buque.

La compañía estadounidense demandante, que adqui
rió los derechos de exploración del Titanic, no quiere que 
nadie más pretenda los tesoros del barco que se hundió 
la noche del 15 de abril de 1912 en apenas tres horas, en 
una tragedia que costó la vida a más de 1.500 de sus 2.200 
pasajeros y tripulantes. También pretende evitar que se 
tomen fotografías o grabaciones de vídeo u otras activi
dades para su explotación turística.

El tribunal federal de Norfolk espera poder celebrar 
audiencias sobre este contencioso dentro de unas sema
nas, según informó la prensa esta semana.

Mark Davis, abogado de la compañía RMS en Norfolk, 
dijo que se ha dado la oportunidad de retirarse del nego
cio vinculado al Titanic a la empresa propiedad de 
McDowell, pero que si no lo hace, se requerirán nuevas 
acciones legales. «Vamos a hacer todo lo que podamos 
para proteger los restos del Titanic y nuestros derechos 
sobre ellos», afirmó Allan Carlin, jefe del grupo de abo
gados de la RMS Titanic, con sede en Nueva York.

Esta advertencia parece no aturdir a McDowell, quien, 
según informó el diario «The New York Times», ha in
sistido en que también él está listo ya para una guerra 
judicial en tomo a su involucramiento en excursiones 
marinas a los restos del que fue el más grande y glorioso 
crucero de su época. «Creo que la prohibición solicitada 
es apelable» y si va a causar problemas se adoptarán los 
pasos necesarios para desafiaría, reafirmó Mike McDowell, 
quien cree que la petición judicial no prosperará por carecer 
de jurisdicción sobre el Titanic.

Las dos compañías en pugna tienen previsto llevar a 
cabo expediciones al Titanic en agosto próximo, mes 
durante el cual son más tranquilas las aguas de la zona 
del Atlántico Norte donde reposan los restos del crucero.

En las expediciones se usarán sumergibles -una esfe
ra de hierro superfuerte-, con capacidad sólo para el pi
loto y dos pasajeros. Aunque las dos compañías insisten 
en que quieren que todo lo del Titanic en el fondo del mar 
se preserve para lo posteridad, no ocultan su objetivo de 
obtener ganancias por medio de programas turísticos y a 
través de la exhibición de los artefactos rescatados del 
fondo del mar. R.M.

M.C.D.2022



40 Miércoles, 6 de mayo de 1998 MAGAZINE La Tribuna

Aguirre inauguró ayer la 
exposición "La mirada del 98"

La ministra de Educación y Cultura, Espe
ranza Aguirre, y el secretario de Estado de 
Cultura, Miguel Angel Cortés, inauguraron ayer 
la exposición «La mirada del 98. Arte y lite
ratura en la Edad de Plata», que se celebra en 
la sala Julio González del MEC.

La muestra, que forma parte de las activi
dades programadas por el Ministerio para 
conmemorar el centenario del 98, agrupa 127 
obras a través de las cuales se constata la ín
tima relación entre artistas plásticos y escri
tores de la generación finisecular.

Estas obras, algunas de las cuales se expo
nen por primera vez, proceden de 25 colec
ciones privadas y 32 museos españoles y el de 
Bellas Artes de Buenos Aires y, entre ellas, se 
encuentran cuadros de Ignacio Zuloaga, Joa
quín Sorolla, Isidro Nonell, Mariano Benlliure 
y Romero de Torres.

La esencia de la exposición está recogida 
en una frase de Azorín que preside la entrada 
a la misma: «Escribir la historia de la pintura 
moderna sin ir haciendo a la par indicaciones 
sobre las tendencias literarias que han sido influenciadas por la pintura o han in
fluido sobre ella, será, de hoy en adelante, hacer una labor a medias». R. C. P.

«OH'/

La catedral de 
Santiago está en obras

Miss España se prepara para el 
concurso de Miss Universo. Miss 
España 1998, María José Besora se 
prepara para eñ concurso de Miss 
Universo, que tendrá lugar el día 12 
en Hawai. En la foto, Besora posa junto 
a Verónica Larrieu, Miss Bolivia, con 
prendas de A11 Star Café tras asistir a 
una cena en Honolulú. Efe

Julio Iglesias no 
actuara en Chile por 
el nulo interés de los 
empresarios

E 1 
cantante 
español 
Julio 
Iglesias 
ya no ac
tuará en 
Santiago 
de Chile, 
el próxi
mo 19 de 
mayo, 
como se 
había an
ticipado, 
debido al 
nulo inte
rés por parte de los empresarios lo
cales para traerlo a este país. Por 
tercera vez, fracasaron las negocia
ciones entre los empresarios para 
lograr llevar a Iglesias, considerado 
el cantante de habla hispana más fa
moso del mundo, pero cuyos discos 
en Chile casi no se tocan. Efe

Tras finalizar la lucha contra las 
térmitas, han comenzado las obras en 
la catedral de Santiago. En la fotogra
fía se puede apreciar cómo un espe- 
cialistase descuelga de una de las torres 
de la catedral en la Plaza del Obradoiro 
para colocar una pancarta informati
va de las reparaciones que se realizan 
estos días en el templo compostelano.

El escritor Jesús Ferrero 
recordará a los "nuevos 
poetas muertos"

El escritor Jesús Ferrero recordará 
en el seminario «El club de los nuevos 
poetas muertos» la vida y la obra de seis 
españoles que fallecieron sin que su 
producción Jírica fuera reconocida. 
Ferrero comentó que en el seminario, 
que se celebrará durante los martes del 
mes de mayo en el Círculo de Bellas 
Artes, «realizará viajes literarios por la 
obra de estos poetas desaparecidos, entre 
los que figuran Fonollosa, Angel Cres
po, «El Angel» y los jóvenes Eduardo 
Hervás, Chuse Uzué y Antonio 
Fernández». L. L.

Soledad Puértolas vuelve al relato 
con "Gente que vino a mi boda"

Tras su última novela, «Una vida 
inesperada», Soledad Puértolas re
gresa al relato con «Gente que vino 
a mi boda», una sucesión de histo
rias pobladas de personajes que 
persiguen una identidad, un amor o 
una nostalgia, como una mujer que 
se niega a dormir para que la vida 
no se le escape. La escritora asegu
ró ayer durante la presentación de 
su obra (Anagrama) que todas las 
situaciones recreadas en el libro «me 
han sucedido a mí, por lo que soy, 
de alguna manera, la última prota
gonista, aunque he dejado que en 
cada uno de ellos surja ese elemen
to extraordinario necesario en el 
cuento».

Soledad Puértolas añadió que el 
título de la obra, que corresponde 
también al último relato del libro, 
«era algo que tenía en mente pero 
que no me atrevía a escribir, y lo hice 
a raíz de que un periódico me pidie
ra un relato de amor».

A pesar de que el relato que da 
título al libro es más extenso que el 
resto, Soledad Puértolas aseguró que 
«no he sentido la necesidad de con
vertirlo en una novela. Salió así y 
forma parte de esta obra».

Para la escritora, lo bueno que 
tienen los cuentos «es que los fan
tasmas personales se van ensegui-

da, al contrario de las novelas, en que 
permanecen páginas y páginas. Ade
más el cuento nunca te deja vacía, 
siempre flota, se eleva y tiene ese pun
to de divertimento que no existe en 
la narración larga».

Puértolas expresó su deseo de «te
ner un estilo directo, sin correciones, 
aunque ya sé que eso no sería publi
cable y siempre hay que corregir, aun
que pienso que tampoco pasa nada por 
tener faltas». S. R.

Borrell y Almunia recibieron en 
Madrid a la marcha mundial 
contra la explotación laboral

infantil
El secretario 

general del 
PSOE, Joaquín 
Almunia, y el 
candidato de 
este partido para 
la Presidencia 
del Gobierno, 
José Borrell, re
cibieron ayeren 
Madrid a repre
sentantes de la 
Marcha Mun
dial contra la
Explotación La

boral Infantil, que llegó el lunes a España, y manifestaron su apoyo a esta 
causa.

Los mismos representantes de esta Marcha se reunieron el lunes en la 
Moncloa con el presidente del Gobierno, José María Aznar, quien se com-> 
prometió a apoyar esta iniciativa.

La Marcha, promovida por Intermón y cuyo objetivo es sensibilizar a 
la sociedad de la situación de explotación laboral que padecen unos 250 
millones de niños en el mundo, -según datos de la OIT-, se inició en Manila 
(Filipinas) el pasado mes de enero y, desde entonces, ha recorrido ciuda
des de Asia, Africa, América Latina y, desde ayer, Europa.

Almunia, después de su encuentro con las «marchadoras internaciona
les», Marcela Patricia y Misela Suyapa, manifestó su esperanza de que, en 
la próxima conferencia de la OIT -que se celebrará en junio en Ginebra- 
el Gobierno «ratifique su compromiso con esta marcha e impulse la apro
bación de un convenio para la protección de los derechos de los niños».

José Borrell, que recibió a las «marchadoras» algo más tarde, dijo que 
«tan pronto como acabe el debate del Estado de la Nación, podremos empezar 
a contactar con estos grupos sociales para llevar a cabo iniciativas concre
tas».

El candidato socialista opinó que «del mismo modo que existe el ‘punto 
verde’ para indicar que un producto ha respetado las leyes medio ambien
tales, deberíamos ser conscientes de que determinados productos contri
buyen a nuestro bienestar a costa del malestar de otros».

Para Borrell, «estas personas sufren ahora lo que vivió el mundo occi
dental hace 150 años, cuando el desarrollo capitalista carecía de regula
ciones laborales». M. T.
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61 CRUCIGRAMA

Macizo 
montañoso 

español 
'TJacícadas

I I

I

Posesivo Acudir

I
Exclusivo 

Consonante 
repetida

Símbolo 
químico 

Negación

Terminación 
diminutivo 

Nota musical 
Torpe I

I Canción 
canaria 
Descaro

I Supuse 
Pueril

Fastidio

t I

Engreído 
Dios egipcio 

Vaticinios

Hartar 
Consonante 
Amplifiquen I

Marróla 
Hueso 

Distraída 
Perfora

1

I
I

Cavidad 
Camino 
Presente

i

I I
Isla de las 
Filipinas
Nuevo 
Rancia 1

Exabrupto 
Nivel

Instrumento 
musical

Bebé Sencillo

♦

Satélite de 
Júpiter i Vocal 

Rey Asturias

1
I

Pez 
comestible

Vo^l 
Símbolo

Natural de 
cierto estado 

asiático 
Político chino

i I

I

Recinto 
Grapas 

Parte del 
barco

I Asediadas 
Elijan 

^amantad 
Vocal repetida

-<—
Borrachera 
Sarcasmo 
N® romano i

i H^la 
Baldosa 
Rebaño

HORIZONTALES.- 1: Congregación de presbíteros fundada por San Felipe Neri (PI).- 2: 
Perfecciona, afina los sentidos. Al revés, gorro alto que usaban los persas.- 3: Inclinados vehe
mentemente a la lascivia.- 4: Pronombre. En el fútbol y otros deportes, extremo. Artículo.- 5: Al 
revés, campo, ámbito de una actividad. Al revés, máquina militar antigua que se usaba en el 
ataque de las plazas (Pl).- 6: Símbolo químico. Matrícula de coche.- 7: Que ocupan cierto lugar. 
Prenda de vestir.- 8: Número romano. Al revés, voz que usan los carreteros para guiar a las 
caballerías. Número romano.- 9: Natural de cierta provincia española.- 10: Sentir aversión. 
Mamífero carnicero que vive en el mar.-11; Parte del mar que entra en la tierra (Pl).

VERTICALES.-1: Pájaro abundante en España.- 2: Al revés, nota musical. Artículo. Al revés, 
satélite de Júpiter. Preposición.- 3; Arbusto de las anacardiáceas. Átomo, molécula o grupo de 

moléculas con carga eléctrica. Preposición.- 4: Adverbio. Demostrativo. Organización creada 
por extremistas franceses contrarios a la concesión de independencia a Argelia.- 5: Dícese de 
las alas que fingieron los poetas que tenía el dios Mercurio en los talones. Región de 
Alemania.- 6: Símbolo químico. Número romano.- 7: Al revés, aprender, averiguar, resolver una 
cosa por medio del estudio. Hace ruido estrepitoso el viento, el mar, etc.- 8; Me dirigiré. Jugo 
que fluye de diversas plantas umbelíferas. Al revés, gracia especial o habilidad para hacer una 
cosa.- 9: Al revés, cierto arbusto. Al revés, letra girega. Conjunción.-10: Nota musical. Al revés, 
símbolo químico. Acudid. Letra repetida.-11: País africano.
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z U V P S = 28
P V S Z X = 26
U S R U P = 22
T R Z X V = 20
X P Y R T = 19
24 21 27 25 18 = 115
Letras clave U = 7; P = 4

Buscar 10 
poblaciones 
portuguesas

C E N T A P A A T S I R N 0 R

I P I H C 0 G E L M A R R 0 A

J 0 T I P E A A H A N S E 0 B
E R A L A E R A I. I V V J A F
H T 0 J M A B 0 R I R U E A T

0 L E E J A X A I P R S R R C
T B P E D I R C E F I 0 0 Ñ 0
R N A S M I P E S 0 R C T L E

0 L 0 I C J A N A I A P 0 3 L
P R L 1 C 0 0 J 0 B A F A R E

0 L P E B T X N 0 C H C J A G

R I S S 0 M I M I T A Ü 3 E P

I M I R E S O S B R A G I A A

0 L 0 I W J E N A R A P 0 P C

H 0 L E T S A C 0 D A N A 1 V

ARIES. Salud algo mejor. No corra 
riesgos inútiles de tipo financiero. 
Momento ideal para iniciara una 
nueva historia amorosa

TAURO. Controle su salud; trabaja 
demasiado y eso puede afectarle 
negativamente. Hoy tendrá motivos 
para sentirse optimista en el campo 
laboral
GÉMINIS. Dolor de espalda. Muy 
buen día para los asuntos laborales. 
En el amor, se ha rodeado de perso
nas que le aconsejan mal

CÁNCER. Salud buena. No se 
queje tanto de sus gastos; sus ingre
sos son superiores y de ellos no 
habla. No preste atención a los 
rumores sobre su pareja
LEO. Salud excelente. Un aconteci
miento inesperado le pondrá nueva
mente en órbita. Antes de organizar 
im escándalo, asegurese

VIRGO. No le vendría mal en 
estos momentos una buena cura de 
sueño. Perspectivas de trabajo exce
lentes. Perído favorable en el amor

LIBRA. Salud buena. Aproveche un 
consejo precioso y desinteresado 
que le darán hoy. Intente salir más 
de casa y hacer nuevas amistades

ESCORPIO. Salud pasable. 
Jomada tranquila en el terreno labo
ral. Acepte una invitación de un 
cimigo; conocerá a personas intere
santes
SAGITARIO. Cansancio. Pida 
consejo a personas con más expe
riencia que usted para realizar ese 
trabajo. Cita importante que anhela
ba desde hacía tiempo
CAPRICORNIO. Salud buena.
Otro de sus proyectos está a punto 
de hacerse realidad. Hoy tendrá la 
ocasión de hacer algo diferente

ACUARIO. Salud mediana. Su 
gran diplomacia le será de gran 
ayuda en su trabajo. Su sentido del 
placer y de la cortesía agradarán a la 
persona amada
PISCIS. Salud mala. El trabajo 
marchará viento en popa. La perso
na ¿imada estará dispuesta a com
placerle en todo

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas tods por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el el título de una película

1: Espinoso, intrincado.- 2: Posteriormente.- 3: 
Engañoso.- 4: Plagio.- 5: Tiro, proyecto.- 6: 
Herrumbre.- 7: Natural de Dacia.- 8: Alzo, edifico.- 9: 
Talentoso.- 10: Menciono.-11: Lugar.-12: Paso por 
alto.- 13: Satisfago, harto.- 14: Sobrio, mesurado.- 
15: Normativo, moral.- 16: Oculto, escondo.- 17: 
Escarbo, revuelvo.-18: Condimento, adobo
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"No creo que el club me multe por 
tan sólo cabrearme por ir 
perdiendo", señaló el holandés 
Clarence Seedorf

"Si el aficionado tiene dudas, está bastante equivocado", advierte el montenesrino

El yugoslavo Predrag Mijatovic, Jugador del Real Madrid, 
pidió ayer a los aficionados madridistas que confíen en el 
equipo y solicitó que arropen a los jugadores durante el 
tiempo que queda para que termine la Liga y jueguen la 
Liga de Campeones.

Mijatovic pide a la afición que 
confié en el Real Madrid

Efe ■ Madrid

«Si el aficionado tiene dudas 
está bastante equivocado. Tie
ne que confiar en nosotros. En 
Liga hemos tenido muchos ba
jones pero en Liga de Campeo
nes no. Ahora quedan dos sema
nas y tenemos que estar más 
unidos que nunca», dijo.

Mijatovic precisó que «es 
normal que la gente se enfade 
después de perder un partido 
importante», pero también apun
tó: «ayer esperaba más gente en 
el campo, siendo el de Zarago
za un partido decisivo. Tuvimos 
un ambiente bastante frío y creo 
que todos tenemos que hacer un 
esfuerzo».

El brasileño Roberto Carlos 
comentó: «es difícil explicar por 
qué perdimos. Puede que este
mos pensando más en la final del 
día 20 frente al Juventus, pero 
es difícil no hacerlo. Ahora ha 
llegado el momento de mejorar 
y de damos las manos para salir 
adelante».

Roberto Carlos pidió «pa
ciencia» a la afición. «Es el 
momento en que más necesita
mos del público y espero que a 
partir de ahora la gente se vaya 
a casa feliz».

«Les pido que estén con no
sotros, porque si el público ani
ma desde el calentamiento el 
equipo camina», comentó y

Camacho rehuye el papel de juez en 
la lucha por la segunda plaza liguera

Efe ■ Barcelona

José Antonio Camacho, téc
nico del Espanyol, rehuyó ayer 
el papel de juez en la lucha por 
la segunda plaza de la Liga que 
se le otorga a su equipo, al en
frentarse el próximo sábado al 
Real Madrid, que cedió ese pues
to al Ath. de Bilbao con la de
rrota sufrida ante el Zaragoza.

Camacho solicitó que «nadie 
busque cosas extrañas» en el 
encuentro con los madridistas y 

confesó que ser ahora terceros 
en la clasificación es «muy in
cómodo».

Femando Hierro agregó: «es 
difícil quitarse de la cabeza la 
final del día 20, pero es nuestra 
obligación. Hay optimismo y 
unas ganas locas de ganar la Copa 
de Europa, pero nos tenemos que 
olvidar un poco de este resulta
do y pensar en las próximas tres 
finales frente al Espanyol, Betis 
y Juventus».

Seedorf
Por su parte, el holandés 

Clarence Seedorf, jugador del 
Real Madrid que tras se susti
tuido en el partido frente al 
Zaragoza se dirigió desairada
mente al preparador físico, Angel 
Vilda, dijo ayer que no cree que 
el club le multe por ello.

«Yo creí que podía hacer algo 
todavía en el partido. Estaba 
enfadado porque íbamos per
diendo el partido, pero no fue un 
acto por estar en contra de al
guien personalmente, por ello no 
creo que el club me multe por 
tan sólo cabrearme por ir per
diendo», precisó.

«Todavía quedan 6 puntos y 
el Athlétic de Bilbao también los 
tiene que sumar. Nosotros tene
mos que mentalizamos, porque 
son los últimos 15 días y tene
mos que hacer un esfuerzo».

recordó que el único que puede 
decidir quién disputará la Liga 
de Campeones junto al Barce
lona es el conjunto cíe Luis 
Fernández.

«No seré juez ni de la Liga 
ni de nadie, porque todo está en 
manos del Athlétic de Bilbao 
ahora mismo y el Espanyol sólo 
es un equipo profesional que 
saldrá a jugar al máximo», su
brayó el técnico españolista.

José Antonio Camacho se 
negó además a analizar el juego

C
 >
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Mijatovic pide mayor apoyo a los aficionados.

Heynckes sigue en su puesto
Jupp Heynckes, técnico del Real Madrid, aguantará en su 

cargo los dos partidos de Liga que restan hasta el final de la, 
temporada -Mérida y Real Betis- y su destitución no ha sido 
cuestionada en las últimas horas a pesar de los mmores que 
durante la jomada dudaban de su continuidad.

Enrique Reyes, asesor deportivo de Heynckes, dijo a EFE 
que «en ningún momento» le habían llamado desde las 
oficinas del Real Madrid para hablar de Heynckes y señaló que 
el entrenador trabaja con profesionalidad día a día para ofrecer 
buenos resultados a un equipo que sueña con la VII Copa de 
Europa.

La derrota de ayer contra el Real Zaragoza ha sido recibida 
como un jarro de agua fría tanto en la Ciudad deportiva como 
en la sede del club, en el Bernabéu.

La reunión que mantuvieron ayer por la mañana Lorenzo 
Sanz, presidente del club, con su vicepresidente Juan Onieva y 
algunos directivos, disparó los mmores sobre el futuro de 
Heynckes, tras la derrota del lunes.

exhibido por el Real Madrid en 
el partido ante el Zaragoza y 
aseguró que únicamente le pre
ocupa su equipo.

Camacho deberá afrontar el 
encuentro ante los madridistas 
con las bajas por lesión de va
rios jugadores, tal como ha su
cedido en las últimas semanas.

La ausencia de Galca es de
finitiva, ya que se ha desplaza
do a Rumanía para recuperarse 
de las molestias musculares que 
sufre y preparar el Mundial de

Francia.
Otros jugadores como Juan 

Eduardo Esnáider, Nicola 
Ouédec, Quique Martín y Fer
nando ‘Nando’ Muñoz son tam
bién baja prácticamente segu
ra, mientras que Cristóbal 
Parralo y Víctor Torres Mestre 
serán duda hasta última hora.

Por el contrario, tanto el 
hispanoargentino Pochettino 
como el. francés Cobos se en
cuentran casi recuperados de sus 
respectivos problemas físicos.

Giovanni y Marcio 
Santos, sorpresas 
en la lista de Brasil 
de la que se cae 
Juninho

Efe - Río de Janeiro

El centrocampista del Barce
lona español Giovanni da Silva 
y el zaguero central del Sao Paulo 
Marcio Roberto dos Santos son 
las sorpresas en la lista de vein
tidós jugadores convocados ayer 
por el seleccionador brasileño, 
Mario Jorge Lobo Zagallo para 
el Mundial Francia’98.

A pesar del interés del técni
co en la recuperación de su gra
ve lesión del centrocampista del 
Atlético de Madrid, Osvaldo 
Giroldo Júnior «Juninho», no fue 
incluido en la lista, que, no obs
tante, es susceptible de modifi
caciones hasta el próximo 2 de 
junio, fecha límite.

Convocados
La lista de veintidós jugado

res es la siguiente;
Porteros: Claudio André 

Mergen Taffarel (Atlético 
Mineiro), Carlos Germano 
Schwambach Neto (Vasco da 
Gama) y Nelson de Jesús Silva 
Dida (Cruzeiro).

Lateral derecho: Marcos 
Evangelista de Moraes «Cafú» 
(Roma/ITA)

Laterales izquierdos: «Ro
berto Carlos» da Silva (Real 
Madrid/ESP) y José Roberto da 
Silva Júnior «Zé Roberto» 
(Flamengo).

Defensas centrales: «Aldair» 
Nascimento dos Santos (Roma/ 
ITA), Raimundo Ferreira Ramos 
«Júnior Baiano» (Flamengo), 
Marcio Roberto dos Santos (Sao 
Paulo) y Marcelo «Gonzalves» 
Costa Lopes (Botafogo).

Centrocampistas: Carlos 
Caetano Bledom Verri «Dunga» 
(Júbilo Iwatta/JAP), Dorival 
Guidoni Júnior «Doriva» 
(Oporto/POR), Carlos «César 
Sampaio» Campos (Yokohama 
Fuggels/JAP), Flavio da 
Conceizao (Deportivo de La 
Coruña/ESP), Leonardo 
Nascimento de Araújo (Milán/ 
ITA), Denilson de Oliveira (Sao 
Paulo), Giovanni da Silva y 
Rivaldo Vito Borba Ferreira 
(Barcelona/ESP).

Delanteros: Ronaldo Luiz 
Nazario de Lima (Inter/ITA), 
Romario de ¿Souza Farías 
(Flamengo), José Roberto Gama 
de Oliveira «Bebeto» (Botafogo) 
y Edmundo Alves de SouzaNeto 
(Fiorentina/ITA).

El seleccionador brasileño 
también reveló ayer el equipo ti
tular de la selección brasileña que 
debutará ante la de Escocia, el 
próximo 10 de junio en Francia, 
estará formado, si no surge nin
gún problema, por Taffarel; 
Cafú, Aldair, Júnior Baiano, 
Roberto Carlos; Dunga, César 
Sampaio, Giovanni y Rivaldo, 
Romario y Ronaldo.
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^ el cuarto presidente más lonsevo, tras Bernabéu, Calderón y Ezcurra

José Luis Núñez cumple hoy 20 
años al frente del Barcelona

Efe - Barcelona

José Luis Núñez cumplirá 
hoy 20 años como presidente del 
FC Barcelona, lo que le convierte 
en el cuarto mandatario más 
longevo de un club de fútbol 
español, y está cerca de superar 
a dos de sus predecesores, Vi
cente Calderón (Atlético de 
Madrid) y Fermín Ezcurra 
(Osasuna).

Calderón y Ezcurra, que pre
sidieron sus entidades durante 
22 años, serán superados por 
Núñez si éste termina, como ha 
prometido, el mandato de cinco 
temporadas para el que fue re
elegido en julio pasado, por lo 
que el presidente del Barcelo
na sólo quedaría por detrás de 
Santiago Bernabeu, mandatario 
del Real Madrid durante 35 años.

Núñez, que la semana pasa
da anunció su voluntad de pre
sentarse a unas nuevas eleccio
nes con el objetivo de cumplir 
sus Bodas de Plata como man
datario del Barcelona, será tam
bién el presidente del Centena
rio del FC Barcelona, cuya ce
lebración se iniciará el próximo 
noviembre y finalizará a media
dos del 2000.

El dirigente azulgrana ha vi

El circo

Como una cabra harta de papeles
ANTONIO ENTRENAS

Mientras el Barcelona anda
ba como verdolaga en el huerto 
y abría trinchera por otro frente 
al Madrid, tenemos que la lucha 
por el mejor de los perdedores 
(el subcampeonato) ha cobrado 
precio de acción divina en la 
teología del deporte rey. Y ya 
tenemos hasta seis equipos que 
lucharán por conjugar en latín y 
hasta para opositar por huir del 
quiosco de necesidad (los pobres 
euros que otorgan la participa
ción en la C-3 de la UEFA). 
Atlétic (56%), Real Madrid 
(55%), Real Sociedad (54%), 
Mallorca (54%), Betis (54%) y, 
en menor medida. Celta (52%), 
con porcentajes de equipos 
mediocres, soplan viento a la 
corneta de monte en busca de 
caza mayor.

El corral de vacas en que se 
ha convertido el Madrid, desan
grado en su propia desvergüen
za, ha dado pie a que si para unos 
es día de pescado, para otros es 
jornada de dieta de carne. Los 
blancos han dejado de navegar 
por espacios imaginarios y se han 
dado de lleno con la cacha eléc

José Luis Núñez lleva dos décadas como presidente del Barcelona.

vido esta temporada uno de sus 
momentos más difíciles, al en
frentarse pocos meses después 
de ser reelegido a una moción 
de censura presentada por la pla
taforma autodenominada El Ele
fante Azul, pero consiguió su
peraría al recibir 24.863 votos 
(un 61,5 por ciento) frente a 
14.358 de los opositores (un 

trica de los que hacen virguerías 
futboleras, a dos jomadas para 
el final.

Y es que este Madrid está 
como una cabra hasta de pape
les, se ha tirado demasiado el 
cañé y ahora, con el miguelillo, 
ya no puede molinchear. Fiebre 
del heno, mal de mollate, incom
petencia, dejadez, han puesto la 
meta de Amsterdam más allá de 
los 52‘’ 22' 32" de latitud N y 
los 4° 53^ 2" de longitud E de 
Greenwich. Y mientras los ita
lianos, con todas las papeletas 
para ser campeón transalpino y 
asegurar la próxima participa
ción en la Champions League, 
los blancos es más que proba
ble que lleguen a la ciudad del 
Zaan y el Amstel con los peque
ños ahorros ( que es lo mismo 
que decir todo) invertidos en el 
evento. Zumo de vaca y a traba
jar. No hay otro camino para 
tener tirón. Y es que hay que ser 
zambapalo para ir de zarandas. 
Si no, que se lo pregunten al 
Atlético de los 8.000 millones 
en fichajes de Jesús Gil. Ración 
de hambre para los conjuntos

35,5).
La temporada se ha culmina

do, sin embargo, de manera triun
fal, al conseguir el equipo de fút
bol un doblete histórico (Liga y 
Copa del Rey, además de la 
Supercopa de Europa), algo que 
se ha sumado a grandes éxitos 
de la sección de balonmano 
(Copa de Europa, Liga, Copa del 

capitalinos, que andan a mitad 
del puente de los asnos: sin sa
ber si seguir o mirar el curso del 
agua que hay por debajo.

En fin, que la liga se ha vuel
to local por los despropósitos de 
unos profesionales que van a 
llegar tocados física y psicoló
gicamente a la finalísima de la 
Venecia del Norte, que no creen 
en su entrenador, que no se per
filan en el campo y que dibujan 
con nubes de gas mostaza crisis 
de ideas y de identidad. Hierro, 
Raúl, Seedorf, Panucci, Karem- 
beau y Suker, pasan por una baja 
forma que alarmaría hasta al que 
duerme a cortinas verdes.

Se ve que el escudo del Ma
drid es, en estos tiempos, como 
el escudo de La Casera, el de 
Cruzcampo o el de DYC. Casas 
comerciales, millones de dóla
res, para gente que no saben leer 
y con amor a los contratos de 
buena letra. ¿ 10.000 millones por 
Roberto Carlos? Que los paguen 
y se marcha. Cuanto antes, me
jor. El mundo está lleno de 
mindundis que se las dan de 
jugadores de ajedrez que mue

Rey, Supercopa de España y 
Supercopa de Europa) y a la pre
visión de un buen año de la de 
hockey patines (le falta un pun
to para ganar la Liga, ha venci
do la Copa Intercontinental y 
mantiene sus opciones en la Liga 
Europea y la Copa del Rey).

El equipo de baloncesto ha 
sido «la cruz» esta campaña, ai 
no clasificarse para la Final en
tre Cuatro de la Liga Europea 
(disputadaprecisamente en Bar
celona), caer en la Copa del Rey 
y ser quinto en la fase regular 
de la Liga ACB, aunque toda
vía está vivo en esta última com
petición (ganapor 1-0 al Festina 
Joventut en cuartos de final).

En sus 20 años al frente del 
FC Barcelona, Núñez ha multi
plicado el patrimonio del club 
hasta los 9.882 millones de pe
setas en 1997, tras realizar, en
tre otras, dos ampliaciones del 
Camp Nou, la construcción del 
Miniestadi y diversas obras y 
compras de terrenos como los de 
Sant Joan Despí y Can Rigalt.

Entres los planes actuales se 
encuentra la construcción de un 
complejo lúdico-comercial junto 
al Camp Nou en el que se prevé 
una inversión de unos 40.000 
millones.

ven piezas Stauton. Y al Madrid 
le sobran los jornaleros porque, 
todavía, hay gente que por lle
var ese escudo trabajaría para el 
obispo. De San Sebastián, por 
ejemplo. Que para eso hay que 
echarle bemoles y tener mal 
gusto. Al margen de estos once 
maleantes merengues, saltea
dores de caminos, ectoplasmas 
con sueldo de Bilí Gates, dicho 
está. Sólo queda que Lorenzo 
Sanz haga limpia. El algodón no 
engaña. Sobre todo si es blan
co. Otra cosa es caer en la salsa 
de San Bernardo o creer en el 
sello de Salomón. Cada uno que 
tire el dado que más le conven
ga. Pero, por lo visto, el segun
do puesto es para el afrancesa
do, hijo de Tarifa, vasco por 
producción y, desde hace poco, 
más del norte que el atún. Lo que 
te digo, chaval.

Los peores son los que lle
van nuestra sangre y han 
dactileado el Camembert más 
allá de nuestras fronteras. Más 
allá de Irún. Siempre ha pasa
do. Lo demás es chungarele. 
Como te lo cuento.

El vicepresidente 
del Milán viajó a 
Barcelona para 
estudiar fichajes

Efe - Roma

El vicepresidente del Milán, 
Adriano Galliani, viajó a la 
Ciudad Condal para estudiar la 
posibilidad de fichar a algunos 
jugadores del Barcelona y ofre
cer al delantero holandés Patrick 
Kluivert, informó ayer, martes, 
el periódico deportivo «La 
Gazzeta dello Sport».

En el encuentro, en el que 
participaron el presidente del 
Barcelona, José Luis Nuñez, y 
Galliani, el dirigente milanista 
mostró el interés de su club en 
el asturiano Luis Enrique 
Martínez, así como por el bra
sileño Giovanni da Silva. Otro 
jugador que podría interesar al 
Milán sería el centrocampista 
Albert Celades.

Núñez se mostró interesado 
en el fichaje de Kluivert, por el 
que ofreció 18.000 milones de 
liras (10,5 millones de dólares), 
el centrocampista francés 
Marcel Desailly, por el que está 
también interesado el equipo in
glés del Chelsea, así como el 
centrocampista brasileño Leo
nardo Nascimento de Araújo.

El Betis estaría también in
teresado en contactar con el 
defensa brasileño del Milán 
André Cruz.

Bartual: "Es 
injusto que nos 
comparen con 
Zubizarreta"

Efe - Valencia

Jorge Bartual, guardameta 
titular del Valencia en los dos 
últimos encuentros, señaló a 
EFE que son injustas las com
paraciones con Andoni 
Zubizarreta, ya que tanto él 
como su compañero Gustavo 
Campagnuolo disponen de 
menos opciones y deben demos
trar más en menos tiempo.

Tras la lesión de Zubizarreta, 
Campagnuolo fue titular en dos 
encuentros y Bartual en los dos 
últimos, en Santiago ante el 
Compostela y en Riazor ante el 
Deportivo.

«Muchas veces, las ansias 
por demostrar lo que vales pro
voca una serie de riesgos, mien
tras que el que dispone de más 
opciones, diluye su responsa
bilidad entre todos los encuen
tros», señaló Bartual, que ha 
jugado en torno a una decena 
de partidos, frente a los más de 
seiscientos que acumula 
Zubizarreta en Primera.

«La continuidad de dos par
tidos que hemos tenido 
Campagnuolo y yo no es sufi
ciente. Ha sido una prueba de 
cara al consejo y a los técnicos, 
pero esta continuidad no es 
suficiente», indicó.

Respecto a su buena actua
ción en La Coruña, Bartual in
dicó que en Riazor tuvo la for
tuna que le faltó en Santiago.
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El piloto español espera el falló del escocés en el Rally de Córcesa

McRae flega a la etapa final con 47 
segundos de ventaja sobre Sáinz

Efe - A jaccio (Córcega)

El británico Colin McRae 
(Subaru Impreza WRC) lidera 
el Rally de Córcega tras la se
gunda etapa y afrontará la terce
ra y última con 47 segundos y 
una décima de ventaja sobre el 
segundo clasificado, el español 
Carlos Sainz (Toyota Corolla 
WRC).

Colin McRae está a un paso 
de su segundo triunfo de la tem
porada (ganó en el Rally de 
Portugal) y puede convertirse en 
el primer piloto que repite triunfo 
este año, ya que hasta ahora las 
victorias se las han repartido 
cinco pilotos; Sainz en 
Montecarlo, el finlandés Tommi 
Makinen (Mitsubishi Lancer 
Evolution IV y V) en Portugal, 
el británico Richard Burns 
(Mitsubishi Carisma GT) en el 
Safari de Kenia, el propio pilo
to escocés en Portugal y el fran
cés Didier Auriol (Toyota 
Corolla WRC) en Cataluña.

Durante la segunda etapa, 
marcada por una más benignas 
condiciones meteorológicas 
(sólo llovió al final de la joma
da), McRae no se ha mostrado 
afectado lo más mínimo por el 
hecho de haber llegado a estar 
descalificado al final de la pri
mera etapa -luego fue readmiti
do-, y durante el segundo día ha 
impuesto su ley, la de su coche 
y la de sus neumáticos sobre las 
carreteras de asfalto corsas. Ha 
ganado tres de los seis tramos 
disputados.

Carlos Sainz, líder del Mun-

Juan de Dios Román considera 
este Europeo el más abierto

Esperan igualar el récord 
de aficionados en Montmeló

Efe - Puente Viesgo

El seleccionador nacional de 
balonmano, Juan de Dios 
Román, consideró ayer que el 
campeonato de Europa cuya pre
paración iniciaron el lunes en 
el Balneario de Puente Viesgo 
«será mucho más difícil y abier
to que el de 1996 porque hay 
ocho favoritos, todos con el 
mismo objetivo».

Juan de Dios Román habló 
ayer sobre el programa de tra
bajo que se seguirá en esta pri
mera fase de preparación, el es
tado físico y anímico de los ju
gadores y los objetivos marca
dos ante un Europeo en el que 
España defenderá el subcam
peonato que logró hace dos años.

El seleccionador nacional 
únicamente destacó como su 
principal preocupación, por lo 
que al estado de los jugadores 
se refiere, la lesión de Salva 
Esquer, quien «está trabajando

Sáinz llega con opciones a la última jornada. EFE

dial de pilotos, no sólo tiene muy 
complicado el triunfo, ya que que 
casi esclusivamente le queda 
esperar un fallo del líder, sino 
que además debe vigilar sus 
espaldas, ya que Piero Liatti, 
tercero, está a sólo cuatro segun
dos del madrileño, con lo que 
también puede peligrar el segun
do peldaño del podio.

La jomada casi no ha supues
to sobresaltos para el bicampeón 
español, que sólo se ha preocu
pado al principio del día por un 
problema en el sistema de ad
misión del motor de su Corolla 
debido al incorrecto funciona
miento de una válvula, que 

con enorme responsabilidad, 
aunque hasta el final de la se
mana no se sabrá si podrá estar 
en condicones de jugar o no».

A este respecto el técnico 
precisó que «no se deja nada al 
azar» y en caso de que Esquer 
no pueda jugar está previsto que 
le sustituya Antonio Ugalde.

En cuanto al campeonato de 
Europa, Juan de Dios Román se 
mostró cauto en sus prediccio
nes. «En esta ocasión, salvo 
Rusia, que ya está clasificado, 
todos partimos con el objetivo 
de quedar entre los cinco pri
meros para evitar las fases de 
clasificación para el campeona
to del mundo». Los menos fa
voritos, agregó, son Lituania, 
Macedonia y los anfitriones 
(Italia) y, en en el caso de Es
paña, el Europeo, aunque será 
menos agónico al no darse las 
circunstancias de jugar en casa, 
será más difícil que el de 1996, 
«que ya fue dificilísimo». 

empobrecía la mezcla del com
bustible. Este ligero problema 
quedó pronto solventado.

El madrileño empezó la eta
pa desde el cuarto puesto, pero 
tardó poco en superar al francés 
Francois Delecour (Peugeot 306 
Maxi) y a Piero Liatti. Carlos 
Sainz, autor del mejor tiempo en 
dos de las seis especiales del día, 
alcanzó la segunda plaza en el 
segundo tramo cronometrado de 
la jornada y la defendió con 
acierto hasta el final, aunque casi 
nunca pudo acercarse a Colin 
McRae, sobre todo en el tramo 
final, cuando reapareció la llu
via.

Efe - Barcelona

La organización del Gran 
Premio de España de Fórmula 
Uno, que se celebrará los próxi
mos 8 al 10 de mayo, espera al 
menos igualar el récord de asis
tencia de la pasada edición en 
la que acudieron un total de 
112.000 espectadores.

La asistencia al Gran Premio 
de España, que este año cum
ple su cuadragésima segunda 
edición, no ha parado de crecer 
desde que se disputara por pri
mera vez en el Circuito de Ca
taluña en 1992 (64.000 espec
tadores), una cifra que se ha du
plicado en los últimos siete años.

De momento ya se han ven
dido 37.000 entradas, cuyos 
precios oscilan entre 40.000, la 
más cara y 12.000 la más bara
ta. En ambos casos estos inclu
yen tanto la carrera como los dos 
días de entrenamientos oficia
les.

Si mañanad rally termina con 
las mismas posiciones que hoy 
ocupan los pilotos, Carlos Sainz 
se mantendría al frente del cer
tamen, y McRae, que tuvo un 
desalentador inicio de temporada 
(tercero en Montecarlo y retira
do en Suecia, Kenia y Catalu
ña), ascendería hasta la segun
da plaza. El escocés, ganador en 
Portugal, sólo podría ser líder del 
certamen si gana y Carlos Sainz 
suma como máximo un punto 
(sexto puesto).

La marca japonesa 
Mitsubishi se ha quedado sin 
representantes y mañana podría 
perder el liderato en el Mundial 
de Marcas, El primer día dejó la 
carrera Tommi Makinen, cam
peón del mundo en 1996 y 1997, 
al no poder arrancar el motor 
antes de un tramo, hoy ha teni
do que abandonar el británico 
Richard Burns, ganador del pa
sado Safari de Kenia, después 
de romper la suspensión delan
tera derecha de su Carisma GT 
en la penúltima especial del día.

En la lucha por el triunfo en 
el Grupo N el líder sigue sien
do, cada vez más sólidamente, 
el austriaco Manfred Stohí 
(Mitsubishi Lancer Evolution 
IV), actual líder de la Copa del 
Mundo de esta categoría, que 
dispone de nada menos que un 
minuto, 44 segundos y cuatro 
décimas sobre el segundo cla
sificado, el uruguayo Gustavo 
Trelles (Mitsubishi Lancer Evo
lution V), ganador de los dos úl
timos rallys disputados y cam
peón mundial en 1996 y 1997.

Del total de espectadores que 
acudirán al circuito de 
Montmeló, aproximadamente 
el 40 por ciento son extranje
ros, entre los que hay mayoría 
de alemanes y franceses.

El Circuito de Catalunya ha 
hecho diversas actuaciones para 
mejorar su seguridad ante la 
disputa el próximo domingo del 
Gran Premio de España de 
Fórmula Uno, entre las que 
destaca la remodelación de la 
llamada curva de La Caixa, la 
instalación de nuevos peraltes 
y la colocación de 15.000 nue
vos neumáticos separadores de 
los muros.

La instalación de 5.000 nue
vos árboles, hasta totalizar 
25.000 (con el objetivo de ac
tuar como barrera de sonido y 
de convertir la zona en un au
téntico parque) y el aumento en 
4.000 plazas de la capacidad del 
circuitoson otras de las actua
ciones llevadas a cabo este año.

La Federación 
Española de 
Tenis sospecha 
que los brasileños 
se doparon

Efe - La Coru^

El presidente de la Federa
ción Española de Tenis (FET) 
Agustín Pujol, expresó ayer sus 
sospechas acerca de la posibi
lidad de que los integrantes del 
equipo brasileño de tenis que se 
enfrentó a España en los octa
vos de final de la Copa Davis 
hubiesen ingerido algún tipo de 
sustancia estimulante.

«Por su forma de jugar a mí 
me dio esa impresión», dijo 
Agustín Pujol, que hoy presen
tó en La Coruña la eliminato
ria de cuartos de final de esa 
competición contra Suiza, que 
se disputará en el Club de Te
nis de esta ciudad los días 17, 
18 y 19 de julio.

El presidente de la FET re
conoció carecer de pruebas de 
sus sospechas, pero en una con
ferencia de prensa dijo que «la 
actuación del equipo brasileño 
sembró en la sociedad dudas 
sobre la presencia del dopaje en 
el mundo del tenis».

Por ello, el presidente de la 
Federación Española de Tenis 
anunció su intención de solici
tar a la Federación Internacio
nal que en los cuartos de final 
de la Copa Davis contra Suiza 
se realicen controles antidopaje, 
hasta ahora inexistentes en esta 
disciplina.

Pujol firmó con el presidente 
del Club de Tenis de La Coru
ña, José Ignacio Fernández 
Molina, el contrato que permi
tirá la disputa de la eliminato
ria de cuartos de final de la Copa 
Davis en esta ciudad, que com
pitió por esta eliminatoria con 
Madrid, Alicante, Valencia, 
Oviedo y Murcia.

Las sedes de las otras tres 
eliminatorias de cuartos de fi
nal de esta competición serán 
Hamburgo, Florencia e 
Indianápolis.

Apoyo institucional
El presidente de la Federa

ción Española de Tenis expli
có que la elección de La Coru
ña se debió a las características 
técnicas de las instalaciones de 
su club de tenis, a la capacidad 
organizativa de esta entidad y 
al apoyo institucional ofrecido 
por el Ayuntamiento.

Además, reconoció que 
«también fue decisiva la opinión 
del capitán y los jugadores del 
equipos español», que reclama
ron desde el primer momento 
jugar al nivel del mar.

En cualquier caso, el Club 
de Tenis de La Coruña deberá 
realizar diversas obras para 
acomodar su pista central para 
esta competición, ya que las 
gradas deberán ampliar su afo
ro de las 2.000 plazas actuales 
hasta cerca de 8.000.

El alcalde de la ciudad, Fran
cisco Vázquez, destacó la im
portancia de que esta ciudad 
acoja una eliminatoria de la 
Copa Davis y ofreció todo el 
apoyo institucional que sea 
preciso.
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El alcalde recuerda a Sánchez Bódalo 
que prometió la financiación necesaria 
por parte de la Junta para iniciar la puesta 
en marcha del vivero de empresas
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^Ayuntamiento pide a Sánchez Bódalo que cumpla el compromiso adquirido

Tomelloso se esftierza en
cons^uir un vivero de empresa

ti 
a

El Ayuntamiento de 
Tomelloso continúa reali
zando gestiones para conse
guiría  financiación necesa
ria de la Junta de Comuni
dades para la creación del 
vivero de empresas que se
ría instalado en la ciudad.

La Tribuna

Desde la Alcaldía del Ayun
tamiento de Tomelloso, tras la 
propuesta aprobada por unani
midad por la comisión de pro
moción económico integrada por 
representantes de todos los par
tidos políticos con representa
ción municipal, se ha solicita
do mediante un escrito dirigido 
por tercera vez al consejero de 
Industria y Trabajo, José Feman
do Sánchez Bódalo, información 
sobre los pasos que han de se
guir para iniciar el proyecto del 
vivero de empresas en la locali
dad. Así, la Alcaldía de 
tomelloso recuerda al conseje
ro sus públicas declaraciones du
rante una anterior visita, en las 
cuales prometía la financiación 
necesaria por parte de la Junta 
de Comunidades para iniciar la 
puesta en marcha del vivero de 
empresas.

Como se recordará, el Ayun
tamiento de Tomelloso presen
tó en los plazos previstos por la 
Junta de Comunidades, la docu
mentación necesaria para la 
puesta en marcha del proyecto 
sin que hasta el momento hayan

La Alcaldía recuerda al consejero de Industria y Trabajo su compromiso.

i^
i

1

recibido contestación alguna. 
Otros proyectos de este tipo 
concedidos o en pleno funcio
namiento son los viveros de 
empresa de Manzanares, La 
Solana, o el Centro Europeo de 
Empresas e Innovación de Ciu
dad Real.

Este tipo de iniciativas per
mite la incorporación de jóve
nes en el mundo empresarial de 
forma que el inicio de la activi
dad no resulte demasiado gra

voso para las futuras empresas. 
De esta forma, un vivero de 
empresas facilita la entrada al 
mundo empresarial de nuevos 
proyectos, mediante la dotación 
de infraestructura y servicios ne
cesarios. Se trata en definitiva 
de concentrar en el mismo en
torno a las nuevas empresas para 
que puedan compartir infraes- 

, tructuras y servicios (asesora
miento, ayudas...). Otra línea de 
ayudas en el vivero de empre

sas consiste en la obtención de 
exenciones y beneficios fisca
les como rebajas en el IAE, 
subvenciones en el IBI, etc. Esta 
iniciativa persigue que las em
presas reduzcan al mínimo los 
costes de puesta en marcha de 
la actividad y ayudar de esta 
forma a superar los primeros 
meses de funcionamiento que 
resultan en definitiva los más 
críticos y difíciles en la vida de 
una empresa.

Los mayores de 
Almadén no se 
verán afectados por 
las obras que 
realizan en su centro

La Tribuna

Los pensionistas de Almadén 
no se verán afectados por la 
remodelación del Hogar del 
Pensionista, cuyas obras tendrán 
un periodo de ejecución de 6 
meses y permitirá ofrecer estas 
instalaciones como un moder
no Centro de Día. El Ayunta
miento y la Consejería de Bien
estar Social han alquilado una 
nave de 500 metros cuadrados 
justo enfrente de la Casa Con
sistorial donde los cientos de 
mayores almadenenses podrán 
seguir desarrollando sus activi
dades como juegos, charlas, 
cursos, teatro, etc.

Este gesto de las administra
ciones local y regional fue agra
decido a la alcaldesa Josefa 
Babiano por el director del Cen
tro de Mayores, Domingo 
Noguero, y los máximos repre
sentantes de las asociaciones que 
conforman el mismo. Asociación 
Cultural de al Tercera Edad y 
Unión Democrática de Pensio
nistas, Eusebio Martín y Alfon
so Rayo, quienes animaron a sus 
más de 400 socios, a través de 
la emisora municipal Onda 
Mancha, a participar en las ac
tividades que se celebran, a partir 
de ahora, en este nuevo, digno y 
provisional local.

Las gestiones y acondiciona
miento del local ha corrido a 
cargo del Ayuntamiento, mien
tras que el alquiler del mismo y 
todos los gastos que se deriven 
de su utilización serán sufraga
dos por el Consistorio y la 
Consejería de Bienestar Social.

El Ayuntamiento y la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha están invirtiendo 35 mi
llones de pesetas en estas obras 
de mejora.

El Campo de Cva. celebrará el
! Festival del "Bellotazo" en la 

Ermita de la Virgen de los Santos

Ian Gibson abre hoy un ciclo sobre la escena 
organizado por UGT y el Museo del Teatro

La Tribuna

La Mancomunidad Campo de 
Calatrava, dentro del programa 
Comunidad Escuela de Salud, ha 
organizado el Festival del 
"Bellotazo" que será celebrado 
en el Santuario de la Virgen de 
los Santos de Pozuelo el próxi
mo sábado 9 de mayo. Una ac
tividad destinada a niños-as de 
10 a 14 años, que podrán disfrutar 
de un día de diversión con otros 
niños del Campo de Calatrava.

En este Festival se plantarán 
árboles, labor medioam-biental 
a cambio de la cual los niños re
cibirán una camiseta, estando 
previsto además la organización 

de varios juegos, actuaciones, 
reparto de refrescos y bocadi
llos. En fin, todo lo necesario 
para que los chavales pasen un 
día de convivencia y diversión 
con niños de toda la comarca.

Fletarán auíobuses
A los niños participantes no 

les costará ni un duro, teniendo 
que rellenar las hojas de inscrip
ción que se encuentran en cual
quiera de los 12 ayuntamientos 
de la Mancomunidad. A dispo
sición de los asistentes habrá un 
autobús en cada pueblo que re
cogerá a quienes acudan a este 
Festival del "Bellotazo".

La Tribuna

El historiador Ian Gibson, un 
gran especialista de la obra de 
García Lorca, pronunciará hoy 
en Almagro la conferencia "Fe
derico García Lorca, el poeta y 
su misión", según indicó ayer a 
LA TRIBUNA el director del 
Museo Nacional del Teatro, An
drés Peláez.

Gibson se trasladará "ex pro
feso" a Almagro para actuar 
como padrino de honor de la 
firma del convenio de colabo
ración en actividades formativas 
para los trabajadores de la En
señanza y difusión de activida
des culturales relacionadas con 
el mundo del teatro. El conve
nio será suscrito por responsa

bles de la Federación de Traba
jadores de la Enseñanza de UGT 
y el director del Museo Nacio
nal del Teatro, Andrés Peláez.

El objetivo principal del con
venio es la formación sobre el 
teatro en España y las activida
des programadas está dirigidas 
a profesores de Enseñanzas 
Secundarias, BUP y Bachillerato 
con departamentos Universita
rios de Humanidades.

Las actividades que han sido 
programadas se desarrollarán 
hasta últimos de año y comen
zarán hoy con una conferencia 
sobre García Lorca, que tendrá 
lugar a partir de las seis de la 
tarde, en el Teatro Municipal de 
Almagro, y que correrá a cargo 
de Ian Gibson, un gran especia-

Museo Nacional del Teatro.
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listas de la obra del poeta gra
nadino.
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pinosa vuelve a pedir a la Diputación que devuelva la aportación al SCIS

El alcalde de Calzada asegura que
Presupuesto es generador de

La Tribuna

El alcalde de Calzada, Fran
cisco Espinosa, insiste en que el 
presupuesto municipal para el 
98, aprobado en el último pleno 
de abril, es eminentemente in
versor y generador de empleo, 
al estar prevista la contratación 
de más de 130 desempleados; 
además de continuista, austero, 
realista, restrictivo en los gas
tos corrientes y de gran conte
nido cultural y social. Espinosa 
sale así al paso de la valoración 
de los populares de Calzada, que 
se opusieron a la aprobación de 
los presupuestos por considerar 
que no soluciona el problema del 
paro.

Espinosa explica que los más 
de 130 trabajadores estimados, 
que se contratarán durante 3 
meses a través de los distintos 
planes de empleo, actuarán en 
la primera fase de renovación 
de redes de abastecimiento de 
agua potable, pavimentaciones 
varias, supresión de barreras ar
quitectónicas, embaldosado de 
calles, urbanización del entor
no de viviendas sociales, etc.

En cuanto a las inversiones 
comprendidas en el presupues
to del 98, que ascienden a un 
montante de casi 93 millones de 
pesetas, va a permitir terminar 
la remodelación de la plaza de 
España y de la fachada del Ayun
tamiento, renovación de redes de 
abastecimiento de agua potable 
en su primera fase, supresión de 
barreras arquitectónicas, y 
pavimentaciones de calles y 
aceras, mejoras en el alumbra
do público, arreglo de caminos, 
limpieza de veredas y señaliza
ción informativa de la localidad 
y adquisiciones varias como 
instrumentos para la Banda de 
Música, equipamiento del Cen
tro Cultural, armero para Poli
cía Local, etc.

Respecto a los ingresos, in
dica que el aumento de 30 mi
llones sobre el año anterior se 
debe fundamentalmente al incre
mento de las transferencias de 
otras administraciones, funda
mentalmente de la Junta de 
Comunidades, dado que los im
puestos prácticamente no han su
bido respecto al año anterior, y 
no se gravan las arcas munici
pales con préstamo alguno, a 
pesar de que la deuda del Con
sistorio es una de las más bajas 
de la provincia, en torno al 1,17 
por ciento.

Asimismo, el alcalde reitera 
las solicitudes aprobadas por 
unanimidad en este mismo ple
no en las que se pide a la Dipu
tación Provincial, gobernada por 
el PP, que, a travé^s del Plan de 
Aldeas o cauce idóneo, conce
da a esta Corporación la máxi
ma subvención posible que per
mita a este Ayuntamiento la eje
cución de las obras de pavimen
tación y reparación de acerados

de la aldea de Los Mirones; y 
que los servicios técnicos pro
vinciales redacten el proyecto 
técnico para terminar la insta

lación del alumbrado público.^ 
También vuelve a solicitar a

la Diputación que proceda a la 
devolución a este Ayuntamien

La OMIC de La
Solana atendió 119
PAU cuIfoC pl

to de la aportación municipal al 
SCIS del 97, que asciende a más 
de 3,2 millones de pesetas, in
debidamente retenida.

119 consultas, centradas fun
damentalmente en asuntos rela
tivos a vivienda, teléfono y ban
cos. Según fuentes de la OMIC, 
los solaneros conoce bien como 
funciona este servicio.
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OPINION PROm S
Contrapunto

Las primarias del PSOE ESTEBAN
RODRIGUEZ RUIZ

L
a papelera ha sido el destino final de un «precioso 
e inspirado» artículo -modestia aparte- escrito al 
calor de lo que parecía un irremediable resultado. 
Contenía, lógicamente, las admoniciones pertinentes; 

el reproche por haberse dejado vencer por el miedo a lo 
desconocido, por la pantomima, por... La realidad ha 
venido a recordarme, una vez más, la carga de verdad 
que encierran los refranes, y uno de ellos es el que dice: 
«La esperanza es lo último que se pierde». Yo la tenía 
perdida, y desde ahí escribí el artículo adelantado. En 
los días anteriores al veinticuatro, y aunque el empuje 
de Borrell era innegable, los oráculos del PSOE habían 
hablado, y cómo, especialmente en los últimos momen
tos. Creí que el miedo podría más que la ilusión y la 
esperanza. No ha sido así, lo cual es motivo para ale
gramos.

Había en estas «elecciones» dos componentes clara
mente diferenciados. Por una parte, era un proceso que 
sólo afectaba e incumbía al PSOE y sus afiliados, entre 
los que no nos encontrábamos muchos de los ciudada
nos, y, por tanto, sólo podíamos intervenir como espec
tadores y «opinadores» foráneos. Juzgué oportuno man
tener el silencio durante el proceso, aunque con grandes 
esfuerzos, y con el corazón cada vez más encogido y 
maltratado, pues, por otra parte, el proceso que estaba 
viviendo este partido tenía, o podía tener, una repercu
sión directa en toda la sociedad española, ya que se estaba 
dilucidando el candidato a presidente de Gobierno, la 
persona que habrá de enfrentarse, en la próxima convo
catoria de Elecciones Generales, al candidato del PP que, 
presumiblemente, y salvo situaciones o decisiones no 
esperables, no ser otro que el actual Presidente, Sr. Aznar. 
No era, por tanto, algo exclusivamente partidista, cues
tión interna de un determinado grupo político, sino que 
nos llegaba, como determinante, al resto de los ciuda
danos.

Es cierto que en las situaciones de estabilidad se cae 
fácilmente en el «amuermamiento», en ese seráfico estado 
de idiotez beatífica en donde las salmodias actúan como 
somnífero efectivo y no hay gran diferencia entre que el 
mensaje sea «España va bien» o los consabidos de eta
pas anteriores.

Almunia, como candidato a presidente, suponía, con

Cartas 
al Director

''Puñalada" a traición

Sra. directora:
Una puñalada a traición, que decep

ciona y que duele, eso es lo que la Aso
ciación Antisida (FASE) ha hecho con el 
colectivo sanitario, con sus temerarias y 
difamatorias declaraciones. ¿De quién se 
han informado?

El paciente fue ingresado por orden 
judicial, porque sus padres temían que 
muriera por inanición y porque no podían 
soportar más sus arrebatos violentos y 
agresivos. Desde la planta de psiquiatría 
pasó a nuestro servicio, por otras compli
caciones, donde fue atendido con todas 
las atenciones que requería.

El paciente ingresó en un estado de 
desnutrición y de higiene personal deplo
rable, negándose a comer, a recibir medi
cación oral e intravenosa, y con una acti
tud agresiva hacia si mismo y hacia todos 
nosotros, que en más de una ocasión he
mos soportado que nos tirara las cajas de 
zumos o incluso nos escupiera, actitud que 
fue cambiando poco a poco, gracias a la 
paciencia y la profesionalidad de todo el 
personal de la unidad.

En cuanto a las contenciones, éstas 
fueron prescritas por orden facultativa, 
para evitar que sus intentos de autolesión 
se llevaran acabo y siempre, con libertad 
de movimiento para poder llamar al tim
bre, comer, etc.

El paciente no recibió en ningún mo
mento visitas ni llamadas telefónicas in
teresándose por él, ni de familiares ni de 
FASE.

¿Dónde estaba esta asociación duran
te el ingreso del paciente. Para permitir
se el lujo de hacer declaraciones ponien
do en duda el trato que recibió, y sembrando 
la desconfianza entre personas que, des
graciadamente, necesitan de nuestros 
servicios?.

No fue FASE quien se puso en contac

Las pritnarias del PSOE

A lo largo de toda la campaña 
electoral se ha podido captar el 
mensaje de ilusión, de frescura, 
que suponía el candidato Borrell 

La Tríbuna
ele CiucUidJRe¿il

pequeños matices, ese mensaje de concordia, prudencia 
y «profesionalidad» del teatro político que tan poco está 
aportando como elemento inquietante e invitación a 
despertar e ilusionarse a un auditorio deseoso de nuevas 
formas, no sólo de nuevas ideas, que también.

A lo largo de toda la campaña electoral se ha podido 
captar el mensaje de ilusión, de frescura, que suponía el 
candidato Borrell, ilusión que, una vez conseguida la 
victoria, deberá transmitir y contagiar al resto de la 
sociedad si desea alzarse con el triunfo en las próximas 
Elecciones Generales. Me atrevo a decir que ésto, aun 
siendo importante, podría resultar secundario si todo este 
proceso tiene como fruto, al menos, devolver el interés 
por los temas y asuntos que nos atañen, y nos rescatan 
de ese sopor y atontamiento en que socialmente, y qué
dese fuera el que se considere desde siempre despierto 
y motivado, se respira.

En cuanto al PSOE, como partido concreto, y aun 
sabiendo que es un asunto interno, y que, por tanto, sólo 
les compete decidir a ellos, no vendría mal que consi
guieran convencer a Almunia, un hombre de concilia
ción y encuentro, para que continuase como secretario 
General, pues puede hacer, y seguro que hará, un buen 
papel dentro del partido, y de la izquierda.

Aún es pronto para calibrar las consecuencias de todo 
el proceso, y su resultado, pero ya puede intuirse la di
rección en la que soplan los distintos vientos, tanto dentro 
del PSOE, que necesariamente habrá de replantearse 
algunos modos y presencia de determinadas personas, 
como en el resto de los partidos del arco parlamentario. 
Los nacionalistas ya han fijado nítidamente su postura, 
no precisamente de bienvenida para el nuevo candidato. 
IU en coherencia con su últimas actuaciones, espere
mos que superables, si es que se quiere pensar en una 
acción conjunta, o no beligerante al menos. En cuanto 
al PP, podría tomarlo como una oportunidad para ini
ciar una nueva etapa en donde los interlocutores, reno
vados, aportasen nuevas sintonías, pero no parece que 
van por ahí los tiros, pues las referencias cargan las tin
tas en valorar si los acontecimientos descalifican y anu
lan, aún más, a los actores del pasado. De los errores 
también se aprende, esperemos que éste sea uno de los 
casos.

to con la familia cuando esto fue necesa
rio, sino nosotros a través del servicio de 
asistente social del hospital.

Fuimos nosotros y no FASE quienes 
proporcionamos al paciente tarjetas para 
la tv, y quienes las recargamos cuando se 
terminaron, porque durante su estancia 
estuvo solo. Cómo pude decir FASE, que 
tenían los datos antes de interponer la 
denuncia si no estuvieron cerca del pa
ciente en ningún momento. Es fácil ha
cer manifestaciones descalificando al 
personal, hablando de derechos humanos, 
de discriminación, etc, etc., cuando no son 
ellos sino el personal de Enfermería el que 
compra tarjetas para ver la tv, el que con
vence al paciente para que desista de su 
actitud negativista, y coma y tome la 
medicación, etc., etc.

Nosotras hemos estado ahí, las 24 horas 
del día velando para que la atención sani
taria fuese, como para todos, la correcta 
y para, además, cubrir las necesidades 
afectivas y de comunicación que suelen 
proporcionar la familia y los amigos.

El personal de Enfermería de Me
dicina Interna del Complejo Hospita
lario.
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El Tau, a un 
paso de entrar 
por primera vez 
en la Liga 
Europea

Efe-Vitoría

67 - Tau Cerámica 
(36+31): Bennett (11), Espil 
(12), Beric (13), Burke (2), Scott 
(8) -cinco inicial-, Lucio Angulo 
(2), Garbajosa (6), Millera (2) 
y Santi Abad (11).

64 - Unicaja Málaga 
(31 +33): Nacho Rodríguez (7), 
Romero (8), Babkov (9), Wood 
(9), Miller (17) -cinco inicial- 
, Guillén (8), Gaby Ruiz (4) y 
Manolo Pérez (2).

Arbitros: Fajardo,
Fernández y Guillén. Elimina
ron por cinco faltas personales 
a Wood (m.34) y Scott (m.39).

Incidencias: segundo parti
do de la eliminatoria de cuar
tos de final por el título de la 
Liga ACB disputado en el pa
bellón Alava ante 5.200 espec
tadores.

El cuadro costasoleño no 
supo aprovechar el flojo co
mienzo del equipo de Sergio 
Scariolo, y así en el minuto 5 el 
marcador era un corto 2-6. El 
técnico italiano del Tau, no 
obstante, se vio obligado a so
licitar su primer tiempo muer
to en el minuto 12 (15-19), y el 
Tau mejoró gracias a los triples 
del Ítalo argentino Juan Alber
to Espil y del serbio Miroslav 
Beric.

Un parcial de 15-5 dio la 
vuelta al marcador (30-24, 
m. 16), y es que el ruso Serguei 
Babkov, muy bien marcado, 
tardó en anotar su primera ca
nasta once minutos y otro hom
bre clave en el Unicaja como 
David Wood se fue al descanso 
con tan solo dos puntos.

Jorge Garbajosa estableció 
la máxima ventaja para el Tau 
en el minuto 18 (33-26), y al 
descanso se llegó con un equi
librado 36-31 que dejaba las 
espadas en todo lo alto.En la 
reanudación, el Tau siguió sin 
estar realmente centrado y el 
Unicaja seguía atento y con 
opciones (49-45, m.31), por lo 
que Scariolo tuvo que solicitar 
un tiempo muerto. Sin embar
go, el minuto no surtió el efec
to deseado y un parcial de 0-7 
a favor de los de Imbroda colo
có al Unicaja por delante en el 
marcador (49-50, m.32).

Entonces llegaron los mo- 
rnentos clave de la confronta
ción, ya que Babkov tuvo que 
irse al banquillo con una lesión 
en el aductor de su rodilla iz
quierda tras una jugada fortui
ta, y Wood, que se había ento
nado tras el descanso, fue eli
minado con cinco faltas a falta 
de seis minutos para el final.

El Unicaja, pese a todo, pudo 
entrar en el minuto 37 con un 
apretado 60-59, pero un provi
dencial triple de Beric en el 
último segundo de la posesión 
fue el detonante para que el Tau 
respirara con más tranquilidad, 
al menos momentáneamente, 
porque al final, antes de que 
Garbajosa sentenciara desde la 
línea de tiros libres. Nacho 
Rodríguez estuvo a punto de 
forzar la prórroga.

Los verdinesros remontaron en la segunda parte

El Joventut ^ó a una 
victoria con el Barcelona

Efe - Badalona

89 - Joventut(38+51): D. 
García (5), Beard (25), Turner 
(4), Toolson (12), Espinosa (4) 
-equipo inicial". Corrales (17), 
Sanmartín (-), Biota (9), Mur
cia (13).

81 - Barcelona (43+38):R. 
Jofresa (-), Esteller (9), Andreu 
(9), Mustaf (12), De la Fuente 
(10) -equipo inicial-. Mc’Caskill 
(22), Fernández (4), Djordjevic 
(13), Nicola (2), Rentzias (-).

Arbitros: Betancor, Sancha 
y Murgui, que eliminaron por 
cinco faltas aMc’Caskill(m.36), 
Esteller (m.39) y Rentzias 
(m.40).

Incidencias: Segundo par
tido de la eliminatoria de cuar
tos de final por el título de Liga 
ACB, jugado en el Palau 
Olimpic de Badalona ante unos 
6.000 aficionados.

Comentario: El Festina 
Joventut empató a uno laelimi- 
natoria de cuartos de final de la 
Liga ACB con el Barcelona tras 
derrotarle por ocho puntos de 
diferencia (89-81).

Los de Juan Montes jugaron 
un gran primer tiempo, aprove
chando el poco acierto del 
Joventut en el tiro exterior. Los 
azulgrana llegaron a ganar por 
catorce puntos (15-29) tras un 
triple de Shasha Djordjevic.

La excelente actuación de 
McCaskill, tanto en defensa 
como en ataque, fue una de las 
claves del buen juego del Bar-

El Madrid huele a semifinal tras 
vencer al Pamesa Valencia

Efe - Madrid

66-Real Madrid (40+26): 
Victoriano (11), Herreros (15), 
Bodiroga (12), Orenga (4), 
Martin (14) -cinco inicial-, 
Antúnez (2), Santos (-), Angu
lo (7) y Rogers (1).

62 - Pamesa Valencia 
(28+34): Rodilla (9), Swinson 
(12), Luengo (8), Radunovic (4), 
Perry (6) -cinco inicial-, 
Maluenda (10), Albert (4), 
Alvarez (6), y Alonso (3).

Arbitros: Amorós, Alzuria 
y Arteaga. Sin eliminados.

Incidencias: segundo en
cuentro de los cuartos de final 
por el título de la Liga ACB 
disputado en el Palacio de los 
Deportes de la Comunidad de 
Madrid ante unos 4.000 espec
tadores.

Comentario: La tempora
da mágica.del Pamesa Valen
cia acabará en los próximos días 
a no ser que el campeón de la

Esteller controla el balón ante dos jugadores del Joventut. EFE

celona. El Joventut, con más 
corazón que cabeza, consiguió 
reducir las diferencias hasta 
situarías en cinco puntos al 
descanso (38-43).

Segunda parte
El buen hacer de Fran Mur

cia fue decisivo para la remon
tada de los verdinegros. El 
Joventut volvió a tomar la ini
ciativa en los primeros minu
tos del segundo tiempo (46-45), 
pero su precipitación hizo que 
el Barcelona volviera a cobrar 
una ventaja de nueve puntos (46- 
55).

El encuentro llegó a su últi
mo cuarto con igualdad máxi-

1

Un momento del partido. EFE

Copa del Rey obre un milagro 
y levante el 2-0 que el Real 
Madrid acumula ya en la serie 
de cuartos.

En la primera parte sólo los

ma (61-61), pero la superiori
dad del Joventut bajo los table
ros y la buena dirección de 
Corrales hizo que se fueran 
definitivamente en el partido.

Toolson anotó el único tri
ple de su equipo, de catorce 
intentos, pero sirvió para que 
el Joventut consiguiera siete 
puntos de ventaja (76-69) y 
dejara el partido visto para sen
tencia.

El Barcelona quiso recurrir 
a las faltas y a los lanzamien
tos de tres de Djordjevic, pero 
el Joventut aprendió la lección 
y con una buena defensa de 
Espinosa evitó que el Serbio 
repitiera su estelar actuación del 
pasado domingo.

cambios locales y el aire fres
co que aportó Maluenda saca
ron a los valencianos de una 
muerte segura (28-8 m. 11), pero 
en la segunda fue distinto.

Hueco enorme
El Real Madrid volvió a abrir 

un hueco enorme (55-37) y el 
partido parecía condenado a un 
final tranquilo. Sin embargo, 
una zona perfectamente ejecu
tada estuvo a punto de destro
zar a los madridistas. El Pamesa, 
que hasta los últimos 2.45 mi
nutos sólo había sido castiga
do con una personal, empezó a 
correr y ofreció lo mejor de la 
serie.n Aaron Swinson anotó el 
64-62 a dieciseis segundos de 
la bocina y tuvo que ser Dejan 
Bodiroga, con dos tiros libres 
ocho segundos después, el que 
afianzase la victoria del Real 
Madrid. El Pamesa había deja
do marchar su gran ocasión.

Estudiantes y 
TDK Manresa 
empatan en la 
eliminatoria

Efe - Madrid

85 - Adecco Estudian
tes (35+50): Azofra (9), 
Thompson (11), Jiménez (6), 
Vandiver (7), Whisby (14) - 
cinco inicial-. García (12), De 
Miguel (11) y Escudero 05).

87 - TDK Manresa 
(44+43): Creus (18), Jones 
(16), Capdevila (12), Sallier 
(20), Alston(l 1)-cinco inicial- 
, Lázaro (-), Singla (2), 
Vázquez (5) y González (3).

Arbitros: Mas, Llamazares 
y Ortega. Excluyeron por per
sonales a Alston (m.38), De 
Miguel (m.39) y Azofra 
(m.40).

Incidencias: segundo en
cuentro de los cuartos de final 
por el título de la Liga ACB 
disputado en el Palacio de los 
Deportes de la Comunidad de 
Madrid ante unos 5.800 espec
tadores.

Cuando los colegiales qui
sieron darse cuenta de lo que 
ocurría sobre la cancha ya es
taban muy lejos de un enemi
go especialista en administrar 
ventajas. Dieciocho puntos 
frente al TDK (19-37 m. 15) son 
una losa de granito y sin Paco 
García, Ignacio de Miguel y 
Alejandro Escudero el Estu
diantes nunca los hubiese re
montado.

La defensa catalana ató en 
cortó a Chandler Thompson y 
aShaun Vandivery casi asfixia 
a los madrileños, pero García, 
De Miguel y Escudero rebaja
ron la diferencia al descanso a 
nueve puntos en los cinco úl
timos minutos de la primera 
parte (35-44).

Las cosas se complicaban 
para el TDK porque, además, 
Derrick Alston y Brian Sallier 
-éste fuertemente vendado en 
un pie para poder jugar- 
enfilaban el vestuario con tres 
personales cada uno y, en la 
apertura del segundo periodo, 
casi toda su renta se había es
fumado (43-46 m.23) y Alston 
sumaba la cuarta.

Sallier cometió su cuarta 
personal también rápidamen
te (m.26) y acrecentó los pro
blemas para los manresanos, 
pero tanto el estadounidense 
como Joan Creus tenían mu
cho que decir todavía. El base 
y el pívot sostuvieron al TDK 
mientras el Estudiantes le lan
zaba envites hasta que un tri
ple de Paco García empezó a 
comerle terreno drásticamente 
(77-80 m.38).

A once segundos Sallier 
todavía anotaba un tiro libre 
(82-85) que pudo haber deci
dido el choque, pero Azofra 
forzó la falta del americano y 
transformó tres lanzamientos 
desde la línea de personal para 
empatar (85-85) a seis segun
dos. En el ataque visitante. 
Escudero hizo pie y puso el 
balón en banda para el TDK. 
Con solo seis décimas en el 
reloj, Capdevila salió de los 
bloqueos, recibió, dio los pa
sos y certificó el triunfo del 
TDK.

M.C.D.2022
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Los dos centrales titulares del 
Manchego en la primera vuelta, 
Quico y Magano, fueron intervenidos 
ayer en Albacete

Salas iusará su segundo partido de titular y Chenía el primero, frente al Cádiz

El Mancillo quiere despedirse 
en casa con otra victoria histórica
El Manchego quiere despe
dir esta temporada en su 
campo, el próximo domin
go, con una nueva victoria 
ante otro histórico del fút
bol español, el Cádiz, equi
po al que sólo le hace falta 
un punto para conseguir la 
clasificación para la fase de 
ascenso. El encuentro ha 
sido declarado como de Día 
de Ayuda al club.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Los ciudadrealeños buscan el 
domingo, a partir de las cinco y 
media de la tarde, su cuarta vic
toria consecutiva en Ciudad 
Real, El rival no puede ser más 
atractivo para el aficionado, el 
Cádiz de Ramón Blanco que 
visitará el Polideportivo "Prín
cipe Juan Carlos" con la promo
ción de ascenso en el bolsillo y 
con la posibilidad de alcanzar 
al Recreativo por el segundo 
puesto.

El equipo gaditano, con once 
temporadas en Primera División, 
ha pasado las tres últimas en la 
categoría de bronce, sin posibi
lidad de lograr el retorno a Se
gunda A. Ahora se le presenta 
esa opción que no piensa des
aprovechar.

La última ocasión en que 
ambos equipos se enfrentaron en 
Ciudad Real fue el 16 de octu
bre de 1994. Por aquel entonces 
ganó el Cádiz por un contundente 
0-3, con goles de Garitano, 
Quino y Ortiz, lo que provocó 
el cese del técnico mancheguista, 
Jaime López Sendino.

El partido del próximo do
mingo ha sido declarado por la 
directiva como de ayuda al club, 
y se espera una buena afluencia 
de aficionados que tributen a los 
ciudadrealeño el merecido ho
menaje tras lograr la permanen
cia, después de una temporada 
difícil.

Vuelta al trabajo
El equipó reanudó ayer los 

entrenamientos con vistas al 
encuentro frente a los de la "Ta
cita de Plata". José Ramón 
Corchado ya ha anunciado la 
introducción de cambios en el 
once titular para dar entrada a 
jugadores que han disfrutado de 
pocos minutos durante la tem
porada. Así, es segura la presen
cia del guardameta Salas, que 
sólo ha disputado un partido 
como titular y otro tras la expul-
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¿Marcará Raúl Molina su cuarto gol consecutivo en Ciudad Real?

sión de Rojas frente al Betis B, 
para un total de 107 minutos, así 
como la del salmantino Chema, 
que no ha salido hasta ahora 
desde el inicio, y que jugará en 
la posición de media punta que 
habitualmente ocupa Raúl Llona.

Por otro lado, la ausencia del 
sancionado Jorge será suplida 
por Kisko, que formará en el 
centro de la defensa junto a Nieto 
y Juanma. Por lo demás, el téc

Amigo Sancho: Hay un refrán que dice; "Tiene arrancá de caballo y pará de borrico mohino". Este 
^®.^^^n ^^ ^^ podía aplicar al C.D. Manchego si en este final del liga estuviese con un pie en la Tercera 
División, pero esto no sucede, sino todo lo contrario: el Manchego va a estar una temporada, al menos, 
más en esta categoría, debido al magnífico final que ha realizado.

Los hornbres de Corchado salieron como motos al principio de la liga llegando incluso a ocupar 
posiciones impensables, cuando se estaba ahormando el equipo. Luego llegaron las vacas flacas, debido 
a la marcha de hombres importantes y la consecuente desestabilización de la plantilla, que duró dema
siadas jornadas y que en definitiva sirvió para que cayésemos en la cruda realidad de que teníamos sim
plemente un equipo majete. Pero a continuación, llegó la reacción de toda la plantilla y han terminado 
prácticamente la competición con el mismo ímpetu que al principio de la misma, puesto que con dos 
jornadas de anticipación se han asegurado la permanencia. Con este final podíamos decir que la plantilla 
mancheguista no ha tenido "...pará de borrico mohino"; sino llegada a meta de veloz caballo de la más 
pura raza andaluza. ¡ Enhorabuena a todos! pero una enhorabuena especial para Corchado y Angel Moraleda 
que han estado bailando con la más fea durante todos estos meses, conjuntando un equipo nuevo y sa
cándole todo lo que tenía dentro.

¿Y ahora qué?. ¿Cuál es el futuro del Manchego? ¿Habrá convenio?, e incluso, ¿habrá fútbol en 
Ciudad Real?. Es posible que estas preguntas sean prematuras, así lo deseo, pero la liga está a punto de 
finalizar y todavía no hay nada atado para la próxima, aunque estoy seguro que todo se solucionará. Lo 
que no ha llegado a solucionarse, es el tema del delantero que iba a venir al Manchego, el cual no ha 
llegado a pesar de las promesas. Señor Tolo Ocaña, ya no lo traiga, que para esta temporada no hace falta.

No quiero terminar, amigo Sancho, sin desearle suerte al Caja Rural Alarcos que ha dejado de estar 
entre los equipos de la División de Honor de juveniles. Aunque tiempo habrá para hablar despacio de 
este tema, permíteme que me despida con otro refrán: "Entre todos la mataron y ella sola se murió".

Bueno Sancho, basta por hoy, recibe un abrazo de este tu amigo que lo es Y.O.

nico torrijeño irá perfilando la 
alineación titular durante los 
próximos días.

Por otra parte, el defensa 
mancheguista Quico, que el 
pasado domingo fue convocado 
frente al Murcia, tras dos meses 
de ausencia por problemas físi
cos, habló el domingo con "Tolo" 
Ocaña y se le daba el visto bue
no á la operación, desde el 
Albacete Balompié.

*> 
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La intervención, a cargo del 
doctor Eduardo Rodríguez 
Vellando, tuvo lugar ayer por 
la tarde en la Clínica Virgen del 
Rosario de Albacete, y se da la 
curiosa circunstancia de que allí 
coincidió con su pareja en el 
centro de la defensa 
mancheguista durante la prime
ra vuelta, sergio Magano, que 
fue intervenido justo después 
que él de osteopatía de pubis.

Rafa Dina echa 
cuentas: seis puntos 
el Almagro y uno 
el Socuéllamos

La situación en los puestos 
de descenso, en el grupo XVII 
de la Tercera División, está que 
arde, tal y como reflejaba ayer 
este diario. Dos equipos están ya 
en Primera Autonómica, Azu
queca y At. Consuegra, mientras 
que cuatro equipos -Almagro, 
Valdepeñas, Bolañego y Socué
llamos-, luchan por evitar esa 
fatídica tercera plaza por abajo 
que acaba en descenso.

El equipo que entrena Rafa 
Dinaes el que peor lo tiene. Con 
35 puntos y a tres del Valdepeñas, 
está obligado a ganar los dos 
próximos encuentros y esperar 
el fallo de sus rivales.

El técnico del equipo encajero 
ha echado sus particulares cuen
tas y señala que "esta próxima 
jornada va a ser decisiva. Si 
somos capaces de ganar al Hellín, 
y el Socuéllamos pierde en 
Puertollano, nos situaríamos a 
dos puntos de ellos y les mete
ríamos presión de cara a la últi
ma jornada".

Y es que para Rafa Dina, el 
conjunto socuellamino es el más 
fácilmente alcanzable por el 
Almagro, ya que tiene un calen
dario más complicado y además 
con el gol-average a favor de los 
encajeros.

Rafa Dina dijo ser optimista 
sobre las posibilidades de su 
equipo y dijo no cree que "el 
Hellín venga a regalamos el 
partido, aunque espero que los 
jugadores demuestren que no son 
tan malos y que lo de Cuenca fue 
un accidente".

Para el encuentro frente al 
líder, al que el Almagro le hará 
el pasillo, Rafa Dina tiene la 
única baja del sancionado An
tonio, aunque recupera a Santos.

La Diputación 
subvenciona las 
Rutas del Vino con 
casi seis millones

La Tribuna

La Comisión de Gobierno de 
la Diputación de Ciudad Real, 
reunida ayer, aprobó más de diez 
millones de pesetas para ayudas 
de carácter social y deportivo, 
de las cuales cabe destacar cin
co millones setecientas cincuenta 
mil pesetas para el Comité Or
ganizador de la Vuelta Ciclista 
"Rutas del Vino'98", y la canti
dad de setecientas mil pesetas 
para el Club Vehículos Históri
cos de Ciudad Real, con motivo 
de la organización de la XVII 
Subida a la Atalaya que se cele
brará el próximo 5 de julio.
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El CV Roy can Socuéllamos fue recibido ayer por la Diputación Provincial

Paco del Amo: "Intentaremos
El equipo cadete 
mascuhno delADV 
jugará la final con 
La Espinosa

sobrevivir en División de Honor”
Wis FUENTES CABAÑAS

Directiva, técnico, jugadoras 
y patrocinador del CV Roycan 
Socuéllamos fueron recibidos 
ayer por la tarde por los respon
sables de la Diputación Provin
cial, como homenaje al ascenso 
conseguido hace unas semanas 
alaDivisión de Honor de volei
bol femenino.

En primer lugar, la expedi
ción socuellamina fue recibida, 
en el Palacio de la Diputación, 
por el presidente Jesús Garrido, 
y a continuación se trasladó a un 
hotel para presentarse ante los 
medios de comunicación loca
les como nuevo equipo en la 
máxima categoría del volei na
cional, acompañados del dipu
tado responsable del Area de 
Deportes y alcalde de Socué
llamos, Sebastián García.

García señaló que "cuando se 
trabaja y se tiene tesón, los re
sultados llegan. El reto es gran
de, pero contaréis con el apoyo 
de la Diputación y del Ayunta
miento para ocupar un puesto 
digno".

Por su parte, el presidente del 
club, Juan Torres, declaró que 
"el premio viene por el esfuer
zo y el entusiasmo que hemos 
derrochado, y ahora vamos a 
intentar que el Roycan se man
tenga arriba muchos años".

Sobre el presupuesto con el 
que contará el equipo la próxi
ma temporada, el máximo diri
gente avanzó que "nuestra pre
tensión es el de conseguir entre 
20 y 22 millones de pesetas, con 
lo que podríamos realizar una 
temporada digna, aunque debe
mos contar con una buena ayu
da de nuestras dos fuentes prin
cipales, el patrocinador y las 
instituciones oficiales".

Uno de los principales artí
fices del ascenso de las socuella- 
minas ha sido Paco del Amo, que 
reconoció que se había llevado 
la mayor alegría deporti va de su

vida. "Este ascenso nos ha cos
tado mucho esfuerzo". Del Amo 
vaticinó una próxima tempora
da "dura. No podemos aspirar a 
competiciones europeas, ni a 
competir con equipos con pre
supuestos que rondan los 35 
millones. La División de Honor 
es otro mundo y el imperativo 
del dinero es fundamental. Por 
el momento, vamos a intentar 
sobrevivir en la categoría e ir 
paso a paso".

Por último, el patrocinador 
del club, Francisco Rogerio 
Cantalapiedra, dijo sentirse or
gulloso del ascenso y prometió 
continuar con el apoyo econó
mico, "aunque hay que empezar 
a trabajar ya", advirtió.

Por otro lado, la directiva 
presentó a una nueva jugadora, 
la ucraniana Valentina que ha 
jugado hasta el momento en el 
Caja Cantabria, y que supone la 
segunda extranjera del equipo 
junto a Elena Gavrilova.

Jesús Garrido y Sebastián García, ayer junto a la expedición socuellamina.
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Directivos, técnicos y patrocinador del Roycan se mostraron ilusionados ante el nuevo reto. T. FERNÁNDEZ

También se avanzó que los 
partidos de casa seguirán jugán
dose los sábados por la tarde, a 
las siete o las ocho, y que los

entrenamientos tendrán lugar, en 
su mayoría, en Albacete, aunque 
con la colaboración del club local 
Adeva.

Jesús NIETO CÉSPEDES

El Pabellón Municipal de 
Miguelturra acogió las semifi
nales del Campeonato Regional 
de Deporte Base en la catego
ría cadete, siendo uno de los 
protagonistas el equipo de 
Miguelturra, que se enfrentaba 
a Hellín, poblaciones de gran 
rivalidad en el voleibol mascu
lino regional.

3 ADV Miguelturra; Muñoz, 
Rojas A., Rojas S., Roldán, 
Molina y Yerves (seis inicial); 
Palmero, Rodrigo, López y 
Alvaro. Entrenadores; Ernesto 
Arévalo y Julián Mariblanca.

0 EDM Hellín; Soria, Gar
cía, Fernández, Abia, Cerrato, 
Valverde, Fernández C., 
Sánchez, Nova y Lozano. En
trenador; Marín J. y Navarro C.

Colegiados; primero Díez 
Peco y segundo Burgos y Mesa 
Bolaños.

El encuentro fue irregular 
por ambos contendientes, y de 
muchos nervios por parte de los 
jugadores, por la poca calidad 
técnica de los jugadores de 
Hellín, que no demostraron gran 
casa, excepto el interés por la 
contienda.

El primer set fue ganado por 
15-4; el segundo, por el mismo 
tanteo, y el tercer y definitivo 
parcial, por un concluyente 15- 
3.

Otros resultados; la otra se
mifinal masculina sería muy 
disputada, ganando 3-2 sets el 
equipo del CP La Espinosa de 
Daimiel al Hervás y Panduro de 
Cuenca.

En femenino las muchachas 
de Ciudad Real ganaron 3-0 a 
Azuqueca de Guadalajara, y 
Olías del Rey ganaba a Albacete 
también por 3-0.

Respecto a las finales regio
nales, estas finales también se 
disputarán en el Pabellón Mu
nicipal de Miguelturra, el sába
do 9 de mayo por la mañana, en
frentándose en masculino el CP 
La Espinosa de Daimiel con la 
ADV Miguelturra; y en feme
nino, las muchachas de Ciudad 
Real con Olías del Rey de 
Toledo.

POLIDEPORTIVO PRINCIPE JUAN CARLOS
5'30 TARDEDOMINGO, 10 DE MAYO

W
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Socios: 1 .OOO ptas - Socios jubilados: 500 ptas
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Coincidieron en el cainbio estriictural del cliib en una reunión de más de dos horas

Caballero y Lopez León llegaron a un 
acuerdo para la continuidad de éste
Jesús FUENTES CABAÑAS

La esperada reunión entre el 
presidente del CB CR Quesos 
García Baquero, Felipe Caballe
ro, y el entrenador, Rafa López 
León, se celebró ayer por la tar
de por espacio de más de dos 
horas. Muchos temas se pusie
ron sobre la mesa, aunque hoy 
seguirán las conversaciones para 
conformar lo que será el club la 
próxima temporada, desde el 
punto de vista deportivo y 
organizativo.

Lo más importante era abor
dar la continuidad del entrena
dor ciudadrealeño al frente del 
equipo. Aunque ambas partes 
hablaron de intenciones sobre el 
asunto, es prácticamente segu
ro que López León continuará 
una temporada más, al menos, 
en el banquillo de un equipo que 
ha llevado a jugar competicio
nes europeas.

Felipe Caballero ha entendido 
que Rafa era el técnico más idó
neo para seguir, y además se lo 
merecía, y tras la conversación 
mantenida ayer, el acuerdo es 
absoluto.

Rafa López León seguirá 
como primer técnico del equipo 
y será el responsable de una 
nueva estructura que incidirá en 
el fomento de la cantera y en una 
mayor difusión social del club. 
Para ello, contará con mayor 
apoyo técnico que repercuta en 
un mejor rendimiento deporti
vo y organizativo dentro del club.

Felipe Caballero reconoció a 
LA TRIBUNA que "la organi
zación del club debe cambiar", 
mientras que López León declaró 
que "he incidido en un cambio 
de la estructura social y depor
tiva, porque enfrente tenemos 
una competición europea y el 
club tiene que mejorar en todo".

Rafa López se mostró satis
fecho tras la reunión con el pre
sidente "que era necesaria para 
todos, ya que hemos coincidido 
en los planteamientos de lo que 
queremos que sea la estructura 
social y deportiva del club la 
próxima campaña".

Sobre su situación al frente 
del equipo, reconoció que "la 
intención del presidente es que 
siga, por lo que creo que hay 
bastantes posibilidades de alcan
zar a un acuerdo, aunque tene
mos que seguir hablando en los 
próximos días".

Sigue la búsqueda
Sobre el capítulo deportivo, 

el club sigue tras la incorpora
ción de un lateral zurdo extran
jero, sobre el que se va a volcar 
desde el punto de vista econó
mico, y pese a que los tiros apun
tan al serbio Lisicic, actualmente 
en un equipo alemán de la Bun- 
desliga en el que también mili
tan Jokanovic y el ruso Lavrov, 
las últimas noticias apuntan a que 
es difícil que salga de allí por 
asuntos familiares.

Respecto a otros puestos, el

Rafa López León se ha ganado a pulso la renovación.

club ha descartado la contrata
ción de un segundo portero, para 
el que sonaba el del Cadagua 
Gáldar, Iñaki Malumbres, aun
que se va a apostar por el 
ciudadrealeño Paco Romero en 
el que se tienen depositadas 
muchas esperanzas debido a su 
espectacular proyección en los 
últimos años.

Tampoco está clara la incor
poración de un segundo pivote 
que acompañe a Jorge Fernández 
en ese puesto, ya que va a estar 
en función de que se materiali

ce la cesión de José Carlos Huer
tos a otro equipo, con objeto de 
que tenga minutos y explote de 
una vez por todas.

Por último, está pendiente la 
continuidad o no de Paco Vidal. 
El club quiera que siga, aunque 
hay varias opciones. Por un lado, 
podría continuar una tempora
da más como jugador; también 
podría pasar a la parcela técni
ca como segundo entrenador de 
Rafa o bien en otro de los equi
pos del club, o en el puesto de 
gerente.

Fáciles partidos 
para los tenistas 
valdepeñeros el fin 
de semana pasado

.Tosé Luis MARTÍNEZ

El pasado fin de semana, los 
tenistas valdepeñeros disputa
ron los encuentros correspon
dientes a las competiciones de 
Deporte Base y Liga Provincial 
Infantil con resultados favora
bles para los jugadores 
valdepeñeros que representan a 
la escuela municipal de tenis.

En lo que se refiere ala com
petición de Deporte Base, se 
venció al Colegio Alces, de 
Alcázar de San Juan, por tres a 
cero, con las victorias de Isaac 
Utrilla, Carlos Martín y Maite 
Gallardo contra José Antonio 
Ruíz, José María Lucerón e Irene 
Pila, respectivamente. Con es
tos resultados, los valdepeñeros 
lograron el primer puesto de la 
clasificación del grupo A. El día 
17 de mayo se iniciará la fase 
final ante los equipos de 
Tomelloso y Puertollano.

Mientras, el resultado de la 
Liga Infantil fue de cinco cero 
a favor de los valdepeñeros fren
te al equipo de Repsol 
Puertollano, donde los de casa 
se impusieron con gran facili
dad, registrándose las victorias 
de José Manuel Patón, Luis 
Carlos Fernández, Carlos Mar
tín, Fernández y Patón y Maite 
Gallardo ante Javier Coronel, 
David Sobrino, Javier Rodrí
guez, Javier Camacho y Alber
to Calvo y Ana Aurora Sánchez, 
respectivamente, por lo que se 
mantiene el segundo puesto.

Por su parte, la próxima se
mana en la liga provincial in
fantil los valdepeñeros viajan 
a Argamasilla de Calatrava; 
mientras que en la absoluta el 
CT Valdepeñas recibe el Repsol 
Petróleo de Puertollano.

El Club Náutico Batán logró su 
primer éxito nacional en Toledo

La Tribuna

El pasado fin de semana se 
disputó en Toledo, el II Trofeo 
Día del Valle, en un inmejora
ble paraje: el río Tajo a su paso 
por Toledo.

Hacia aquella ciudad se des
plazaron cuatro palistas del Club 
Náutico Batán de Ciudad Real, 
Noelia Buendía Lebrancón en la 
categoría de Dama Senior k 1, 
Daniel Rico Sobrino en cadetes 
k 1, y Miguel García Ayala con 
Carlos García Ayala en la mo
dalidad de k 2 Senior.

Ante una potente salida los 
palistas ciudarrealeños del k 2 
sufrieron un percance con otro 
barco lo que les apartó de la lucha 
por los tres primeros puestos, 
acabando al finalizaren un sexto 
puesto a 2' 03” del primer k 2 
clasificado.

En la categoría de Damas, 
nuestra palista Noelia Buendía 
(actual campeona de Castilla La 
Mancha), con una pizca de suerte

Los participantes ciudadrealeños, en el río Tajo.

fe^

(todo hay que decirlo), logró el 
primer puesto en la meta.

No sólo fue Noelia la gran 
sorpresa del club sino que tam
bién Daimiel en la categoría 
correspondiente demostró el 
impresionante trabajo realizado 
tiempo atrás consiguiendo un

meritorio segundo puesto en la 
línea de meta.

En la clasificación por clubs, 
el club Náutico Batán consiguió 
la segunda posición, detrás del 
C.P. Aranjuez y seguido del Club 
Piragüismo Talak (Talavera de 
la Reina).

Fitness. El monitor valdepeñero de Fitness César 
Martín fue requerido recientemente para impartir un 
curso en Mallorca, organizado por el Ayuntamiento de 
Calviá, Coca-Cola, Sport World y Guyt Sport, al que 
asistieron casi un centenar de profesionales. El 
valdepeñero -abajo a la izquierda en la imagen- pre
sentó un programa de entrenamiento con la Comba, en 
una convención a la que asistieron los mejores monitores 
del país.
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Todos los 
jugadores 
de Segunda 
División "B", 
Tercera, 
V. Autonómica,
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la i 
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios

SE VENDE CASA EN 
CIUDAD JARDIN

352 m^ de terreno, 210 m* 
construidos. Piscina

6 habitaciones y salón, 2 
cuartos de baño, cocina y 
despensa, caletacción y 

aire acondicionado.
/ntereMdas

T£noí 9tóa£.34^d9

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras

3 3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías

4 3.- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

LA CRUZAZUL nece
sita para Valencia, cuida- 
dora.s de ancianos, régi
men interna. Ofrece: 
Contrato más Seguridad 
Social. Enviar C.V., Don 
Juan de Austria, 34 - 5°, 
46002 Valencia. 96/ 
351.07.00

NECESITAMOS 
PROFESORES TI. 
TULADOSen técnicas 
de estudio para zona 
Alcázar de San Juan. 
Interesados llamar al 
teléfono 9 1 415 96 54.

Bolsa del 
Trabajo

VENDO 
COCHERAS 

MUY 
ECONOMICAS 

EN CIUDAD REAL
C/Ciruela, 14 
Telf. 42 1 8 70 

Horario Comercial

POR TRASLADO. Nue
vo, todo exterior, 
4.000.000. Todo facilida
des. 21.58.98

SUPERATICO. Sólo 
6.000.000, gran terraza, 
precioso, mínima entra
da, facilidades. 21.59.49

DIRECTAMENTE
BANCO, 4 habitaciones, 
situadísimo, exterior, sólo 
4.000.000, facilidades. 
21.58.98

PUERTOLLANO 
OCASION solo
3.300.000excelentes con
diciones de pago. 432303.

PUERTOLLANO RE
BAJADO 2.000.000 pre
cioso totalmente monta
do facilidades 431789.

PUERTOLLANO ATI
CO gran terraza reforma
do 4.800.000. Inmejora
bles condiciones. 432303.

SEMICENTRO. 2 dor
mitorios, completamente 
reformado, exterior. Sólo 
4.500.000. Facilidades. 
21.36.60

ZONA TORREON. 3 
dormitorios, reformado, 
exterior, ascensor, 
7.200.000. 21.36.60.

C/ CASTELLON. 3 dor
mitorios, totalmente exte
rior, ascensor, calefacción, 
reformado. 7.175.000. 
2136^0______________

C/ ZARZA. PISOS 2 y 4 
dormitorios, nueva cons
trucción. Calidades inme
jorables. Información 
21.36.60

PRESTAMOS HIPO
TECARIOS Y PERSO
NALES. Seguros de todo 
tipo. Le informamos sin 
compromiso. 21.36.60

AYUNTAMIENTOS, 
Junta, Diputación. Próxi
mas convocatorias para: 
Auxiliares, Administrati
vos, Policía Local, Bom
beros, Subalternos. Infór- 
mate 926 21 34 21.

AGENTE FORESTAL. 
Requisito: Capataz Fores
tal. Próximaconvocatoria 
ingreso. Infórmate 926 21 
34 21.

JUSTICIA. Convocato
ria para 1.998 (1.462 pla
zas). Para: Agentes, Auxi
liares, Oficiales. Requisito 
mínimo: Certificado Es
colaridad. Infórmate 926

2134 21.

GUARDIA CIVIL.Con- 
vocadas 1.300 plazas. Po
licía Nacional, Ayudante 
Penitenciarias Convocato
ria año 1.998 (1.890 pla
zas). Infórmate 926 21 34 
21.

INSALUD. Convocadas 
4.899 plazas para : Cela
dores, Pinches y Auxilia
res Administrativos. Re
quisitos mínimo: Certifi
cado Escolaridad. Infór- 
mate 926 21 34 21.

TRABAJA en Bibliote
cas, Archivos, Bancos, 
Cajas Ahorros ... como

INSERTE su PUBUCIMD EN LA TRIBUNA de 

Ciudad Real, le farautieames su eficacia.

£11 Titel

Auxiliar. Prepárate. 
Próximas convocatorias 
ingreso 926 21 34 21.

JOVEN. Asegura tu fu
turo (18-25) Hazte Sol
dado Profesional (12.500 
plazas año 1.998), de 16 
a 18 ingresa en Institu
tos Politécnicos Ejército 
o de 18-21. Hazte Sargen
to del Ejército (convoca
das 405 plazas). Infórma- 
te 926 21 34 21.

FhZIE Profesor/a 
Autoescuela. Consigue 
un sueldo aproximado a 
250.000 pesetas/mes. 
(Bolsa trabajo) Infórmate 
926 21 34 21._________

ELECTRICISTA, 
Transportista. Ahora po
déis conseguir vuestra ca- 
pacitación profesional, 
superando un solo exa- 
men 926 21 34 21.

OBTEN el Graduado 
Escolar, FPI o Acceso 
Universidad (Mayores 
25), superando un solo 
examen. Infórmate 926 
21 34 21.

Tribuna

de Ciudad Real
de Ciudad Real

Kf: 2153 Ot bepartamento de Publicidad,

INCORPORAMOS dos asesores comerciales, traba
jo estable, altos ingresos, jornada laboral sólo tardes 
(Seguridad Social, vehículo, formación teórica y prác
tica) a cargo de la empresa. Concertar entrevista telé
fono 908-55.96.20. Sr. SANCHEZ de 10 a 13 h. y de 
5 a 8 h. tardes.

Inserte su publi
cidad en LA 

TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL 

Tfno: 
926.21.53.01

La Tribuna
de Ciudad Real

SE ALQUILA PISO 
Céntrico, zona Pza. Pilar. 
Sin amueblar, sólo con 
frigorífico, lavadora y 
cocina. Renta: 45.000 
ptas. más gastos comunes. 
Llamar al teléfono: 
926.22.36.14

MADRID Barrio de 
Salamanca. 90 m2. 
22.000.000 ptas. Tfno: 
926.24.02.00. Abstener
se agencias.

Teléfonos:
22 34 74
22 34 88

Fax: 22 67 20
Paloma, 13-Ciudad Real

¡MlOIHi
anúnciese en:

C
 

o

ASOCIADOS

m

13001 CIUDAD REAL

tos carnet

(02080)

4.I.- Agencias matrimoniales

§ i.

^^^oma Blanca

NUESTRAS AGENCIAS:
- Alicante (96^ 132445
- Albacete (967) 510604
- Central en Ciudad
Real, en 
C/Cardenal Monescillo,

20 - 2*‘B.
Tfno: (926) 25.65.65.

PALOMA BLANCA: trabajamos con 
seriedad y discreción. Tu media naranja 
puede estar en nuestra Agencia. No te 
resistas, llámanos.

Horario: do lunes a viernes de 
10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30

- TODA DISCRECION 
Y SERIEDAD -

D1 vorc 1 ado de 36 años, empleado de banca, 
desearía hacer amistad con chicas de 25 a 35 
años. 926256565.
Gerente de empresa, separado, sin cargas 
familiares, 40 años, conocería chica entre 30 
a 40 años en mi misma situación. 926256565.

H‘' 4.6.- Varios

IB!

C/PASAJESAN ISIDRO, 5-1°
CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

GRACIAS 
SAN JUDAS 
TADEO POR 

LOS
FAVORES 

RECIBIDOS

S.G.L.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
POR LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS

J.L.V.

PARTICULAR 
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba. 
Precio: 

1.200.000 ptas.
Tfno: 

926 22 09 62.
Tardes

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Secum- 
plirá aunque no lo 
creas.

P.E.A.

GRACIAS
ESPIRITU 

SANTO 
POR LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS

P.E.A.
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Curro Romero demostró en su faena 
del pasado día 30 que pese a los años 
aún tiene arte torero para seguir 
asombrando en los ruedos

15

B

Ortega Cano, Morante y Curro Romero dieron las faenas más destacadas

La Feria de Abril tuvo escasos
La Feria de San 
Fermín podrá 
verse por Vía 
Digital

UNO DEL TENDIDO

triunfos, pero importantes
La recién finalizada feria de abril ha tenido pocos pero muy 
importantes triunfos, con protagonistas, en cierto modo, 
sorpresa, como son Ortega Cano, en temporada de adiós y 
en plenitud de exquisitez torera, el joven «Morante de la 
Puebla», heredero del más puro estilo sevillano, y el mitico 
Curro Romero que, sin cortar orejas, embelesó con la 
magia de su capote.

Juan Miguel NUÑEZ

Imposible establecer una 
escala de valores para graduar 
méritos entre los tres, pues nin
gún arte, y menos el de torear, 
admite comparaciones. Sí vale 
decir que «lo» de Ortega Cano 
fue el no va más de una rara y 
feliz simbiosis entre ciencia y 
regusto, una faena que todavía 
nadie habia sido capaz de imagi
nar, y menos aun de explicar con 
tanta rotundidad.

De «Morante» sorprendió su 
concepto de la filigrana y el esti
lismo, y en su primera feria de 
abril, pues debutó como mata
dor en La Maestranza. Lo bue
no es que en las tres tardes que 
actuó, una por sustitución de «Je- 
sulín», convenció.

Curro Romero desafió a su pro
pio mito con un toreo a la veróni
ca de ensoñación. Todas sus tar

des malas valen la pena por el 
regalo que hizo el jueves, 30, al 
destapar el tarro de las esencias.

Se hizo notar mucho y bien Pe- 
pín Liria, torero tan capaz como 
honrado. Rivera Ordóñez, de va
liente. En el amplio grupo de to
reros sin trofeos, Valderrama y 
Mariscal los perdieron con la 
espada. «Finito» apuntó otra vez 
muy alto, pero sigue sin dispa
rar. «El Tato» mantiene su crédi
to gracias a su segunda actuación, 
en la buena corrida de Jandilla. 
El mayor de los Campuzano, José 
Antonio, justificó de sobra su 
vuelta tras un año inactivo. Ha
cen falta toreros, maestros, como 
él. El vallisoletano Luguillano, 
aunque no le ayudaron los toros, 
dejó una importante tarjeta de vi
sita. B arrera también pasó con mu
cha dignidad. Y con claroscuros, 
los demás, incluidas las figuras.

Entre los rejoneadores, un

Ortega Cano fue uno de los triunfadores de la feria.

claro triunfador: Pablo Hermo
so de Mendoza. Pisándole los ta
lones, Javier Buendía. Y compe
tencia muy directa de ambos, 
Fermín Bohórquez. El resto pasó 
de puntillas.

Desde el punto de vista gana
dero, la feria dejó mucho que de
sear. Corridas completas, las de

Victorino, Jandilla y Guardiola. 
Toros sueltos de Gavira, Gabriel 
Rojas, Juan Pedro, Miura, y poco 
más.

La feria de Sevilla, como 
puede verse, ha tenido de todo. 
Lo mejor, al margen de lo tau
rino, como siempre, la propia 
Sevilla. Maravilla.

Además de la Feria de Sevi
lla, ya terminada, y la de San 
Isidro, que comienza el día 9, 
TVE ha adquirido los derechos 
de emisión de los festejos tau
rinos de la Feria de San Fermín, 
en Pamplona, para el nuevo ca
nal temático Canal Toros, que 
producirá la programación tauri
na para Via Digital. El acuer
do, firmado la semana pasada 
entre TVE y la Casa de Miseri
cordia de la capital navarra, pro
pietaria de la plaza de toros, in
cluye las corridas que se cele
bren en los sanfermines del 5 
al 14 de julio, excepto dos corri
das que se darán en abierto por 
la Primera y los encierros mati
nales.

Gran terna para Bolaños
El empresario ciudadrealeño 

Bernardino Galán ha llegado a 
un acuerdo con el Ayuntamiento 
de Bolaños para organizar la 
corrida de Feria, que se celebrará 
el jueves 17 de septiembre con 
motivo de las fiestas patrona
les en honor del Santísimo Cristo 
de la Columna. A falta de deci
dir el ganado, que se quiere sea 
de un hierro del campo andaluz, 
formarán la terna de matadores 
Manuel Díaz "El Cordobés", 
Morante de la Puebla, triunfa
dor de la feria de Sevilla, y 
Aníbal Ruiz, cuya alternativa se 
proyecta para la primera dece
na de julio en la corrida de 
Beneficencia de Ciudad Real.

Morante de la Puebla
acapara premios en Sevilla

P.G. - Sevilla

PLAZA DE TOROS DE 

CIUDAD REAL
Empresa CANOREA PAGES, S.L.

Colabora: PEDER. TAURINA MANCHEGA

El matador de toros José An
tonio Morante «Morante de la 
Puebla», que cortó cuatro ore
jas en la pasada Feria de Abril, 
ha comenzado a acaparar los pre- 
mios que le distinguen como 
triunfador del citado ciclo tau
rino.

La Real Maestranza de Caba- 
llería de Sevilla falló ayer sus 
premios anuales, que fueron los 
siguientes:

Triunfador de la feria: José 
Antonio Morante «Morante de 
la Puebla»

Mejor Faena: José Ortega 
Cano

Mejor estocada: Raúl Gra
cia «El Tato»

Mejor rejoneador: Pablo 
Hermoso de Mendoza

Mejor subalterno en brega: 
Carlos Casanova, de la cuadri
lla de «El Tato»

Mejor subalterno en ban-

El Tato", mejor estocada.

1

derillas: Gregorio Cruz Vélez, 
de la cuadrilla de «Finito de Cór
doba»

Mejor picador: José Bernal, 
de la cuadrilla de Pepín Liria

Mejor corrida: desierto
Mejor toro:Pantalano, cuar

to de la corrida de Jandilla

Estos premios se entregarán 
a comienzos de la temporada de 
1999.

Por otra parte, el jurado de 
los Premios Puerta del Prínci
pe, que otorga El Corte Inglés, 
falló también ayer sus trofeos, 
con el siguiente resultado.

Triunfador de la feria: 
«Morante de la Puebla»

Mejor faena: José Ortega 
Cano

Mejor toreo de capa: Curro 
Romero

Mejor banderillero: Carlos 
Casanova

Mejor picador: José Bernal
Mejor ganadería: desierto
Mejor rejoneador: Pablo 

Hermoso de Mendoza
Mejor suerte de matar: 

«Morante de la Puebla»
Accésit al Mejor tercero: 

Emilio Fernández, de la cuadri
lla de «Jesulín de Ubrique».

Estos premios se entregarán 
el próximo viernes.

Sábado, 16 de mayo, 6 de la tarde 
GRAN FESTIVAL TAURINO CON PICADORES

Patrocinado por la Exema. Diputación Provincial 
en homenaje y a beneficio de JOSE RUIZ "CALATRAVEÑO

8 BRAVOS NOVILLOS-TOROS
para:

PALOMO LINARES 
DAMASO GONZALEZ 
VICTOR MENDEZ 
VICTOR PUERTO 
JOSE BORRERO 
ANIBAL RUIZ 
J.T. REINA RINCON 

que actuarán desinferesadamente

M.C.D.2022
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PIVOT MICRO ASPERSION 
ROMSAS AUTOMATISMOS^ 
ASPERSION 
PIVOTCON 
GOTEO

Y.

U

1

b

§1
, 

Sí

MASSEY FERGUSO^I

El Tractor más 
vendido en el mundo

^ [ concesionario PROVINCIAL^

Tractomotor Dominguez, S.L.
Cervantes, 21

Telf.: (926) 80 00 02 - 80 15 52
______13420 MALAGON (C. Real)

ASESORAMIENTO AGROPECUARIO 
INGENIERIA AGRONOMICA 

TRAMITACION DE SUBVENCIONES

^AGROTOSCANA, S.L.>
Avda, del Rey Santo, 8 - 6“ - CIUDAD REAL

Telt: (926) 21 59 35 Fax: (926) 21 62 84

SISBAS SISTEMAS 
DE
BOMBAS, S.L

BOMBAS PARA RIEGOS E INDUSTRIALES MARCAS:

GENERADORES - MOLINOSPARA AGUA 
MOTOBOMBAS - INSTALACIONES DE RIEGO POR GOTEO 

VENTA Y REPARACION 
FOSAS ASEPTICAS CON BOMBA INCORPORADA

FLYGT 

CAPRARI 

SAER 

EBARA EMICA 

STERLING 

SIHi

Q Ctra. Carrión, km. 3 - Tel.: 25 29 73 - 989 31 63 97 - 909 23 98 92

MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL
Goteo
Microaspersión
Pivot 

obertura total 
uteé®^

Motores diesel 
Grupos electrógenos 
Aperos, abonadoras 

Sembradoras
Gavóóo Tuberias de PVC y PolietileiT^ 

vox^^° Bombas sumergidas y verticales

Autovía de Andalucía, km. 171 - Pol. Industrial - MANZANARES 
Telts.: 61 13 59 / 04 61 / 00 76 - Fax: 61 07 31

í
 

U

PAGINA

LaTribuaa
de Ciudad Real

o
 

H
 

i

\GROQUÍMICA LABOCAMP, S±P 
Laboratorio yr sonrloloa dal campo

- ASESORAMIENTO AGRICOLA
- FITOSANITARIOS PROBELTE
- RIEGOS POR GOTEO
- PLASTICOS AGRICOLAS
DIRECCIÓN: C/Tomelloso, 16. Polígono Larache 

Ciudad Real
TELEF/FAX: 21 63 57 - TEL .MÓVIL: 908 61 72 30

AGROMETZER^
La primera fábrica con tecnología israelí de 
TUBERIA CON GOTEROS INTEGRADOS:
* ADI: Tubería con gotero autocompensante
* UDL: Tubería con gotero de laberinto largo
* TCL: Tubería con gotero de laberinto corto.

*GEODRIP: Tubería con gotero integrado para riego subterráno
Pol. ind. Manzanares, pare: R-188.13.200 MANZANARES (Ciudad Real)

’^ Centro Comercial: Tel: 93 729 44 47. Fax: 93 729 26 89

JESUS GABANES
GOTEO JARDINERIA

Jesús Cabanes Rodríguez de Guzmán

RIEGOS APLICADOS
3/ COMERCIO, 16 - MANZANARES 

Tel.: 61 00 38 - Fax: 61 49 04

M.C.D.2G



José PRIETO

J. PRIETO

un
a

encuentran con un cuervo que 
habla. El ave inicia un discurso 
filosófico y político sobre lo que 
les rodea y les plantea una nueva 
manera de interpretar el mundo.

Miércoles, 6 de mayo de 1998

IM
Entre dos equipos italianos, el Lazio y el Inter de Milán

La final de la Copa de la
UEFA, hoy por La Primera

Hoy miércoles, la primera ca
dena de TVE ofrece la final de la 
Copa de la UEFA, en la que, 
aunque no juega ningún equipo 
español, España estará presente 
de alguna manera: el encuentro 
lo arbitrará un colegiado español, 
lo que no está nada claro es si 
servirá de consuelo.

En esta ocasión serán el La
zio y el Inter de Milán los que 
luchen por esta final, dos equi
pos italianos, lo que no sorpren
de a nadie ya que el fútbol de aquel 
país ha conseguido, en la actual 
década, cinco campeones de este 
trofeo y sólo en 1996 no se cla
sificó ningún equipo para la fi
nal.

El Inter de Milán tiene la po
sibilidad de rectificar lo sucedi
do en la edición del pasado año, 
que llegó a la final pero la perdió 
frente al equipo alemán Schalke 
04 por penaltis. Este equipo, en

Segundo año del Inter en la fínal.

el que milita Ronaldo, ha protes
tado vivamente, especialmente 
tras perder con el Juventus de 
Turín en el campeonato de liga 
italiano, por lo que considera una 
especie de campaña de los árbi-

tros contra él.
El Inter, además de no tener 

ya posibilidades de ganar la liga 
italiana, tampoco ha conseguido 
este año la copa de Italia, que la 
tiene su rival de hoy, el Lazio, tras 
ganar en la final al Milán y que 
ha realizado una excelente tem
porada.

Aunque pueda parecer que este 
partido carece de interés para los 
españoles, los aficionados sin 
embargo podrán ver un emocio
nante encuentro, donde la presión 
la tiene el Inter, que este año no 
ha conseguido nada y hay que 
recordar que este equipo tiene en 
Italia la consideración que el Real 
Madrid o el F.C. Barcelona en 
España.

El encuentro será arbitrado por 
Antonio Jesús López Nieto, que 
ya estuvo en la pasada Eurocopa 
y será la segunda ocasión que 
arbitre una final europea. Estará 
ayudado en las bandas por Fer
nando Tresaco y Victoriano Gi
ráldez.

Pintura rupestre de la cueva de Altamira.

"La cueva de Altamira 
nueva serie en La 2

La cueva de Altamira, don
de se puede apreciar el arte de 
nuestros lejanos antepasados, 
nos retrotrae al principio de los 
tiempos, aquellos en que lacien- 
cia sitúa a un hombre primiti
vo en continuo enfrentamiento 
con la naturaleza.

Visitar en estos días la cue
va de Altamira resulta más bien 
difícil, ya que debido a su dete
rioro las autoridades han deci
dido que sólo pueda entrar un

número determinado de perso
nas, por lo que hay que solici
tarlo y esperar que a uno le lla
men.

Por si no tiene ganas de es
perar, La 2 de TVE le ofrece la 
posibilidad de conocería con 
detalle a través de la serie «La 
cueva de Altamira», que hoy co
mienza a emitir esta cadena 
pública aunque a las 6 de la 
mañana.

Con un guión de José Navio, 
Bernardo Quirós y Daniel He
rranz y dirigida y realizada por 
el propio Herranz.

"En la brecha"
La 2. 11,00
Dir: Lou Antonio. Int. Kevin 

Mahon, Paul McCrane, Joe 
Morton, Stephen Lang, Ellen 
Barkin. USA, 1981.

Morgan Casey es un j oven que 
vive en medio de un campo de 
batalla: el barrio sur del distrito 
neoyorquino del Bronx. Encar
gado nocturno de una tienda de 
hamburguesas, Casey se mueve 
en un mundo de viviendas asal
tadas, vecinos atemorizados, 
comercios empobrecidos por el 
chantaje y un metro convertido 
en cueva de delincuentes.

"Los Moños"
Canal +. 22,00
Dir: Mireia Ros. Int: Julieta 

Serrano, Eufemia Román, Carles 
Sabater y Claudia Molina. Espa
ña, 1996.

Pepi y Asuncioneta son dos 
niñas que viven en un barrio 
obrero de la Barcelona de los años 
30. Por él aparece diariamente La 
Moños, una vieja y loca vagabun
da de aspecto excéntrico. Esa 
excentricidad se convierte a los 
ojos de Pepi en una fascinación 
que la lleva a querer indagar en 
su pasado.

"Familia de policías"
Antena 3. 23,00
Dir: Ted Kotcheff. Int: Char

les Bronson, Daniel Baldwin. 
USA, 1996. Los Benning son una 
familia en donde todos los miem
bros varones son policías de la 
ciudad de Milwakee. En una re
dada en la que participa el hijo 
mayor y el padre, éste útlimo 
recibe por parte de un mafioso una 
terrible amenaza.

"La masacre de Texas II"
Antena 3. 01,35
Dir: Tobe Hooper. Int: Dennis 

Hopper, Caroline Williams. 
USAm 1986.

Tras catorce años de búsque
da de los asesinos de sus fami
liares, el teniente Enright se en
tera a través de la prensa que en 
Texas siguen cometiéndose crí
menes con una sierra eléctrica 
como arma homicida.

"Danielle Steel: El 
caleidoscopio"

Tele 5. 15,50
Dir: Jud Taylor. Int: Jacklyn 

Smith, Perry King, Patricia 
Kelember. USA, 1992.

Arthur Patterson, un venera
ble anciano, contrata los servi
cios de un investigador privado 
para localizar a tres hermanas que 
fueron entregadas en adopción a 
diferentes familias hace 30 años. 
Estas perdieron a sus padres en 
circunstancias trágicas y ahora 
el señor Petterson amigo de sus 
padres, quiere reunirías en su casa 
de campo, antes de que le llegue 
la muerte. Julieta Serrano.

"Little Tokyo, ataque fron
tal"

La Primera. 23,00
Dir: MarkL. Lester. Int: Dolph 

Lundgren, Brandon Lee, Tia 
Carrere, Cary Hiroyuki Tagawa. 
USA, 1991.

La Yakuza, una poderosa 
organización ancestral japonesa, 
trata de implantarse en Los An
geles extorsionando a los comer
ciantes de la pequeña Tokio, así 
como hacerse con el mercado 
americano, introduciendo una 
droga sofisticada envasada en 
botellas de cerveza.

Dos jóvenes policías, en mi
sión secreta, tendrán que desar
ticular el brazo armado de la 
Yakuza, la «Garra de Hierro», 
cuyo líder político y espiritual, 
Yoshida, es un viejo conocido de 
uno de ellos.

"Sueños de éxito"
Tele 5. 02,]5
Dir: Michael Switzer. Int: 

Bruce Greenwood, Greg Kean, 
Arlen Dean Snyder, Cassey 
Sander. USA, 1990.

En los años 60, un grupo de 
hermanos y primos que viven en 
California hacen un grupo musi
cal que canta himnos a los 
surfistas, al sol y a California. 
En poco tiempo consiguen gran
des éxitos pero el tiempo empie
za a crear tensiones entre los 
miembros del grupo.

"Pierna creciente, falda men
guante"

Antena 3. 04,30
Dir: Javier Aguirre. Int: Fer

nando Fernán Gómez, Laura 
Valenzuela. España, 1970.

Diez años en la vida de Espa
ña, desde 1916 a 1926, dos lustros 
en los que el duque de Daroca y 
el marqués de Corbina, pierdan 
la cabeza por esbeltas cupletistas 
que les arruinan.

Totó.

"Pajaritos y pajarracos"
La 2. 02,25
Dir: Pier Paolo Pasolini. Int. 

Totto, Ninetto Davoli, Femi 
Benussi. Italia, 1965.

Un anciano y su hijo recorren 
las carretas italianas cuando se

M.C.D.2022
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María Teresa Campos: ”Quiero un 
programa como el de Pedro Ruiz”

María Teresa Campos ha 
cumplido sus primeras 1000 
horas en Tele 5, como direc
tora y presentadora de Día 
a Día. Y lo celebró en un res
taurante madrileño, a don
de llegó con muletas debido 
a un esguince de tobillo que 
no le ha impedido seguir con 
su programa. Allí anunció 
su renovación con la cade
na privada por una nueva 
temporada: "Espero que las 
próximas 1000 horas sean 
tan felices como han sido és
tas".

La citada renovación in
cluye, además, la realización 
de 13 programas semanales 
más, que se ofrecerán en ho
rario de máxima audiencia. 
Sobre el contenido de su nue

decidido por ninguna.
A mí lo que siempre me 

ha gustado es hacer entre
vistas. Es algo que se pare
ce mucho a la lidia: hay que 
templar, mandar y, por úl
timo, entrar a matar, para 
sacar del personaje todo 
aquello que quieres".

Aunque aseguró que este 
tipo de espacios no existen 
en televisión, cuando se le 
señaló que La 2 emite La 
noche abierta, rectificó: "Es 
verdad. Me gustaría hacer 
un programa como el de Pe
dro Ruiz, el problema es que 
Tele 5 no tiene una segunda 
cadena donde no importe que 
te vea más o menos gente".

Por lo que respecta a su 
actual trabajo comentó; "Día
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López Vi
llaseñor.
- Exposición de escultura y pintura de Arnulfo Muñoz.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la maña
na a 13,30 de la tarde.
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición sobre la historia de la ONCE.
Caja Madrid:
- Oleos de Purificación Rubio.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.1' 
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vo proyecto, ni ella, ni Francisco Boserman (máxi
mo responsable de Europroducciones, produc
tora de Día a día) quisieron desvelar ningún detalle: 
"Tenemos muchas ideas, pero no nos hemos

a día es el espacio que mas se ha criticado sin 
verlo, Pero estaría encantada de hacer por la 
noche lo mismo que hago ahora, pero con más 
medios".

Museo Municipal: (actualmente cerrado por reparacio- ' 
nes)

■ - Planta baja: Sala permanente de Minería. ■ :
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.

Greta y Los Garbo, invitados de lujo en la serie 
'’Compañeros", hoy a las 21,30 horas

En el episodio de hoy miércoles, a 
las 21,30 horas en Antena 3, de la serie 
"Compañeros", contará con unos in
vitados de auténtico lujo: el grupo Greta 
y los Garbo.

Las tres hermanas vallisoletanas se 
convertirán, de esta forma, en prota
gonistas del episodio "¿Estamos locos 
o qué?". Beatriz, Sara y Belén se in
terpretarán a sí mismas y, en el citado 
capítulo, ofrecerán un concierto al que 
acudirán los jóvenes protagonistas de 
"Compañeros". Se da la circunstancia 
de que el famoso trío es el autor de la 
canción de la cabecera de esta serie de 
Antena 3.

Café local:
- Exposición de grabados de María Olmeda.

*5
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Casa de Cultura:
- Muestra de composiciones de flores secas "Expresión 
natural", de Carmen Rodríguez Barbero.

I

Beatriz Santiago, entre el 
teatro y la televisión

Beatriz Santiago, la monja despistada de 
la serie Hermanas, es una de las protagonis
tas de TNT, que se representa hasta el 10 de 
mayo en el madrileño teatro Alfil. Sin utilizar 
la palabra, Beatriz da vida a una deportista, 
una embarazada, una pastora tirolesa....

Pavarotti en el centenario 
del Athlétic de Bilbao

Canal + grabó el concierto multitudina
rio que protagonizó el tenor Luciano Pava
rotti con motivo del centenario del Atléthic 
de Bilbao, que tuvo lugar el pasado 25 de 
abril, y hoy lo ofrecerá a partir de las 23,51 
horas.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del Museo 
del Teatro,
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de los 
actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documental de Teatro 
Real.

1

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http://www.conexionspot.es/ 
arte/pintores/palmero.html

Don PELAYO DORADO SANCHEZ-CANTALEJO
b

b

Falleció en Ciudad Real, el día 4 de mayo de 1998, a los 79 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.P.

Sus hijos, Carmen, María Dolores, María del Milagro, Pilar, María del Mar y Pelayo; hijos políticos, Juan José 
Cuesta, Ricardo Moreno, Angel Mora y María Luisa Gassol; hermanas políticas, Angela Herencia (Vda. de 

Dorado) y María Dolores Calasanz (Vda. de Dorado); nietos y biznieta, sobrinos y demás familiares

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que el funeral tendrá lugar HOY miércoles, día 6 de mayo, a las ONCE de la mañana en la Parroquia de San Pedro 
Apóstol, por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.

Casa doliente: Tanatorio Ciudad Real, sala 4

ó b
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^ La programación de hoy
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06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,10 LOS
DESAYUNOS 
DE TVE

10,45 CAFE CON 
AROMA DE 
MUJER

11,25 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE 

LA ABUELA
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

PRIMAVERA
15,00 TELEDIARIO -1
15,49 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 
Serie.

16,30 HURACAN 
Telenovela 
mexicana con 
Angelica Rivera.

18,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN 
Programa de 
tertulia moderado 
por Jaime Bores.

19,05 NOTICIAS
19,10 EL FLECHAZO 

Concurso diario 
protagonizado por 
Asunción 
Embuena.

20,00 GENTE
20,45 FUTBOL. COPA 

UEFA. Final 
Lazio de Roma- 
Inter de Milán

06,00 ATLANTES 
Gran Canaria 

07,00 THAT’S ENGLISH 
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA
«En la brecha» 
(1981) - 88’36” 
D: Lou Antonio. 
1: Kevin Mahon, 
Paul Mccrane, Joe 
Morton.

13,00 CON MUCHA 
MARCHA

15,05 CLUB DISNEY
15,10 SABER Y GANAR

15,10 SABER Y GANAR 
15,45 GRANDES 

DOCUMENTALES
17,25 LOS PUEBLOS 
17,45 PARA 

NOSOTROS
19,00 YO Y EL MUNDO
19,30 EL IMPERDIBLE 
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 UN CHAPUZAS 

EN CASA 
"Recordando la 
hora de las 
herramientas (1)" 
Tim ha cenado 
demasiado, por lo 
que no puede 
dormir.

21,00 QUATRO 
Concurso con 
Paco Vergara.

06,15 MR.
BELVEDERE 
(Serie)

07,00 NOTICIAS
0730 CLUB

MEGATRIX
0935 EL KANGURO 

DE A3Z
10,00 EL PRIMER 

CAFE
11,00 UN MENU DE 

SIETE 
ESTRELLAS

12,00 LOS ANGELES 
DE ROBIN

13,00 EL COCHE 
FANTASTICO

14,00 COSAS DE
MARCIANOS

14,30 COSAS DE 
CASA (Serie)

15,00 NOTICIAS

15,40 EXTRA ROSA 
Magazine diario 
dedicado a la 
crónica rosa, 
presentado por 
Ana Rosa 
Quintana y Rosa 
Villacastín.

1630 EN ANTENA 
Presentado por 
Inés Ballester.

17,30 RUMBO AL SUR 
1835 LOS SIMPSON 

Dibujos animados.
19,00 DE 3 EN TRES 

Con Goyo 
González.

19,35 LOS VIGILANTES 
DE LA PLAYA

20,30 IMPACTO TV 
21,00 NOTICIAS 

Informativo.

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES 

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,20 LA COCINA CON 
FUNDAMENTO

09,30VACACIONES EN 
EL MAR

10,30CAMINO DE 
AVONLEA

11,30DiA A DIA 
Con María Teresa 
Campos.

14,00 EL JUEGO DEL 
EUROMILLON

14,30 LAS NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

15,15AL SALIR DE 
CLASE

15,50TARDE DE CINE 
«Danielle Steel»

■ D: Jud Taylor 
i: Jacklyn Smith. 
Patterson, un 

. venerable anciano 
. contrato los

ó " servicios de un 
investigador 
privado para 
localizar a tres 
hermanas.

17,45 DIAGNOSTICO 
ASESINATO

18,30ANA
20,00 EL SUPER. 

HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 LAS NOTICIAS

07,35 ABC WORLD 
NEWS CON 
PETER 
JENNINGS

08,00 AVANCE 
REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO (P-kó- 
Xó:)

09,00 TELESERIE: 
Madison

09,30 CINE: «Días 
extraños» /V.O/ 

11,49 CINE:
:«Microcosmos»

13,00 P-hó-Xó
13,30 LOS 40

PRINCIPALES
14,15 REDACCION. 

NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE
15,30 CINE: «Familia» 
17,05 CINE: «Las dos 

caras de la 
verdad»

19,35 DOCUMENTAL: 
GRANDES 
ROMANCES DEL 

.SIGLO. ORSON
19,31 WELLES Y RITA 

HAYWORTH 
■(Multidifusión)

19,58 PIN PLUS: 
GEMMA NIERGA 

20,00 TELESERIE: Una 
comisaría de 
escándalo.

20,30 LO -h PLUS
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

07,45 CARTA DE 
PRESENTACIÓN 

08,00 LA BANDA DEL 
SUR

09,00 ANDALUCIA A LAS 
NUEVE

10,30 LA VIDA POR 
DELANTE

11,00 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

11,55 NOTICIAS 
Avance 
informativo.

12,00 ANDALUCIA 
DIRECTO

13,30 CON SABOR 
ANDALUZ 
Programa 
gastronómico diario.

14,00 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Espacio informativo.

15,20 CONTRAPORTADA 
Espacio informativo 
con noticias y 
comentarios de 
sociedad. Editan y 
resentan: 
Inmaculada Casal y 
María Contreras.

15,50 DE TARDE EN 
TARDE

17,55 LA BANDA DEL 
SUR

19,00 ANDALUCIA 
DIRECTO

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Espacio informativo 
general con 
especial 
atención a las 
noticias de 
Andalucía.

no
ch

e

22,35 TELEDIARIO-2 
23,00 ESPECIAL CINE 

«Little Tokyo, 
ataque frontal»
(1991) - 75’02” 
D: Mark L. Lester. 
I: Dolph Lundgren, 
Brandon Lee.

00,45 TELEDIARIO-3 
01,30 BRIGADA 

CENTRAL
"Cita en Medellín" 
Para salvar la vida 
de sus hijas. Flores 
es chantajeado por 

; Souza, que quiere 
que escolte 200 
kilos de cocaína 

; entre a Europa.
02,25 EL FLECHAZO 
02,55 CORAZON DE

. PRIMAVERA (R.) 
03,25 TELEDIARIO-4

21,30 INFELICES PARA 
SIEMPRE

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 EL CINE DE LA 2 

«Máscara»
(1985) - 115'
D: Peter 
Bogdanovich.
I: Cher, Sam 
Elliott, Eric Stoltz.

00,55 PASIONES 
CORTAS

01,30 METROPOLIS
01,55 CONCIERTOS DE 

RADIO-3
Smash Mouth.

02,25 CINE CLUB:
CICLO PIER 
PAOLO PASOLINI 
«Pajaritos y 
pajarracos»

03,50 DESPEDIDA

22,40 COMPAÑEROS 
"Estamos locos ¿o 
qué?"

23,00 CINE: «Familia de 
policías» 
1996/87minutos 
Estados Unidos 
D: Ted Kotcheff
1: Charles
Bronson, Daniel 
Baldwin,

01,00 NOTICIAS
01,35 CINE

«La masacre de 
Texas II».
1986/96 minutos 
1: Dennis Hopper, 
Caroline Williams

03,15 TELEVENTA
04,30 CINE

«Pierna creciente, 
falda menguante» 
España.

21,30 TELECUPON
21,35 QUERIDO 

MAESTRO 
«Bruno, ida y 
vuelta»

23,00 CRONICAS 
MARCIANAS

01,45 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

02,15 MADRUGADA DE 
CINE
«Sueños de éxito» 
D: Michael Switzer
1: Bruce
Greenwood, Greg 
Kean
En los años 60, un 
grupo de hermanos 
y primos que viven 
en California.

03,45 INFOCOMERCIAL
04,15 ANTONELLA (cap 

doble)

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 ESTRENO

; CANAL-i-
< «La Moños»

D: Mireia Ros
23,51 MUSICA:

PAVAROTI EN 
CONCIERTO
(Centenario del 
Athletic de Bilbao)

00,53 PIEZA EXTRA: 
Clermont

01,55 BALONCESTO 
N.B.A.: PLAY OFF

05,00 CINE
«Solamente se 
vive una vez»

06,30 DOCUMENTAL: 
MARTINA 
NAVRATILOVA. 
ADIOS A UNA 
CAMPEONA

07,22 PIEZAS

21,30 MIRA QUE BUENO 
Programa de 
humor con chistes, 
imitaciones, 
parodia..., el humor 
en todas sus 
facetas.

23,45 NOCHE 
TRASNOCHE

01,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Informativo.

02,00 CINE DE
MADRUGADA: 
"Esclavos de 
Nueva York" 
D: James Ivory.
1: Bernadette 
Peters, Chris 
Sarandon, Mary 
Beth.

04,00 DESPEDIDA Y 
CIERRE.

LAS OFERTAS DEL
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ORDENADOR PENTIUM 166 MMX

Sin KIT 
MULTIMEDIA

Con KIT 
MULTIMEDIA

Características: 
-16 Mb. RAM EDO 
- Disco Duro 2,1 Gb. 
-Monitor Digital 14" NE 
- Caja Minitorre 240 W.

- Placa base TRITON IX MMX 512 Kb.
- Tarjeta Gráfica SvGA TRIO 64 1 Mb/2 Mb.
- Disquetera Alta Densidad 1,44 Mb.
- Teclado Windows 95
- Ratón + Alfombrilla + Teclado

En Pentium II. 32 Mb SDRAM
Kit Multimédia:
-CD ROM 24 X
- Tarj. Sonido comp. Sound B. 16 bits 
- Altavoces 60 W.

ORDENADOR PENTIUM II - 233 MMX 129.900

M
E

S 142.900
ORDENADOR PENTIUM II - 266 MMX 155.900

D
E 169.900 GRANCONFORT

ORDENADOR PENTIUM II - 300 MMX
MOTA: Precios IVA no incluido.

187.900 0 199.900 r m
 n ]]
 0 I m
 3

Y al contratar VIA DIGITAL en nuestra tienda le regalaremos 
la cuota de conexión + 6 PELICULAS DE PAGO

* Promoción válida del 30 de marzo al 30 de mayo de 1998. * Sólo podrá disfrutar de forma gratuita de 1 película por semana.

CIUDAD REAL

TEL: 24 24 64



^SMESA !
PAPELERIAS ’

¡¡Atención, Arquüectos, Aparejadores, 
Constructores, Decoradores...!!
Calatrava. 27 lelf.: 22 06 42 - Lanza, 1 Tetí.: 22 87 52 |

Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 23 03 20/21 Fax: 23 03 21 - CIUDAD REAL |

3>II TRABAJE CON PROFESIONALES
*Copias de planos, B/N y color

5;^*» *Ploteado de planos
*Encuadernación de Proyectos 

(diferentes sistemas)
* Material Técnico
Copisiena ífe CaMatí

Vergüenza 
ajena

Trae la tele un cachondeo 
en su sesión vespertina 
como en patio de vecinas 
con tan feroz chinchorreo. 
Aun viéndolo no lo creo 
pues yo no pensé jamás 
que el hablar de los demás 
triunfase, siendo tan feo. 
Contemplarlo es un infierno 
por mucho que esté de moda, 
los divorcios y las bodas, 
los noviazgos y los cuernos. 
Luego viene la segunda... 
parte y sigue el terror. 
Gente, la cual sin rubor 
cuenta cosas tremebundas. 
Se sientan en un estrado 
como en el circo y la feria 
y nos cuentan sus miserias 
sin ponerse colorados. 
¿Será nuestra penitencia 
el soportar a diario 
como en un confesionario 
tanta crisis de conciencia? 
En programas tan infectos 
quizás la gente creyese, 
si un político se hiciese 
el harakiri en directo.

Bodas de oro del "todoterreno” por excelencia

W

El concesionario de Land Rover en la capital, Auto Motor Ciudad Fleal, celebró 
ayer el cincuenta aniversario de su mítico "todoterreno", un 4x4 que ha demos
trado por todos los continentes sus cualidades como vehículo práctico y robusto. 
El Defender, heredero directo de esta tradición, es uno de los modelos de la 
gama, que en los últimos años se ha enriquecido con los nuevos Rango (en la 
foto), el Discovery y el más reciente, el Freelander. T.F.

* El secretario general del 
PSOE en Toledo, Emiliano 
García-Page, pidió ayer a sus 
compañeros de partido que 
«eviten» cualquier debate 
sobre la candidatura a las elec
ciones primarias del partido 
para los comicios locales y 
regionales antes de que se abra 
el proceso.

* Les ha venido adecirque 
"en boca cerrada no entran 
moscas".

* García-Page considera 
que abrir el debate de las can
didaturas «antes del proceso 
de primarias es desfavorecer 
al PSOE y dañar los intereses 
electorales del partido».

* Siguiendo con las prima
rias, ¿qué pensarían los mili
tantes del PP de celebrar pri
marias a nivel regional y pro
vincial?
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Crean en Israel 
un Centro para el 
Estudio de los 
Sentimientos

Efe-Israel

La Universidad de Haifa ha 
creado un Centro para el Es
tudio de los Sentimientos, que 
investigará la ira, la ansiedad, 
el optimismo y la empatía, y 
su influencia en la vida en ge
neral y en la educación en 
particular.

Rafael Arias Salgado elogia la 
personalidad de Gonzalo Payo

Efe-Toledo

El ministro de Fomento, 
Rafael Arias Salgado, dijo ayer 
que las virtudes que elogia el 
portavoz del Grupo Parlamen
tario Popular en las Cortes, 
Gonzalo Payo, en su último 
libro, como el hábito por la 
lectura, la profesional idad y el 
sentir crítico, reflejan la per
sonalidad del autor. Arias Sal
gado que presidió en Toledo 
la presentación del libro de

Payo «La herencia fenicia. 
Observar y vivir» explicó que 
el mejor homenaje que se le 
puede hacer al escritor es leer 
su obra, y destacó sus múlti
ples facetas que le hacen en
cajar en «el prototipo de hom
bre del renacimiento, igual que 
Leonardo Da Vinci, pues no 
hay nada que se escape a su 
curiosidad». El libro es una re
copilación de artículos publi
cados en algunos medios de co
municación toledanos y mues

tra una visión de la sociedad 
española en la que vivió Gon
zalo Payo, matizadas con su 
sentido del humor, y elevadas 
a la categoría de pequeños 
ensayos. El responsable de Fo
mento enumeró las posturas 
que rechaza el libro, como la 
ingratitud, el resentimiento y 
aquello que produce la deshu
manización de las personas, al 
mismo tiempo que calificó de 
«compleja» la realidad en la 
que vivimos.

Hallado muerto el 
hermano de "Los 
Chunguitos" y las 
"Azúcar Moreno"

Efe

Ray Salázar, hermano de 
los integrantes de los grupos 
flamencos «Azúcar Moreno» 
y «Los Chunguitos», fue ha
llado ayer muerto en su do
micilio, en el distrito de Puente 
de Vallecas, por causas al pa
recer naturales pero que por 
el momento se desconocen, 
confirmó la Jefatura Superior 
de Policía. El cadáver fue en
contrado tendido en un sofá 
por su hermano José, integran
te de «Los Chunguitos».

¿Puede ahorrar sa empresa ea la lactara de telecomaaicacioaes?

Consultor 
Homologado


